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ТВ-программа  
на Всю неделю!

ноВосТи одной сТрокой

  ►  5 400 новых рабочих мест соз-
даны в Ульяновской области с начала 
года.

  ► 121 533 дерева планируется вы-
садить на территории Ульяновской 
области ко Дню Победы. 

  ► 50 000 человек примут участие в 
акции «Бессмертный полк» по про-
гнозам правительства области.

  ► 2 000 000 рублей потрачено 
на ремонт Ленинского мемориала к 
его 45-летию.

общесТВо

Семья в почете
Количество разводов в Ульяновской области в этом 

году уменьшилось в разы. Сохранить семью удалось 257 
парам. Как бы ни ругали люди экономическую нестабиль-
ность, а она, оказывается, пошла лишь на пользу.

будь здороВ!

Вернулась из роддома одна
Отказники – этим 

страшным словом 
называют детей, ко-
торых их собствен-
ные матери решили 
оставить на попече-
ние государства. Ма-
лышей таких каждый 
год в одной только 
Ульяновской области 
насчитывается не-
сколько десятков. 

МЕМОРИАЛ  
45 ЛЕТ СПУСТЯ стр. 25 Ф
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исТория и соВременносТь

Страсти  
по Карамзину

Настоящую бурю эмоций в среде 
деятелей культуры региона вызвало 
сообщение Уральского отделения РАН 
о том, что Николай Карамзин был уро-
женцем Оренбуржья, а не Симбирской 
губернии. В происхождении великого 
русского историка разбиралась «НГ».
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На минувшей неделе 
общественная  
палата региона назвала  
имена победителей 
областного конкурса 
«Общественное признание». 

Спешим сообщить, что в номинации «СМИ года» победа 
присуждена «Народной газете», и выражаем огромную благо-
дарность всем тем, кто отдал свои интернет-голоса за наше 
издание. Это был очень важный для нас конкурс, а нынешняя 
- уже третья победа подряд в арсенале нашего ИД «Ульянов-
ская правда» - дает нам уверенность в себе и в том, что мы 
нашли верный путь диалога власти, общества и СМИ. 

В рамках пятой сессии общественной палаты также были 
озвучены и победители в других номинациях. Так, звание 
«Доброволец года-2014» отныне будет носить студент 4-го 
курса истфака УлГПУ, руководитель регионального волонтер-
ского корпуса «70-летие Победы в Великой Отечественной 
войне» Раиль Валеев. Победу в номинации «Лидер НКО года» 
одержала Наталья Анисимова - председатель молодежного 
добровольческого движения «Флагман», руководитель терри-
ториального штаба межрегиональной экологической обще-
ственной организации «ЭКА» Димитровграда, руководитель 
ресурсного центра «Команда-2018». «Просветителем года» 
участники онлайн-голосования и эксперты признали еписко-
па Мелекесского и Чердаклинского Диодора.

 Дипломы и подарки победителям вручила председатель 
региональной общественной палаты Тамара Девяткина. Она 
отметила, что 2014 год в регионе проходил в условиях суще-
ственной перегруппировки сил гражданского общества. Пре-
жде всего изменился статус общественной палаты и принцип 
ее формирования. Завершился процесс формирования му-
ниципальных общественных палат. Существенно повысилась 
доля профессиональных сообществ. Выстроены конструктив-
ные отношения с органами власти и многое другое.

- ОП и в 2015 году будет развивать интересные проекты, 
грамотно выстраивать отношения со всеми органами власти, 
поддерживать полезные гражданские инициативы и уделять 
особое внимание НКО, - заверила Тамара Девяткина.
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В области возьмутся за ремонт лифтов. Сегодня из имеющихся 4 072 лифтов больше половины  ►
отработали нормативный срок эксплуатации (25 лет).

JuniorSkills  
по-ульяновски
Сегодня в Ульяновске 
стартует открытый 
региональный чемпионат 
рабочих профессий среди 
школьников JuniorSkills. 
Мероприятие пройдет  
на базе Дворца творчества 
детей и молодежи и 
продлится до 17 апреля.

«Ульяновская область уже 
неоднократно проводила на 
своей территории подоб-
ные детские чемпионаты. 
И сегодня, накопив опыт, 
мы решили перейти на дру-
гой уровень. По инициативе 
губернатора с этого года 
регион вступил в движение 
JuniorSkills. 

- Данный проект разра-
ботан благотворительным 
фондом Олега Дерипаска 
«Вольное дело» и направлен 
на создание новых возмож-
ностей для профориентации 
и освоения современных 
профессиональных компе-
тенций школьниками, - от-
метила зампред Екатерина 
Уба.

По информации профиль-
ного ведомства, участни-
ками мероприятия станут 
школьники 8 – 10-х классов  
из семи регионов России. 
Команды-победители примут 
участие во Всероссийских 
соревнованиях JuniorSkills, 
которые пройдут в рам-
ках национального финала 
WorldSkills в мае в Казани. 

Бесплатными для ветеранов Великой 
Отечественной войны станут билеты 
сразу на несколько концертов в Улья-
новской области. Среди них - концерт 
народного артиста России Валерия 
Гергиева (он выступит в Ульяновске  
3 мая в рамках Всероссийского тура 
XIV Московского пасхального фестива-
ля).  Пока неизвестно, сколько именно 
билетов отдадут ветеранам, но все они 
будут в первом ряду. Бесплатные биле-
ты предоставят и на концерт Иосифа 
Кобзона, который должен состояться 
22 апреля. На его концерт будет 84 би-
лета для ветеранов. В первую очередь 
пригласят тех, кто работал в самом 
Ленинском мемориале.

Уже на этой неделе в областном 
центре стартует патриотический 
марафон «70 добрых дел», посвящен-

ный празднованию 70-летия Победы. 
Он начнется во дворе домов № 3 - 5 
на улице Шолмова. Суть марафона: 
в городских дворах, где проживают 
ветераны Великой Отечественной 
войны, устроят концерты, организуют 
развлекательные мероприятия и про-
ведут мастер-классы. Также ветера-
нам вручат памятные подарки. Такие 
концерты планируется провести в 
12 дворах Ленинского района, по 21 
адресу в Заволжье, по 13 адресам 
Железнодорожного района, а также в 
20 дворах Засвияжского района.

А еще Министерство внутренних дел 
России в преддверии 9 Мая запустило 
всероссийскую акцию «Поколения - о 
Великой Победе!». Она приурочена 
одновременно и к Году литературы 
в России. Акция состоит в том, что 

На прошлой неделе возобновились 
авиарейсы из Ульяновска в Санкт-
Петербург и МинВоды.

Начиная с прошлой недели жители на-
шего региона могут за считанные часы до-
браться до Северной столицы и на Кавказ. 
Сделать это можно благодаря тому, что в 
аэропорту имени Карамзина, он же «Улья-
новск (Баратаевка)», были возобновлены 
авиарейсы до петербургского Пулкова и 
МинВод. 

В прошлом году эти рейсы тоже осу-
ществлялись, но другим авиаперевозчи-
ком. И в итоге со временем были отмене-
ны. Но теперь в вышеназванные города из 
Ульяновска можно отправиться три раза в 
неделю. Пока наибольшей популярностью 
из двух новых рейсов пользуется тот, что 
перевозит пассажиров в Санкт-Петербург, 
полет до которого занимает всего два 
часа. По словам руководства аэропорта, 
это направление востребовано в любое 
время года. Направление на МинВоды, до 
которых лететь 1,5 часа,  пока востребова-
но в меньшей степени. Но есть основания 
полагать, что его популярность возрастет 
с началом курортного периода. 

При этом стоит подчеркнуть, что цена 
на билет довольно невелика - немногим 
более 4 000 рублей. Как пояснили в де-
партаменте транспорта регионального 
минстроя, снизить цену удалось благода-
ря субсидированию со стороны государ-
ства. Причем необходимость субсидий до 
Санкт-Петербурга пришлось доказывать. 

Нынешний график полетов - 13 рейсов в 
месяц - в аэропорту планируют сохранять, 
как минимум, до конца осени. В зимний же 
период эти маршруты также планируют не 
отменять, а лишь уменьшить  количество 
полетов - до девяти в месяц. Кроме того, 
начиная с лета из аэропорта имени Ка-
рамзина планируют осуществлять рейсы в 
столицу Республики Крым Симферополь. 

Что же касается международных пере-
возок, на которые аэропорт с прошлого 
года официально получил право, то их 
также планируют начать в этом году. 
Правда, для этого «воздушные ворота» 
необходимо оборудовать специальным 
таможенным терминалом. Работа над 
ним пока находится на стадии проектно-
сметной документации, которая должна 
быть оформлена к концу лета. А до конца 
года должен быть оборудован и сам тамо-
женный терминал. 

Самолетом до Питера

А первые ряды –  
для ветеранов!

До конца мая ветераны войны могут покупать лекарства дешевле. Пяти-
процентная скидка предоставляется при предъявлении удостоверения 
почти во всех аптеках на болеутоляющие, противовоспалительные, 
иммуномодулирующие, успокаивающие лекарственные препараты, вита-
минные комплексы и тест-полоски для глюкометров.

«Народка» пишет  
для народа

Подписка в самом разгаре!
С 1 апреля подписаться на «Народную газету» можно за  
69 рублей на 1 месяц и за 414 рублей на полгода.

Эта цена едина для всех четырех изданий, главное - за-
помнить индексы:

1) «Народная	 газета	 -	Центр» - газета для жителей 
Ульяновска, Новоульяновска, Ульяновского, Чердаклинско-
го, Цильнинского, Старомайнского, Майнского, Сенгилеев-
ского и Тереньгульского районов. Индекс - 54495.

2) «НГ	-	Юг» - для жителей Новоспасского, Николаев-
ского, Радищевского, Павловского и Старокулаткинского 
районов. Индекс - 54513.

3) «НГ	-	Запад» - для жителей Барышского, Кузоватов-
ского, Карсунского, Вешкаймского, Сурского, Базарносыз-
ганского и Инзенского районов. Индекс - 54524.

4) «НГ	-	Восток»	- для жителей Димитровграда, Меле-
кесского и Новомалыклинского районов. Индекс - 54525.

На кону - ценные призы. Удачи!

«Народная газета»: ближе к людям.

участники войны со всей России 
читают стихи о том, что пережили. 
Стихотворения выбирают сами, но 
почти все строки о тех сражениях, в 
которых они сами принимали участие. 
Видеоролики с выступлениями вы-
кладываются на сайте Министерства 
внутренних дел. Участие в акции при-
нимают и жители нашего региона! Она 
продлится и после празднования Дня 
Победы.

Добавим, что в нынешнем году 135 
ветеранов Великой Отечественной 
войны Ульяновской области переедут 
в новое жилье за счет бюджетных 
ассигнований. По информации ми-
нистерства здравоохранения и соц-
развития региона, в нынешнем году 
федеральный бюджет выделил более 
140 млн. рублей на обеспечение жи-
льем ветеранов. На данный момент 
в Ульяновской области 5 677 фронто-
виков нуждаются в улучшении жилищ-
ных условий. Этот список ежемесячно 
пополняется на 5 человек. Сейчас в 
регионе проживают более 32 тысяч 
ветеранов.

Андрей	ТВОРОГОВ

До Дня Победы осталось уже меньше месяца. Подарки героям 
Великой войны готовят все без исключения - от школьников до 
известных на всю страну деятелей культуры.
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Наталия	ШИШОВА
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Данила НОЗДРЯКОВ  

В городе и области 
полным ходом 
идет традиционная 
для весеннего 
времени года 
уборка территорий 
после зимы. Сошел 
снег – и вместе 
с ним исчезло 
зимнее убранство. 
Корреспондент 
«НГ» лично принял 
участие в этом 
полезном и нужном 
общественном 
мероприятии.

Стоящий передо мной 
выбор был между личным и 
общественным. Где принять 
участие в субботнике? Вы-
ехать в регион или остать-
ся в областном центре? В 
первом случае у меня была 
личная заинтересованность. 
Не ждут работы на приуса-
дебном участке рядом с 
домом в селе Артюшкино 
Сенгилеевского района. 
Обычно все летние выход-
ные меня можно застать в 
этом красивейшем уголке 
нашей области. Склоняли к 
этой поездке и самые близ-
кие родственники.

- Скоро на грядках ра-
ботать, а до этого еще дел 
невпроворот, - обозначила 
фронт работ мама.

Но помочь справиться 
с «непроворотным» коли-
чеством сельскохозяй-
ственных дел мне в про-

ш е д ш и е  в ы х о д н ы е  н е 
удалось. В добровольно-
принудительном порядке я 
отправился на субботник на 
территории около родной 
редакции. Иными слова-
ми, перевесила чаша весов 
в сторону общественной 
цели.

Подвига одного из самых 
наших известных земляков 
я не повторял - бревен не 

таскал. Наведение порядка 
стало проще в нынешние 
времена. А вот граблями 
орудовать пришлось лихо 
- сухой травы и прошло-
годней листвы порядком 
накопилось. Много попада-
лось под мое орудие труда 
бутылок и прочих аптечных 
склянок, содержимое ко-
торых некоторые горожане 
употребляют в качестве со-

гревающего средства в лю-
тые зимние морозы. Смею 
уверить читателей, которые 
грешным делом могут по-
думать, что кто-то из самих 
участников субботника при-
ложил руку к образованию 
залежей пустой посуды, 
- это не так. Такую картину 
можно наблюдать почти на 
каждом газоне, где еще не 
было уборки. 

- Если бы сдавали стекло-
тару, озолотились бы, - шу-
тили мы с коллегами.

Стоит ли говорить о том, 
что согреться зимой есть 
уйма других способов. За-
ниматься спортом, напри-
мер. Поражают сами земля-
ки, которым трудно сделать 
пару простых движений и 
выбросить мусор туда, куда 
его нужно выбрасывать. 
Ведь всем известна истина, 
что чисто не там, где убира-
ют, а там, где не мусорят.

Ну а следующие выходные 
я все-таки планирую посвя-
тить личному. Если, конечно, 
общественность снова не 
призовет к труду. Теперь уже 
в лице соседей по дому - про-
водить субботник во дворе.

Кстати, призвал как можно 
быстрее привести населен-
ные пункты в достойный вид 
и губернатор Ульяновской 
области Сергей Морозов. 
Он обратил особое вни-
мание на необходимость 
благоустройства памятни-
ка Нариману Нариманову 
и прилегающей площади, 
избавив ее от засилья ре-
кламными конструкциями. 
Также работы по наведе-
нию порядка ведутся на 
территории предприятий. 
Весеннюю уборку планиру-
ется завершить к майским 
праздникам.

О главном

С 28 апреля движение по проспекту Гая вдоль Винновской рощи станет двусторонним. Для автомобилей   ►
будут открыты три полосы - по одной в каждую сторону и третья полоса для парковки по четной стороне.
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8 апреля   ►
В Москве прошла встреча губернатора Ульяновской области 
Сергея Морозова и советника президента РФ по вопросам 
культуры Владимира Толстого. Достигнута договоренность о 
том, что регион будет рассматриваться в качестве пилотного 
для реализации федеральных проектов в сфере культуры и 
искусства. 

9 апреля   ►
Сергей Морозов провел заседание трехсторонней комиссии по 
регулированию социально-трудовых отношений. Губернатор 
отметил, что ситуация на рынке труда остается стабильной и не 
вызывает беспокойства. 
На совещании по развитию экологического направления глава 
региона дал поручение модернизировать естественно-научный 
комплекс Дворца творчества детей и молодежи. 
Вторую половину дня Сергей Морозов работал в Старомайн-
ском районе. Он проконтролировал готовность сельхозпроиз-
водителей к весенне-полевым работам и реализацию проектов 
по импортозамещению.

10 апреля   ►
В пятницу губернатор посетил с рабочим визитом Барышский, 
Базарносызганский и Инзенский районы. Решались вопросы 
газификации, доступности дошкольного образования, каче-
ства здравоохранения, ремонта дорог, строительства жилья и 
др. Сергей Морозов вручил юбилейные медали и сертификаты 
на приобретение жилья ветеранам Великой Отечественной 
войны.

11 апреля   ►
Глава региона принял участие в митинге, посвященном 
Международному дню освобождения узников фашистских 
концлагерей и гетто. 
Несмотря на субботу, у губернатора был насыщенный рабо-
чий день: заседание оргкомитета по подготовке к чемпионату 
мира по хоккею с мячом, торжественная церемония закладки 
памятной капсулы в фундамент спорткомплекса «Орион» в 
Ульяновске, обсуждение вопросов подготовки к Междуна-
родной ИТ-конференции.

12 апреля   ►
Сергей Морозов поздравил ульяновцев со Светлой Пасхой. 
Глава региона посетил праздничное богослужение в Спасо-
Вознесенском кафедральном соборе. В этот же день в рамках 
Первого Симбирского губернского пасхального фестиваля 
состоялся праздничный концерт «Пасхальный Благовест».

13 апреля    ►
По традиции в начале недели губернатор провел аппаратное 
совещание. После Сергей Морозов осмотрел клинический 
центр специализированных видов медицинской помощи в 
Ульяновске и проконтролировал ход ремонтных работ в пе-
ринатальном центре.

14 апреля   ►
Губернатор провел встречу с председателем счетной палаты 
Ульяновской области Игорем Егоровым и заседание оргкоми-
тета по подготовке съезда уполномоченных по правам ребенка. 
Состоялось совещание, посвященное развитию информацион-
ных технологий. В этом году регион полностью  достигнет по-
казателей, поставленных в майском указе президента, по соз-
данию сети многофункциональных центров и обеспечению до-
ступа граждан к получению госуслуг по принципу одного окна. 

дневнИк губернатора

С граблями наперевес

Приезжайте в гости к нам
В день 45-летия 
Ленинского мемориала 
на его территории 
откроется туристско-
информационный центр. 
«НГ» узнала, сколько 
туристов приезжало 
на родину Ильича за 
последние годы.  
К слову, в период  
1970 - 1985 годов 
туристическую мекку 
Ульяновска посещали  
по миллиону  
человек в год.

По данным Ульяновского  
областного ресурсного центра 

развития туризма и сервиса.
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В добровольно-принудительном  
порядке я отправился на субботник на 
территории около родной редакции.
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В 2015 году должны быть выполнены отдельные виды капитального ремонта   ►
в 281 многоквартирном доме.

Новости соседей
ЭКОНОМИКА
Инвестпроект строительства центра народ-
ных художественных промыслов на террито-
рии индустриального парка «Оренбургский 
пуховый платок» в Оренбургской области 
получил федеральные гарантии. Сумма га-
рантий более 200 миллионов рублей, срок 
- семь лет. В центре планируют разместить 
предприятия народных художественных про-
мыслов, легкой промышленности, индустрии 
детских товаров.
На Зеленодольском заводе имени Горького 
в Татарстане прошла торжественная цере-
мония закладки малого ракетного корабля 
«Грайворон» проекта 21 631 «Буян-М». Он 
станет девятым по счету судном данного 
проекта.
Завод имени Я.М. Свердлова в Ниже-
городской области начал производить 
термостойкие детонирующие шнуры для 
нефтегазовой промышленности. Они пред-
назначены для одновременного подрыва 
сразу нескольких зарядов. Мощность про-
изводства - 750 тыс. м шнура в год. 
В Кировской области расширили список 
социально значимых продуктов питания. 
Теперь в перечне мороженая рыба, рыбные 
консервы, макароны, картофель и соль. На 
них правительством рекомендовано уста-
навливать надбавки не более 10 - 15% в 
торговых точках.
Отель всемирно известной сети Hilton от-
крылся в Уфе в историческом центре города. 
Гостиница стала седьмой по счету в России.

ОБЩЕСТВО
Пенсионер из Ижевска выиграл в лотерею 
квартиру. Счастливый билет он купил с пенсии. 
От недвижимости мужчина отказался, посколь-
ку имеет дом, и предпочел взять деньги.
В Самаре открылось кафе для любителей 
кошек. В заведении можно не только гла-
дить, играть, кормить питомцев, но и смо-
треть о них фильмы. В кафе живут кошки из 
приюта, так что приглянувшееся животное 
можно забрать к себе домой.

ПРОИСШЕСТВИЯ
В торговом центре Нижнего Новгорода 
повесился мужчина. Трагедия случилась в 
одной из кабинок мужского туалета. Мужчи-
на 39 лет повесился на ремне от сумки. При 
осмотре видимых телесных повреждений 
криминального характера на теле не обна-
ружено. Следователи продолжают работать, 
выясняют все детали произошедшего. 
В Казани умер девятимесячный ребенок, 
заболевший ветрянкой. Накануне врачи 
отказались госпитализировать его из-за 
нехватки мест в больнице. Следователи вы-
ясняют обстоятельства гибели. Возбуждено 
уголовное дело.
В Бузулуке Оренбургской области задер-
жали парня, разрушившего памятник Ленину. 
Найти его помогли свидетели и камеры видео-
наблюдения. По показаниям молодого челове-
ка, памятник был поврежден из-за неосторож-
ности. Он хотел сфотографироваться на фоне 
монумента, задел руку вождя, что привело к 
разрушению памятника. В содеянном парень 
раскаялся, памятник реставрируют.

ДЕНЬ ПОБЕДЫ
Во всех домах ветеранов в Удмуртии пожар-
ные установили электронные датчики, ко-
торые предупреждают об опасности. Акция 
приурочена к 70-летию Победы в Великой 
Отечественной войне.
Член Всероссийского общества инвалидов 
Ильдар Галиакбаров из Башкирии собирается 
преодолеть на велосипеде пять тысяч киломе-
тров в память о своем дедушке и его братьях, 
которые не вернулись с фронта. Велопробег 
приурочен к 70-летию Великой Победы и 
пройдет по южным регионам. Ожидается, что 
9 мая Галиакбаров приедет в Севастополь и 
примет участие в параде Победы.
В День Победы по улицам Кирова пустят 
ретротроллейбус. Планируется, что проезд 
в нем будет бесплатным.

Иван СОНИН

Во дворах региона вот-
вот начнутся посадки.

ПРОСТЕНЬКО  
И СО ВКуСОМ

Тему уличных кафе можно на-
звать одной из традиционных 
весенних тем, которые поднима-
ются каждый год. Напомним, пару 
лет назад было принято решение 
упростить порядок размещения 
летних кафе, отказаться от слож-
ного оформления земельных 
отношений. Это дало результаты, 
это было очевидно, общее ко-
личество летних кафе на улицах 
города и районных центров уве-
личилось процентов на 20 - 30. Но 
при этом не обошлось и без про-
блем: далеко не все летние кафе 
выглядели эстетично, некоторые 
из них, по сути, стали продолже-
ниями своих предприятий пита-
ния на улице. Другие перекрыли 
пешеходные проходы и проезды 
для спецтранспорта.

В понедельник эту тему за-
тронул глава региона на аппа-
ратном совещании. 

Поводом для того, чтобы за-
вести речь о кафе, стало воз-
ведение в центре деревянной 
конструкции, в которой, судя по 
всему, и должно разместиться 
одно из них. Возводят эту кон-
струкцию прямо на проезде 
между сквером Гончарова и 
соседним зданием. Возможно, 
строительство кафе так и шло 
бы своим чередом, если бы не 
глава региона, который, про-

езжая по улице Гончарова, об-
ратил на него внимание. 

- Там же круговой проезд. А 
если не дай бог пожар. Они же 
просто взяли и дорогу перекры-
ли, - возмутился губернатор и 
поручил директору департамен-
та архитектуры и градострои-
тельства Татьяне Тарасовой 
проверить возведение этого 
кафе на законность. А заодно 
провести мониторинг прочих по-
добных точек. Чтобы, во-первых, 
они размещались на законных 
основаниях. А во-вторых, чтобы 
они не были, условно говоря, 
капитальными строениями, но 
при этом в них было бы приятно 
посидеть. Губернатор привел 
пример «Парижа», где недав-
но завершилось согласование 
внешнего вида террасы кафе. 

- Ведь там поставят зонтики, 
столики, стулья. А сидеть уют-
но, как внутри, - отметил Сергей 
Морозов.

Привлечь к мониторингу не-
законных и, условно говоря, бе-
зобразных кафе глава региона 
призвал и общественность. Дей-
ствительно, мы все заинтере-
сованы в том, чтобы Ульяновск 
был похож на цивилизованный 
город, а не на аляповатый какой-
то азиатский закуток, где все 
заставлено разномастными 
разноформатными кафешка-
ми, которые вырастают будто 
из-под земли. Если же с такого 
рода несанкционированными 
заведениями ничего не сделают, 
то архитекторам, не уследившим 
за обликом города, пригрозили 
лишением должностей. 

ДЕРЕВЬЯ В РЯД  
И ТОчЕчНО

Еще одной традиционной 
весенней темой, затронутой 
на аппаратном совещании, 
стало озеленение наших улиц 
и дворов. В области набирает 
обороты всероссийский проект 
«Лес Победы», в рамках которо-
го в честь каждого фронтовика, 

ушедшего воевать, планируется 
высадить дерево с именной 
табличкой. По статистике, око-
ло 300 тысяч человек ушли на 
фронт из Ульяновской области. 
Из города Ульяновска призван 
в 1939 - 1945 гг. 29 301 человек, 
из них погибли - 4 259; умерли 
от ран - 1 062; умерли от болез-
ней - 145; пропали без вести -  
5 239. 

Именные деревья «Леса 
Победы» появятся и в райо-
нах области.  Например,  в 
Майнском районе высадят  
2 000 единиц зеленых на-
саждений, в Мелекесском -  
1  575,  в  Сенгилеевском -  
2 989, в Ульяновском - 3 000, в 
Чердаклинском - 5 175. В рай-
центрах и поселениях места 
для высадки «Леса Победы» 
будут определять главы мест-
ных администраций.

По мнению главы региона, в 

этой благой «зеленой» работе 
необходимо предусмотреть 
принцип точечных посадок: во 
дворах и улицах. Причем и тут 
советовали обратиться к загра-
ничному опыту, когда деревья 
и цветы растут в кадках среди 
«каменных джунглей». 

Пока же в новых кварталах 
озеленение практически не 
проводится. Причем такого 
рода претензии есть не только к 
областному центру. Досталось и 
Димитровграду, и Мелекесско-
му району, где в Новой Майне 
рядом с недавно построенными 
домами нет ни благоустрой-
ства, ни зеленых насаждений. 
В свою очередь от директо-
ра департамента архитектуры  
Татьяны Тарасовой поступило 
предложение провести ревизию 
зеленых насаждений. Данная 
работа должна быть закончена 
до конца мая.
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В честь каждого 
фронтовика 
планируется  
высадить дерево с 
именной табличкой.

За культурный отдых 

А сало неместное едят
Виктор НИКИТИН

На заседании региональной комиссии 
по продовольственной безопасности 
обсуждалась проблема недостаточности 
на полках магазинов в сельских районах 
области продукции ульяновских произ-
водителей. 

Речь шла в том числе о подакцизных 
алкогольных напитках, конкретно - пиве и 
водке, которые могли бы приносить в казну 
достаточно большие деньги. Пока в мага-
зинах отмечается засилье привозного ал-
коголя, соответственно, нет и поступлений 
от акцизов, пишет портал Медиа73.

Как уточняет заместитель председате-
ля правительства - министр сельского, 
лесного хозяйства и природных ресурсов 
Ульяновской области Александр Чепухин, 
в региональном центре и в Ульяновском 
районе доля местной водки в общем 
объеме реализованных спиртных напитков 

составляет 20 процентов. В Димитровгра-
де, Новоульяновске, Новомалыклинском, 
Сенгилеевском, Майнском, Мелекесском, 
Чердаклинском, Новоспасском и Радищев-
ском районах этот показатель не превыша-
ет 18 процентов. В других муниципальных 
образованиях он и того меньше.

- Вопрос реализации алкогольной про-
дукции местного производства, - говорит 
министр, - особенно актуален в настоящее 
время. Акцизные платежи являются одним 
из важнейших источников пополнения 
бюджета региона. Речь не о том, чтобы 
увеличивать потребление водки и пива. 
Оно стабильно. Меры, принимаемые пра-
вительством региона в сфере борьбы с 
алкоголизацией, хорошо известны и на 
федеральном уровне. Вопрос в том, что вы-
годнее для нас, чтобы ульяновцы покупали 
продукцию местных производителей.

Речь идет не только о водке и пиве. 
Специалистами минсельлесхоза региона 
проведен мониторинг удельного веса 

продукции местного производства по 11 
позициям в каждом муниципальном об-
разовании. Оказалось, что больше всего 
местной продукции реализуется в Меле-
кесском районе - 85,6, Старомайнском 
- 73,1, Кузоватовском - 70,7 процента. 
На последнем месте Старокулаткинский 
район - 26,4 процента. В магазинах этого 
муниципального образования, как показал 
мониторинг, отсутствуют ульяновские яйца, 
сахар, крупы, мясо птицы, даже картофель 
и капуста. Как поясняют в администрации 
района, основной причиной сложившейся 
ситуации является «отдаленность оптовых 
баз от областного центра». Впору сказать: 
«Создавайте свою, межрайонную базу». 
Этот вопрос губернатор поднимал уже в 
первые месяцы после того, как принял 
область. Но местным властям, видимо, 
спокойнее, когда торговые организации и 
предприниматели южных районов региона 
закупают товар на оптовой базе города 
Кузнецка Пензенской области. 
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Ульяновские власти сотрудничают  
с саратовскими энергетиками
Администрация Радищевского 
района Ульяновской области 
решила на кризис ответить 
экономией - в том числе 
экономией электроэнергии. 
Энергосберегающие технологии 
могут помочь оптимизировать 
расходы на электроснабжение 
и, в частности, на уличное 
освещение. 

Однако для установки современных све-
тильников требуются средства, которых в 
бюджетах сельских поселений нет. Выхода 
нет? Есть! И предлагают его саратовские 
энергетики. Это энергосервисный контракт, 
то есть такой вариант сотрудничества с 
энергосервисной компанией, когда работы 
она проводит за собственные деньги, а за-
казчик расплачивается постепенно, из сэко-
номленных средств. Такое взаимодействие 
с клиентами практикует дочернее предпри-
ятие ОАО «МРСК Волги» - ОАО «Энергосер-
вис Волги». Энергосервисный контракт для 
заказчика одновременно решает проблему 
оплаты и является гарантией эффективности 
выполненных работ. 

Решение о создании ОАО «Энергосервис 
Волги» было принято в декабре 2010 года. 
Компания начала свою работу в Саратов-
ской области, ее первый энергосервисный 
контракт был реализован в пос. Красный 
Текстильщик. Примечательно, что это был 
первый подобный контракт в регионе. 

Сейчас «Энергосервис Волги» непрерывно 
расширяет географию своей деятельности 
в области энергосбережения на основе за-
ключения энергосервисных контрактов. 

В частности, активная работа ведется 
в Ульяновской области. При поддержке 
администраций муниципальных образова-
ний в первом квартале текущего года ОАО 
«Энергосервис Волги» завершило работу 
по модернизации уличного освещения в 

поселках Радищево и Октябрьский в Ради-
щевском районе. В результате реализации 
энергосберегающего мероприятия эконо-
мия электроэнергии в этих поселках соста-
вит более 162 тысяч кВт ч./год. 

Условия контракта и результаты рабо-
ты саратовских энергетиков ульяновцев 
полностью устроили. Вопросами энерго-
сбережения занимаются сейчас также 
другие муниципальные образования Улья-

новской области. В частности, установку 156 
энергосберегающих светильников на основе 
энергосервисного контракта планирует ад-
министрация Павловского района, 464 све-
тильников - администрация Тимирязевского 
муниципального образования. В настоящее 
время ведется подготовка конкурсной до-
кументации для проведения аукциона, и 
«Энергосервис Волги» полностью готов к 
участию в нем.

Дурацкий маркетинг  
ко Дню Победы
Екатерина РОЩИНА 

 Креативные мозги не дают спокойно спать отече-
ственному производителю. В преддверии большого 
праздника - Дня Победы - рождаются все новые идеи, 
как поздравить ветеранов. Как отметить их подвиг...

Вот, например, на бутылке отечественного под-
солнечного масла я с неподдельной радостью 
обнаружила нашлепку из картона «70 лет Великой 
Победы» и приписку «Помним донских героев». На 
обороте этикетки - Сергей Мамбреевич Оганов, Ге-
рой Советского Союза, погибший смертью храбрых 
на полях сражений. Его славный жизненный путь, 
маленькая фотография.

У меня нет однозначного ответа: хорошо это или 
плохо? С одной стороны, это, конечно, память. Произ-
водители масла ведь хотели как лучше. Пусть, думали 
они, кто-то купит бутылку масла, для того чтобы пожа-
рить на нем котлеты, обнаружит этикетку и прочитает 
про бойца, отдавшего жизнь за нашу Родину.

С другой стороны, я думаю: хотелось бы мне, чтобы 
портрет моего деда, генерала Великой Отечественной, 
украшал банку шпрот, или зеленого горошка, или пачку 
чая? Нет, однозначно нет. Для памяти есть другие носи-
тели. Книги, военные энциклопедии, интернет-ресурсы, 
открытки. Есть марш «Бессмертного полка», год от года 
набирающий популярность.

Но не надо доходить до крайностей и 
печатать портреты героев на коробках 
конфет, бутылках пива или - как в данном 
случае - масла, на пачке соли или са-
хара. Это дурной тон. К тому же куда 
потом пойдет такая вот наклейка? 
Правильно, в мусорное ведро. Тоже 
как-то нездорово.

Добрыми намерениями, как из-
вестно, выложена дорога в ад.

Может быть, производи-
тели хотели действительно 
поздравить ветеранов. А по-
лучилось как-то грубо и непри-
ятно. Дурацкий маркетинг ко 
Дню Победы...

Дорогая машина
Большинство россиян жалуются на стоимость содержания машин 

Популярный аппарат

Большинству российских автовладельцев 
(64%) больше всего осложняет жизнь высокая 
стоимость содержания транспортного средства, 
приводит ВЦИОМ данные опроса. По данным 
социологов, в 1989 году на это жаловались 70% 
автомобилистов.

Продажи самогонных аппаратов в РФ 
выросли более чем втрое из-за роста 
цен на водку. 

Об этом заявил руководитель Росалко-
гольрегулирования Игорь Чуян, выступая 
на заседании правительственной ко-
миссии по регулированию алкогольного 
рынка. 

Падение продаж спиртных напитков 
произошло в 2014 году, что ведомство 

связывает с ростом розничных цен из-за 
увеличения акцизов. «Доходы населения 
пропорционально не выросли, в резуль-
тате потребитель с низким уровнем 
дохода был вынужден искать замену 
магазинной водки», - пояснил глава от-
раслевого ведомства.

В свою очередь вице-премьер Алек-
сандр Хлопонин отметил, что теневой 
оборот водки в РФ в 2014 году утроился. 
«По данным Росалкогольрегулирования, 

разница между объемами производства 
и продажи водки в 2014 году составила 
22,5%, или 14,4 млн. декалитров. Это 
еще раз свидетельствует о том, что у 
нас, к сожалению, идет рост теневого 
оборота», - отметил он.

О необходимости самостоятельного ремонта в случае 
недоступности или высокой стоимости сервиса упоминают 
18% автовладельцев против 32% в 1989 году. Кроме того, 
16% сказали о невозможности пользоваться личным транс-
портным средством круглый год из-за плохого качества 
дорог.

Главной причиной отказа от покупки сегодня, как и в 1989 
году, является отсутствие финансовых возможностей и не-
желание влезать в долги. В 2015 году и 26 лет назад так от-
ветили 39% опрошенных. Каждый десятый (11%) россиянин 
отказывается от авто из-за дорожных пробок, а 7% не хотели 
бы иметь проблем с поиском парковочного места.

Также социологи выяснили, что одной из главных причин 
покупки автомобиля для большинства россиян является 
возможность ездить куда-либо на выходные или в отпуск, 
однако этот фактор стал вдвое менее значим с 1989 года 
(33% в 2015 году против 68% в 1989 -м). Также меньше стало 
тех, для кого главным фактором является экономия сил и 
времени при поездке в магазин за продуктами (с 42 до 32% 
соответственно). Как показал опрос, в настоящее время не 
играет такой роли и расширение дачного строительства: 
если в 1989 году это являлось весомым доводом в пользу 
покупки машины для 29% респондентов, то в 2015-м - только 
для 11%.
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Более 106 миллионов рублей выделено из бюджета Ульяновской области на социальную поддержку  ►
населения на прошлой неделе. Льготы получили свыше 112 тысяч человек.

Телефон «народной линии» 30-17-00, адрес для писем: 432017, г. Ульяновск, ул. Пушкинская, 11, 
электронная почта: glavrednarod@mail.ru

Если у вас есть вопросы к исполнительной, законодательной  
и судебной власти, вы можете задавать их на страницах нашей газеты

добрые вести

Газету - в дом каждого ветерана
«Народная газета» проводит  
социальную акцию, приуроченную  
к 70-летию Великой Победы.  
Ее участниками могут стать каждый  
неравнодушный человек, любое 
предприятие, общественная  
организация региона. 

В рамках акции самые преданные 
друзья газеты и герои наших публи-
каций - ветераны войны получат 
сертификаты на подписку «Народ-
ной газеты». 

Последовать «народному» при-
меру можете и вы. Выпишите лю-
бимую газету в подарок к празднику 
родным отцам, матерям, дедушкам, 
бабушкам и просто знакомым вете-
ранам и труженикам тыла. 

Сделать это очень просто. Для это-
го достаточно лишь оставить заявку 
и оформить сертификат в редакции  
(г. Ульяновск, ул. Пушкинская, 11). 

П о д р о б н о с т и  п о  т е л е ф о н у  
8 (8422) 41-04-32.

Хотим смотреть свое
вопрос - ответ
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Моя сестра Галина Рассадина вместе 
с мужем живут в селе Никольское-на-
Черемшане Мелекесского района. В 
последнее время они не могут узна-
вать новости нашей Ульяновской об-
ласти. Все потому, что их телевизор 
и радиоприемник не могут принимать 
сигналы ульяновских телеканалов. 
Сигнал и телевидения, и радио у них 
идет из Самары и Тольятти. Ульянов-
ские новости они раньше узнавали с 
помощью проводного радио. Но оно 
было ликвидировано, а купленный 
вместо него приемник ловит только 
каналы соседнего региона. Подска-
жите, что можно сделать, чтобы люди 
смогли смотреть и слушать передачи 
своей, а не соседней области?

Фаина Терехова, Ульяновск
Отвечает главный специалист-эксперт 

управления информационных технологий 
администрации Ульяновской области  
Сергей Макаров:

- 8 апреля в село Никольское-на-
Черемшане выехали специалисты ком-
пании, отвечающей за доступ радио- и 
телевизионного сигналов. К сожалению, в 
момент их приезда никого в доме Расса-
диных застать не удалось. Но специали-
стами были проведены соответствующие 
замеры, которые показали, что сигналы и 
цифрового, и аналогового телевидения 
со стороны Димитровграда принимают- 
ся уверенно. Замеры были произведе- 
ны и в других точках села, и везде телеви-

зионный сигнал распознавался хорошо. 
Проблемы с приемом в этом доме спе-

циалисты объяснили тем, что сама теле-
визионная антенна там была направлена в 
сторону Тольятти, и именно поэтому прини-
мала сигнал из Самарской области. К тому 
же были обнаружены проблемы с кабелем, 
который стоит заменить. 

К сожалению, не удалось выяснить, есть 
ли у семьи Рассадиных оборудование для 
приема сигнала цифрового телевидения. 
Потому что регионального компонента в 
цифровом вещании на территории Улья-
новской области, к сожалению, пока нет. 
Он должен будет появиться к концу 2015 
года. 

На крыльях весНы
Как бы ни ругали ульянов-

цы переменчивую погоду, а 
весна все-таки уже пришла 
в наши края. Буквально на 
днях в луже недалеко от 
дома (живу я на Карла Либ-
кнехта), я увидел плескаю-
щегося воробья. К счастью, 
у меня был с собой фотоаппарат. 

Птичка так радостно чистила свои пе-
рышки, что не заметила моего любопытного 
взгляда. Присмотрелся поближе - это вовсе 
не воробей, а зяблик! Значит, с юга крылатые 
уже вернулись и, что бы ни говорили люди,  
весна в Ульяновск официально пришла. 

Владимир Ламин, Ульяновск

Подкармливаем
На Свияге, возле пешеходного моста, 

появились дикие утки! Они прилетели из те-
плых краев совсем недавно. Сейчас плавают 
по растаявшей Свияге и летают вокруг. А жи-
тели жилого массива «Пески» с радостью на-
блюдают за ними и кормят птиц булками. На 
душе очень радостно и так по-весеннему.

Ирина Викторовна, Ульяновск

в москву! На Парад! ура!
Хочу поделиться своей огромной радо-

стью. Наконец-то сбылась моя мечта - на 9 
Мая я с дочуркой еду в Москву! А это значит, 
самый масштабный и грандиозный парад 
Победы я смогу увидеть своими глазами. 
Очень радуется и дочка. К тому же повидаю 
старых друзей, с которыми так давно жизнь 
нас развела по разным городам. Всем зем-
лякам желаю, чтобы ваши мечты рано или 
поздно, но всегда сбывались!

Юля, Майнский район

Путь к счастью -  
через желудок

Я заканчиваю 9-й класс. Слышу, как все 
вокруг хотят поступить в крутой вуз и все 
такое и думают, что будут делать, если не по-
ступят. А я уже точно определился с будущим 
- после школы хочу пойти учиться на повара 
и сразу работать. Пусть мои ровесники ду-
мают, что я странный, но я считаю, что если 
ты делаешь то, что тебе нравится, ты будешь 
самым счастливым человеком. 

Ильяс, Димитровград

сПортивНые ребята
10 апреля прошли соревнования по арм-

рестлингу в нашем университете. Хочу ска-
зать спасибо всем ребятам. Вот где настоя-
щие мужики!  Интересно, у нас в Ульяновске 
много любителей этого вида спорта?

Данил, Ульяновск

благостНый деНь
Хочу поздравить всех православных с 

праздником Пасхи! И сказать спасибо всем, 
кто позаботился о верующих в светлый день 
Пасхи. Очень удобно было выходить из хра-
ма после службы и сразу садиться в ожидаю-
щий трамвай. Доехали с приятельницами 
прямо до своей остановки без проблем. 

Марина Федорова, Ульяновск

Провели субботНик
У нас на работе в пятницу прошел орга-

низованный субботник. Здорово, что все 
сотрудники вместе собрались и начали на-
водить порядок - в кабинете, в коридоре, 
вокруг здания. Столько мусора вынесли, 
столько пыли вытерли, такую чистоту наве-
ли, что аж самим не верится. Смешно звучит, 
но правда, все заметили, что кабинет стал не 
только светлее и свежее, но даже больше. 
Всем советую следить за своими рабочими 
местами и не захламлять помещение, в кото-
ром мы проводим так много времени.

Кристина, Ульяновск

Не забудьте и вы поделиться с редакцией 
«НГ» позитивной новостью.

Помощь будет!
Слышал, что из-за неблагоприятной 
экономической ситуации на бесплат-
ные протезы федеральные льготники 
могут не рассчитывать. А у меня боль-
ная мама, неужели придется покупать 
протез, который стоит десятки тысяч 
рублей? 

Виктор Михайлов,  
Ульяновск

Отвечает пресс-служба министерства 
здравоохранения и социального развития 
Ульяновской области:

- По поручению губернатора - пред-

седателя правительства Ульяновской об-
ласти Сергея Морозова министерством 
здравоохранения и социального развития 
Ульяновской области проработан вопрос 
о выделении дополнительных средств из 
федерального бюджета для обеспечения 
федеральных льготников средствами реа-
билитации и протезно-ортопедическими 
изделиями.

Для обеспечения государственных кон-
трактов выделено свыше 290 миллионов 
рублей. Уже заключены 102 госконтракта 
на общую сумму свыше 150 миллионов 

рублей, согласно которым с 10 февраля 
идет обеспечение льготников средствами 
реабилитации.

С апреля по май будет заключен еще ряд 
контрактов на сумму более 107 миллионов 
рублей. Также в этом году на компенсацию 
расходов жителей региона, которые само-
стоятельно приобрели средства реабили-
тации, выделено 35 миллионов рублей. На 
сегодняшний день уже порядка полутора 
тысячам жителей Ульяновский области вы-
плачена компенсация на общую сумму 16,8 
миллиона рублей. 



7Народная газета Среда / 15 апреля 2015 / № 15Проблемы и решения

В сети государственных аптек будут проведены внутренние и внешние проверки.  ►
Поводом для этого стали рост цен на лекарства и перебои с обеспечением ими медучреждений. 

Путь к согласию 
В Ульяновске продолжается прием заявок 
для участия в предварительном народном 
голосовании. Свое желание принять  
участие в нем выразили уже более  
60 человек. 

Напомним, каждый житель Ульяновска 
может участвовать в народном голосовании 
как кандидат и избиратель. Общественные 
организации, трудовые коллективы также 
имеют право подавать заявки. 

Политолог, член Общественной палаты 
РФ от Ульяновской области Нина Дергунова 
подчеркнула, что инициатива проведения 
предварительного народного голосования 
для Российской Федерации является инте-
ресной за счет привлечения и повышения 
интереса у наиболее активных граждан к 
различным политическим партиям и к пред-
стоящим выборам в городской парламент. 

- «Единая Россия» открыта, она не только 
готова показывать свои кандидатуры, но и 
готова выслушивать предпочтения населе-
ния по выдвижению кандидатов от народа, 
- добавила Дергунова.

Декан исторического факультета УлГПУ, 
доктор исторических наук, профессор Иван 
Чуканов высказал такую точку зрения: 

- История учит нас тому, что именно такие 
процедуры, как всенародное голосование, 
- это путь к согласию, порядку и созиданию.

Первыми участниками народного голо-
сования стали заслуженный учитель РФ 
Людмила Гречко и подполковник спецназа, 
лидер движения «Антимайдан» Николай 
Цуканов.

- В школе я работаю уже 40 лет, из них 30 
в должности директора. На мой взгляд, со-
временной молодежи необходимо улучшить 
культуру: она должна любить то место, в 
котором живет, она должна любить тот язык, 
на котором говорит. И, конечно, толерантно 
относиться ко всем национальностям, кото-
рые проживают в нашей области. Достичь 
этого можно при условии качественного об-
разования, воспитания и развития. Поэтому 
я решила участвовать в предварительном 
народном голосовании. И в случае если я 
стану депутатом Ульяновской городской 
думы, вопросам образования буду уделять 
большое внимание, - пояснила свое выдви-
жение Людмила Гречко.

В прошлый четверг в региональной обще-
ственной приемной председателя партии 
«Единая Россия» Д.А. Медведева подал за-
явление на участие в предварительном на-
родном голосовании председатель «Боевого 
братства», депутат Ульяновской городской 
думы Николай Лазарев.

- «Единая Россия» - единственная поли-
тическая партия в нашей стране, которая 
соблюдает принцип конкурентности, от-
крытости и легитимности. Предварительное 
голосование является поистине народным, 
поэтому абсолютно любой житель Ульянов-
ска вне зависимости от принадлежности к 
той или иной партии может принять участие 
в его процедуре и попробовать свои силы 
на дальнейших выборах в городскую думу. 
«Боевое братство» всегда поддерживало 
и будет поддерживать курс президента по 
развитию России, политику губернатора 
по развитию региона. Поэтому я принимаю 
участие в народном голосовании, - отметил 
кандидат.

СПРАВКА «НГ»
 «Единая Россия» является единственной пар-
тией в России, проводящей предварительные 
выборы. В Ульяновской области эта проце-
дура хорошо зарекомендовала себя. В этом 
году предварительное народное голосование 
проходит по самой открытой модели, в кото-
рой в качестве потенциальных кандидатов 
могут выдвигаться как члены и сторонники 
партии, так и беспартийные. Голосовать за 
выдвинувшихся участников смогут все жители 
Ульяновска. 

Диалоги  
о ремонте 
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Сумма, которую предполагают потратить 
на текущий ремонт трех отделений больни-
цы на Корюкина, составляет 25 миллионов 
рублей. Уже в 2015 году здесь намерены 
провести текущий ремонт отделений тера-
пии и неврологии на третьем этаже третье-
го корпуса, на четвертом первую травмато-
логию и на пятом - колопроктологию. 

В том, что ремонт в этих отделениях ну-
жен, смогли воочию убедиться представи-
тели Народного фронта, которые посетили 
их до того, как состоялись сами слушания. 
И посмотреть было на что. Облупившаяся 
краска на стенах, дверях и окнах, отсут-
ствие нормальной вентиляции в палатах и 
рассыхающиеся оконные рамы. В одной из 
ванной комнат потолок и вовсе «украшен» 
грибком. Полы тоже не лучше - линолеум, 
постеленный еще бог знает когда, во мно-
гих палатах превратился просто в обрывки. 
Чего еще ждать, если ремонт не проводил-
ся больше 40 лет - со дня постройки. 

Доктор-экскурсовоД
То, что ремонт не просто нужен, а необхо-

дим, говорили и сотрудники больницы. Соб-
ственно, они и стали «гидами» по наиболее 
проблемным местам своих отделений. А что-
бы было с чем сравнивать, представителей 
Народного фронта провели в другой корпус, 
где в прошлом году уже был проведен ре-
монт. Различия обновленных и ожидающих 
ремонта отделений убедили без слов. Стены 
сияют кафелем, горячая вода пришла в па-
латы, а медперсонал удобно расположился 
в застекленных кабинах. Показали активис-
там ОНФ и реанимацию, в которой в про-
шлом году было обновлено оборудование. 

Как подчеркнул главврач ЦСВМП Виктор 
Корнев, за прошедшее с момента оконча-
ния ремонта время - а это почти год - в его 
качестве сомневаться не пришлось. Плитка 
не падала, краны не ломались. 

После этого сравнения стало еще более 
понятно, что ремонт нужен. Но, как гово-
рится, назвался груздем - полезай в короб. 
Обсудить с общественностью предстоящий 
ремонт предложили в самой больнице, а 
значит, слушаниям быть. 

слушаем внимательно
На первые публичные слушания, посвя-

щенные обсуждению ремонта, собрались 
несколько десятков человек: сотрудники 
больницы, представители подрядчиков, 
фронтовики. Несмотря на явную необхо-
димость ремонта, без вопросов со стороны 
собравшихся не обошлось. Так, пред-
ставителей ОНФ интересовало, почему 
запланированные на ремонт 25 миллионов 
не решено было потратить на повышение 
зарплат медперсоналу. Такое решение 
руководство больницы объяснило тем, что 
зарплата повышалась в прошлом году. А 
вышеназванная сумма стала излишками от 
собственных средств, которые и решено 
было направить на ремонтные работы. 

Еще одним следствием публичных слу-
шаний стало сокращение объема ремонта 
за счет того, что наиболее дорогостоящие 
работы решено было не проводить. Зато 
те, что остались, будут сделаны более 
качественно. Собственно говоря, итогом 
слушаний стало положительное решение. 
Ремонту в ЦСВМП быть, а в Ульяновской 
области отныне быть таким публичным 
слушаниям. 

Иван ПОРФИРЬЕВ

В Ульяновске прошли 
первые открытые слушания, 
касающиеся расходования 
средств на ремонт.

В последнее время от простых жителей 
региона можно услышать фразу: «Деньги 
неизвестно на что пошли». Говорят так про 
ремонт дорог, больниц, школ, других объ-
ектов в тех случаях, когда ремонт вроде 
шел, но через несколько месяцев его следы 
начинают исчезать. Или, наоборот, как ча-
стенько бывает, работы были не нужны, а их 
зачем-то провели. 

Члены рабочей группы Общероссийского 
народного фронта «Качество повседнев-
ной жизни» отмечают, что достойное ис-
полнение поручений президента в сфере 
капитального ремонта невозможно без 
включения инструментов общественного 
контроля. С этой целью активисты ре-
гионального ОНФ предложили проводить 
публичные слушания, когда дело касается 
ремонта на многомиллионные суммы. В 
случае если речь идет об объектах капи-
тального строительства, то под обсуждение 
должны попадать объекты, в которых мини-
мальная стоимость работ заявлена в 100 
миллионов рублей и более. Региональных 
и муниципальных автодорог - начиная с 500 
миллионов. Если речь идет о социальных 
объектах, учреждениях общепита или о 
детских лагерях - начиная с 50 миллионов 
рублей. Инициатива эта была поддержана 
губернатором. 

«Грибы» на потолке
На прошлой неделе в Ульяновске состоя-

лись первые слушания такого рода. Прав-
да, ремонт, который на них обсуждался, 
был гораздо дешевле, нежели заявленные 
ОНФ цифры. Однако руководство Улья-
новского областного клинического центра 
специализированных видов медицинской 
помощи имени Евгения Чучкалова, до сих 
пор ошибочно называемого БСМП, решило 
и свой текущий ремонт обсудить с обще-
ственностью. 

На первые публичные 
слушания, посвященные 
обсуждению ремонта,  
собралось несколько  
десятков человек.

О том, что ремонт  
необходим, говорили  
и сотрудники больницы, 
показавшие наиболее  
проблемные места  
своих отделений.

Отделения серьезно не ремонтиро-
вались с момента постройки.
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Только четверть ульяновских школьников не посещают учреждения дополнительного  ►
образования. Достижения области в развитии этой сферы отмечены на федеральном уровне.  
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Уделяйте  
внимание  
запятым
Данила НОЗДРЯКОВ

Ульяновцы смогут проверить свою 
грамотность, написав в очередной раз 
«Тотальный диктант».

Ул ь я н о в с к  п р и м е т  о ф и ц и а л ь н о е 
у ч а с т и е  в  е ж е г о д н о й  м е ж д у н а р о д-
ной акции по проверке знаний русско-
го языка «Тотальный диктант-2015». 
Возможные ассоциации с тотальной вой- 
ной или тотальной мобилизацией не должны 
пугать. Цель проекта отнюдь не милитарист-
ская, а всецело благая - вернуть грамотности 
ее былое значение. Если объявлять войну, то 
только растиражированному стереотипу о 
скучности и ненужности знания правил рус-
ского языка современному человеку.

Вместе с нашим городом об участии в 
добровольном экзамене по проверке гра-
мотности заявили уже 350 городов из многих 
стран мира. В том числе из таких экзотиче-
ских, как Марокко, Ливан и Малайзия.

В Ульяновске акция пройдет на площадке 
хаб-кафе. Диктант можно будет написать  
18 апреля в 15.00. Предварительная реги-
страция была открыта еще 7 апреля на офи-
циальном сайте акции. Тем, кто не успеет 
зарегистрироваться или прийти на площад-
ку, не стоит расстраиваться: текст диктанта 
можно будет написать онлайн.

Как рассказал организатор «Тотального 
диктанта» в Ульяновске Семен Мукин, специ-
альной подготовки к диктанту не будет, но 
пройдут вебинары на официальном сайте. К 
участию в них приглашаются все желающие.

Тем, кто решил заняться самостоятельной 
подготовкой, организатор прошлогоднего 
диктанта Виталий Ахмеров посоветовал не 
относиться к этому слишком серьезно:

- Получить пятерку почти никому не удаст-
ся, поэтому настраивайтесь на диктант 
как на простую проверку знаний. Ну а если 
очень хотите хорошую оценку, то почитайте 
справочники. Особое внимание уделяйте 
правилам расстановки запятых.

Автором текста диктанта в этом году стал 
известный петербургский писатель Евгений 
Водолазкин. Небольшой рассказ, состоя-
щий из трех фрагментов, объединенных под 
общим названием «Волшебный фонарь», 
был написан специально для «Тотального 
диктанта» и, как военная тайна, держится в 
строжайшем секрете. Известно только, что 
это часть будущего романа, посвященного 
Петербургу начала ХХ века.

В Ульяновске текст диктанта прочитает 
председатель местной экспертной комиссии 
Анна Карвалейру, заместитель директора 
Ульяновского драматического театра имени 
И.А. Гончарова, председатель отраслевого 
общественного совета по культуре. Она уже 
во второй раз согласилась попробовать себя 
в роли учительницы русского языка.

- Я окончила в свое время филологический 
факультет, и мне важны чистота русского язы-
ка, его культура и просветительская направ-
ленность акции. Мне кажется, она объединяет 
людей в знакомстве с текстами и правилами 
языка. Для «Тотального диктанта» всегда от-
бираются красивые тексты, и текст Евгения 
Водолазкина будет обязательно очень инте-
ресным и красивым, с которым приятно рабо-
тать читателю, - сказала Анна Карвалейру. 

По информации министерства образова-
ния и науки Ульяновской области, ульянов-
цам предложат написать еще один диктант, 
приуроченный к 70-летию Победы в Великой 
Отечественной войне. Автор текста и дата 
проведения «экзамена» пока неизвестны.

СПРАВКА «НГ» 
Идея «Тотального диктанта» зародилась в 
Новосибирске в 2004 году. Авторами текстов 
для акции были Борис Стругацкий, Дмитрий 
Быков, Дина Рубина, Алексей Иванов и Захар 
Прилепин.

Дельфинята 
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Данила НОЗДРЯКОВ

Дошкольные учреждения 
должны заботиться не только 
о воспитании малышей, но и 
о том, чтобы привить им тягу 
к здоровому образу жизни. 
На сегодня это приоритетная 
задача правительства региона 
в сфере образования.

Сейчас плавательные бассей-
ны есть в 24 дошкольных учреж-
дениях области: 17 - в Ульянов-
ске, семь - в Димитровграде. 
В восьми детсадах по итогам 
конкурсного отбора капиталь-
но отремонтируют бассейны. 
На эти цели в рамках государ-

ственной программы «Развитие 
и модернизация образования в 
Ульяновской области» на 2014 
- 2018 годы будет направлено 
10 миллионов рублей из ре-
гиональной казны на условиях 
долевого софинансирования - 
50% на 50% с муниципальными 
бюджетами.

Обновят бассейны в пяти 
ульяновских (№ 197 «Русалоч-
ка», № 188, № 242 «Садко», 
№ 229, № 226 «Капитошка») 
и трех димитровградских до-
школьных учреждениях (№ 8 
«Рябинка», № 16 «Крепыш» и  
№ 48 «Дельфиненок»). По сло-
вам заведующей детским садом 
№ 226 «Капитошка» Светланы 
Низамудтиновой, в учрежде-

нии осталось отремонтировать 
систему вентиляции, устано-
вить дополнительные поручни 
в самом бассейне и прове-
сти монтаж сматывающегося 
устройства. 

- Еще в 2010 году наш дет-
ский сад получил средства на 
ремонт бассейна. Благодаря 
им выполнена основная часть 
работы. И сейчас мы также ста-
ли победителями конкурсного 
отбора на предоставление суб-
сидий на проведение капиталь-
ного ремонта бассейнов. На 
эти цели мы получим 500 тысяч 
рублей, - рассказала Светлана 
Низамутдинова.

Вопросам дошкольного об-
разования в регионе уделяется 
большое внимание. В 2014 
году программа модернизации 
охватила 43 детсада. Только за 
прошлый год в области создано 
около трех тысяч новых мест 
в дошкольных учреждениях, 
а это значит, что практически 
полностью закрыта очередь в 
некоторых районах. В своем 
выступлении перед депутатами 
ЗСО губернатор отметил, что 
в следующем году программа 
модернизации дошкольного 
образования завершается и 

сейчас важно сохранить достиг-
нутые показатели.

Большое значение играет и 
развитие сети кружков и секций 
при детских садах. Однако, не-
смотря на принимаемые меры, 
не все ребята дошкольного воз-
раста посещают детские сады.

- Фактическая посещаемость 
составляет около 80% от обще-
го количества детей. Досту-
чаться до их родителей мы 
пытаемся посредством личных 
посещений семей педагогами, 
родительских собраний, работы 
в советах микрорайонов, дней 
открытых дверей в действую-
щих детских садах, - отмети-
ла заместитель председателя 
правительства - министр об-
разования и науки Ульяновской 
области Екатерина Уба.

КСтАти 
До конца года будут завершены 
три большие стройки детсадов 
в Ульяновске, Димитровгра-
де и Барыше. Площадку, где 
возводится новое дошкольное 
учреждение на 240 мест в Новом 
городе, в минувший четверг 
посетил губернатор области  
Сергей Морозов.

Семья в почете

Ф
о

то
 В

ла
д

и
м

и
р

а 
Л

А
М

З
И

Н
А

Алена ГОНДЫЛЕВА 

Количество разводов в 
Ульяновской области в этом 
году уменьшилось в разы. 
Сохранить семью удалось 257 
парам.

Хотят любви
Как бы ни ругали люди экономическую 

нестабильность, а она, оказывается, по-
шла лишь на пользу. Услышав, насколько 
меньше в этом году по сравнению с про-
шлым стало разводов, просто не веришь 
своим ушам. Ульяновская область показа-
ла лучшие результаты по стране за первые 
15 лет XXI века. Сравним: в первом квар-
тале 2014-го разводов было на 40 больше, 
чем в первом квартале 2013-го, а за тот 
же период этого года - на 257 меньше! То 
есть более 500 жителей региона сохрани-
ли свои семьи и более 120 детей - своих 
маму и папу. Как отмечают специалисты, 
по России показатели разводов (до уровня 
Ульяновской области) не снижались аж с 
1999 года. Лидеры по сохранению семей - 
Новоульяновск, Сенгилеевский, Майнский 
и Мелекесский районы.

Что касается заключенных браков, то 
их 1 624 - чуточку меньше, чем в про-
шлом году. Однако все равно это число 
намного больше «разведенок». Лидеры 
по созданию семейных пар - Димитров-
град, Старомайнский, Радищевский, 
Павловский, Новоспасский, Николаев-
ский районы. А вот в Кузоватовском, 
Вешкаймском, Мелекесском, Майнском, 
Тереньгульском, Цильнинском районах 
число браков снизилось.

Примечательно, что люди стали более 
ответственно относиться к созданию 
семьи и поэтому в юном возрасте в брак 
вступают значительно реже. На 40% 
увеличилось количество пар в возрасте 
25 - 39 лет.

За последние два года доля поздних 
браков, начиная с 40 лет, увеличилась на 
27%. А в этом году на 8% возросла и доля 
повторных браков - их почти половина от 
зарегистрированных. Сохраняется тен-

денция выбора супруга по национальному 
признаку. Больше всего свадеб среди русских 
- более 80% и среди мусульман - более 60%. 
Но и это не предел. На ближайший месяц для 
регистрации брака подано 639 заявлений. Из 
них 371 - в Ульяновске, остальные в районах. 
Всего предварительно записаны 2 402 пары.

Хромосомная точность
В чем же причина семейного бума среди 

ульяновцев? Бесспорно, на критерии каче-
ства жизни человека влияет в том числе и 
развитая медицина. Для здоровья будущих 
мам и малышей в регионе создаются лучшие 
условия. Сейчас строится суперсовремен-
ный перинатальный центр. Главной задачей 
его станет сохранение жизни, здоровья ро-
жениц и малышей. Специалисты надеются, 
что он также поможет поднять снизившуюся 
за последнее время рождаемость.

Уже известно, что центр оснастят совре-
менным медицинским оборудованием (около 
трех тысяч единиц), в том числе уникальным. 
Например, в медико-генетическом центре, 
какового в регионе еще не было, будут про-
водить исследования с момента зачатия 

до полного развития ребенка в утробе, до 
рождения. Масс-спектрометр позволит вы-
являть предполагаемые заболевания у плода  
на хромосомном уровне. Другое редчайшее 
оборудование - для вынашивания детей, 
чтобы у малюток не было проблем с крово-
излияниями в головной мозг.

Что касается здоровья основной части 
населения, о нем тоже позаботились. В 
областном клиническом центре специали-
зированных видов медицинской помощи 
планируется большой ремонт. Отремонтиру-
ют колопроктологическое, ортопедическое, 
травматологическое, неврологическое, 
терапевтическое отделения третьего кор-
пуса. Здесь заменят окна, двери, потолки, 
сантехнику, систему освещения, напольные 
покрытия. Позаботятся о комфорте как для 
пациентов, так и для медперсонала. В отде-
лениях поставят душевые кабины, улучшат 
условия в гигиенических комнатах.

Сейчас в области создана целая система 
борьбы с различными заболеваниями. Все 
это позволит увеличить продолжительность 
жизни ульяновцев и справиться со многими 
болезнями.

Как надеются специалисты, строительство уникального перинатального цен-
тра повысит рождаемость в регионе.
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На базе УлГПУ прошла первая региональная школа волонтерского корпуса 70-летия Победы.  ►
Зарегистрируйся на сайте волонтеры70.рф и выбери себе дело по душе!
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Вспомним солдата
Ольга САВЕЛЬЕВА

В Ульяновской области 
существует 622 объекта, 
посвященных Великой 
Отечественной войне, - 
памятники, обелиски, братские 
могилы. В каком они состоянии, 
как за ними ухаживают, что 
нужно сделать, чтобы не 
стыдно было прийти к каждому 
памятнику на праздновании 
юбилея Победы?

Вопросы состояния всех памятно-
мемориальных сооружений на территории 
региона на днях обсуждались на брифинге 
в областном министерстве искусства и 
культурной политики.

Департамент по культурному наследию 
проводит ежедневные выездные проверки в 
районах области. Работа ведется совмест-
но с областным советом ветеранов войны и 
труда. Еженедельно на видеоселекторных 
совещаниях с муниципальными образо-
ваниями обсуждается исполнение плана 
ремонтных и благоустроительных работ, 
наличие средств на ремонт памятников, 
приведение в порядок братских могил и 
захоронений Героев Советского Союза. В 
области находится 14 братских могил и 77 
одиночных захоронений воинов, погибших 
в боях или умерших от ран.

Зажгут Вечный огонь
Не оставлены без внимания и 64 мемо-

риала «Вечный огонь». Из них три - функ-
ционируют постоянно и пять - во время 
проведения памятных и торжественных ме-
роприятий от магистрального газопровода. 
50 мемориалов «Вечный огонь» зажигают во 
время памятных мероприятий от газобал-
лонного оборудования. К 70-летию Победы 
Вечный огонь загорится в Базарном Сызга-
не и у памятника погибшим воинам в Ради-
щеве. А мемориалы в Барыше и Сенгилее 
планируется подключить к магистральному 
газопроводу, чтобы они функционировали 
круглогодично. 

не надо беспокоиться
Не обошли и тему, связанную с памятни-

ком, который находится в селе Ивановка 
на территории детского дома. «В связи 
с появившимися материалами о якобы 
имеющейся угрозе разрушения памятника 
Герою Советского Союза Александру Ма-
тросову хотел бы внести ясность, - сказал 
директор департамента по культурному 
наследию Шарпудин Хаутиев. - Средне-
волжским филиалом «Спецпроектре-
ставрация» было проведено техническое 
обследование этого памятника. По его 
результатам в 2012 году за счет средств 
областного бюджета проведены ремонтно-
реставрационные работы на памятнике: 
усилен фундамент, проведены сварка 
швов, обработка и покраска чугунной 
скульптуры, благоустройство территории. 
Так что угрозы разрушения не имеется, 
оснований для беспокойства нет. 

памятники  
нуждаются В Заботе

Выяснялись в процессе подготовки к юби-
лею Победы и не очень приглядные факты. 
Так, прокуратура Инзенского района выявила 
ряд нарушений должностными лицами зако-
нодательства, регламентирующего вопросы 
сохранности культурного наследия. На при-
вокзальной площади в городе Инзе находится 
скульптурная композиция «Разлука» в память 
о погибших в Великой Отечественной войне. 
Установлено, что этот объект культурного на-
следия в реестре муниципальной собствен-
ности Инзенского района не значится. Та 
же история и еще с несколькими объектами 
районного центра: памятником воинам, умер-
шим от ран в санитарных поездах, обелиском 
погибшим воинам на территории школы  
№ 3, памятником воинам, умершим от ран в 
госпиталях Инзы, обелиском в честь погибших 
воинов диатомового комбината.

Подобное бездействие органов местного 

самоуправления не только нарушало тре-
бования законодательства РФ, но и могло 
привести к повреждению либо утрате памят-
ников истории. Прокурор Инзенского района 
направил в суд исковое заявление об обяза-
нии администрации МО «Инзенский район» 
принять в муниципальную собственность все 
названные объекты культурного наследия в 
память о погибших в Великой Отечественной 
войне, которое на сегодняшний день в пол-
ном объеме удовлетворено. 

До 30 апреля все памятники на территории 
региона будут приведены в порядок - силы, 
средства, материалы есть. К этому же дню, по 
словам председателя областного совета вете-
ранов войны и труда Сергея Ермакова, на пло-
щади 30-летия Победы поставят памятник из 
бронзы «Дети войны». Его официальное откры-
тие запланировано на 8 мая. Сейчас в области 
проживают 99,4 тысячи тех, кто пережил войну 
детьми. На памятник собрали 1,5 миллиона 
рублей, часть необходимой суммы добавят из 
областного и городского бюджетов. 

А вот в селе Юловка Инзенского района 
памятника нет... 152 жителя Юловки ушли на 
фронт, никто не вернулся, и их детям и внукам 
хочется поставить памятник односельчанам. 
И еще один факт. Десяток деревень области 
уже исчезли, не осталось ни одного жителя. 
А памятники воинам стоят, как, например, в 
селе Старое Никулино Цильнинского района. 
«К ним в День Победы приезжают родствен-
ники солдат поклониться, вспомнить, - рас-
сказывает Сергей Ермаков. - Потому не надо 
переносить эти памятники. Ведь отсюда 
наши земляки уходили на фронт. И сражались 
до последнего дыхания»...

К 70-летию Победы Вечный 
огонь загорится в Базарном 
Сызгане и у памятника по-
гибшим воинам в Радищеве.

Симбирский конструктор оружия
Мало кто знает, что изобретателем 
лучшего пистолета-пулемета в годы 
Великой Отечественной войны был 
наш земляк, конструктор-оружейник 
Алексей Иванович Судаев. 

Вернуть имя Земляка
- Имя Алексея Ивановича многие 

годы было незаслуженно забыто. 
А имя его в разных музеях нашей 
необъятной родины часто путали 
то с Судаковым, то с Субаревым. 
И даже в экспозиции краеведче-
ского музея Алатыря - на родине 
конструктора - не знают точно, 

то ли учился здесь Судаев, то ли 
родился, - убежден ученый секре-
тарь ОГУК «Ленинский мемориал» 
Александр Перфилов. - Поэтому 
хотелось бы восстановить справед-
ливость, попытаться разобраться, 
какую роль сыграло в Великой 
Отечественной войне оружие, изо-
бретенное нашим земляком. 

Алексей Иванович Судаев родился 
23 августа 1912 г. в городе Алатырь 
Симбирской губернии. Отец Алексея 
работал механиком на почте, он же 
и привил Алеше любовь к разного 
рода шестеренкам и механике, ко-
торые заменили ему игрушки. 

Его первым изобретением стал 
пневматический самосвал. В 
1936-м поступил в индустриаль-
ный институт, затем был призван 
в армию и направлен на учебу в 
артиллерийскую академию, кото-
рую с отличием окончил в 1941-м. 
В годы Великой Отечественной 
войны работал на ленинградских 
оборонных предприятиях. Среди 
его конструкторских разработок - 
усовершенствование лафета зенит-
ного пулемета и оригинальная кон-
струкция самозарядного пистолета. 
Наиболее известной разработкой 
Судаева стал пистолет-пулемет 

ППС образца 1943 года, принятый 
на вооружение Красной армии. 

прорыВ блокады 
ленинграда 

Если пистолет-пулемет Шпагина 
ППШ-41 называли оружием победы, 
то именно пистолет-пулемет Судае-
ва ППС-43 называют оружием, про-
рвавшим блокаду Ленинграда. 

Всем хорош был автомат ППШ 
конструкции Шпагина, но осаж-
денный город нуждался в оружии, 
на которое уходило бы как можно 
меньше металла. И такое оружие 
появилось в конце 1942 года бла-
годаря талантливому конструктору 
Алексею Судаеву. Особо следует 
отметить, что разработка оружия, 
признанного во всем мире иде-
альным пистолетом-пулеметом 
Второй мировой, велась в блокад-
ном Ленинграде, на Сестрорецком 
инструментальном заводе, где не 
было ни точного оборудования 
(оно было вывезено за Урал), ни 
квалифицированных специалистов 
(их вывезли туда же). Производство 
наладили там же в обстановке стро-
гой секретности. То оборудование, 
что осталось после эвакуации, 
пришлось осваивать обычным 

ленинградским обывателям, пере-
жившим год блокады. Не было 
даже достаточного количества 
продуктов, люди падали в голодный 
обморок прямо на рабочих местах. 
И в этих адских условиях простой 
русский изобретатель создал ору-
жие, которое делают до сих пор! 

клоны ппс
У ППС было великое множе-

ство клонов. В последние месяцы 
войны, когда немецкая промыш-
ленность испытывала огромный 
дефицит металла и рабочей силы, 
было налажено производство клона 
ППС под немецкий патрон 9х19 мм  
под индексом МР-709. Финны 
также переделали ППС под патрон  
9 мм «Парабеллум» и магазины 

от пистолета-пулемета «Суоми М 
1931», изменив лишь калибр ствола 
и всего лишь одну деталь - досыла-
тель (для использования круглых 
магазинов старой конструкции). В 
Польше клоны ППС выпускались 
под индексами WZ-43 (со склад-
ным прикладом) и WZ-43/52 (с 
деревянным прикладом). В 1953 г.  
на вооружение жандармерии и 
пограничников ФРГ был принят 
пистолет-пулемет DVX-53 - точная 
копия финского «Суоми М 1944». 
В Китае клон ППС выпускался под 
индексом ПШ 43. Этот автомат вы-
пускался и в наше время (80-е годы 
XX века) - в Грузии на заводе «Зуб-
диди» и в Нагорном Карабахе.

Благодарим А. Перфилова  
за помощь в подготовке  

материала 

Ф
о

то
 В

ла
д

и
м

и
р

а 
Л

А
М

З
И

Н
А



10 Народная газетаСреда /  15 апреля 2015 / № 15 Человек. Общество. Закон

С 12 апреля минимальный базовый тариф по ОСАГО повысился на 40 - 60 процентов.   ►
Решение в марте принял Центробанк России после вступления в силу положений закона об ОСАГО.

Уважаемые читатели!
Вопросы юристам вы можете направлять 
через форму обратной связи на сайте 
право73.рф, по электронной почте: pravo.
sovet73@yandex.ru, в блоге директора 
государственно-правового департамен-
та правительства Ульяновской области 
Алексея Преображенского alekseyzazakon.
livejournal.com либо на адрес Ульяновско-
го регионального отделения Ассоциации 
юристов России: 432063, г. Ульяновск,  
ул. Спасская, д. 8, офис 250.
Единая горячая линия по бесплатной юри-
дической помощи работает по номеру 
8-800-100-13-84 (с понедельника по пят-
ницу с 9.00 до 17.00).

Кот в мешКе
Собираюсь купить подержанное авто, 
друзья отговаривают. Неужели в слу-
чае чего я никак не буду защищен за-
коном?

Анатолий М.
Покупка подержанного автомобиля свя-

зана с риском приобрести машину, которая 
попадала в ДТП, или находилась в залоге у 
банка, либо с большим автопробегом. 

Наиболее безопасным представляется 
покупка новой автомашины через магазин. 
Во-первых, в магазине автомобиль прохо-
дит предпродажную подготовку и проверку, 
поэтому здесь меньше риск купить «кота в 
мешке». Во-вторых, в случае обнаружения 
в машине недостатков, не оговоренных при 
продаже, покупатель сможет предъявить к 
магазину требования по Закону  «О защите 
прав потребителей». В-третьих, с магазина, 
как юридического лица,  всегда легче взы-
скать убытки, чем с гражданина, который мо-
жет оказаться безработным или официально 
не иметь дохода либо имущества. 

Если автомобиль приобретался не в авто-
салоне, вся ответственность ложится на пле-
чи покупателя. В соответствии с положениями 
гражданского законодательства собственник 
несет бремя содержания принадлежащего 
ему имущества, если иное не предусмотре-
но законом или договором. Если покупатель 
заключил с продавцом договор на покупку 
подержанного автомобиля, то возможно 
потребовать исполнения только тех обяза-
тельств, которые были оговорены в договоре.

Имеете право
Дочь учится в вузе. Я могу подать на 
алименты на бывшего мужа, чтобы он 
платил их после 18-летия дочери?

Елена Н.
Алиментная обязанность родителей в 

отношении несовершеннолетних детей пре-
кращается с момента достижения детьми 
совершеннолетия. Возможность получения 
алиментов после 18 лет сохраняется только 
за нетрудоспособными совершеннолетними 
детьми.

Согласно Закону «О государственном 
пенсионном обеспечении в Российской 
Федерации»,  нетрудоспособные граждане 
- инвалиды, в том числе инвалиды с детства, 
дети-инвалиды, дети в возрасте до 18 лет, а 
также старше этого возраста, обучающиеся 
по очной форме по основным образователь-
ным программам в организациях, осущест-
вляющих образовательную деятельность, 
в том числе в иностранных организациях, 
расположенных за пределами территории 
Российской Федерации, если направление 
на обучение произведено в соответствии с 
международными договорами Российской 
Федерации, до окончания ими такого обу-
чения, но не дольше чем до достижения ими 
возраста 23 лет, потерявшие одного или 
обоих родителей и дети умершей одинокой 
матери, граждане из числа малочисленных 
народов Севера, достигшие возраста 55 и 50 
лет (соответственно, мужчины и женщины), 
граждане, достигшие возраста 65 и 60 лет 
(соответственно, мужчины и женщины), не 
имеющие права на пенсию, предусмотрен-
ную Федеральным законом «О трудовых 
пенсиях в Российской Федерации».

вопрос юристу Скутер детям не игрушка
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Андрей ТВОРОГОВ

Скутер, мопед или легкий 
мотоцикл - мечта почти 
каждого мальчишки, особенно 
в сельских районах области. 
Торопиться исполнить ее, 
правда, не нужно - подарок 
может стать смертельно 
опасным для ребенка. 

О тех, кому владеть вело-, мототран-
спортным другом категорически запре-
щено, и о том, какие правила должны 
соблюдать те, кому уже кататься можно, в 
материале «НГ».

Нельзя - даже еслИ хочется
 Март в этом году выдался не очень теп-

лый, так что начало полноценного мотосе-
зона было перенесено на начало апреля. По 
статистике, взрослые мотоциклисты и бай-
керы нашего региона в ДТП попадают не так 
часто. А вот с несовершеннолетними - беда: 
в прошлом году подростки-водители до  
16 лет стали участниками сразу 24 аварий! 

- В этом году пока не было ни одного 
подобного ДТП, - рассказывает Ольга Ду-
мавова, начальник отделения пропаганды 
УГИБДД России по Ульяновской области, - 
однако сезон только начался. К сожалению, 
аварии с участием несовершеннолетних 
водителей случаются каждый год.

Таким водителям, напомним, управлять 
транспортным средством вообще запреще-
но законом. Водить мопеды, скутеры, мото-
роллеры и легкие мотоциклы можно только 
с 16 лет, а все остальное - с 18. Между тем 
в минувшем году число травмированных 
детей - водителей мотоциклов выросло в 
два раза. При этом почти в полтора раза 
снизилось количество ДТП с участием во-
дителей скутеров, мопедов и велосипедов, 
однако пострадавших все еще много.

- Многие родители идут на поводу у своих 
детей, хотят подарить им то, чего не было у 

самих, - сетует Александр Салмин, старший 
инспектор отделения пропаганды УГИБДД 
России по Ульяновской области. - Они не 
видят тех жутких картин на месте аварий, 
которые видим мы. Нам очень хотелось 
бы показать фотографии хоть раз на роди-
тельских собраниях - эффект был бы отрез-
вляющий. К сожалению, нельзя. 

На шлемы  
НИКто И Не смотрИт

В прошлом году несовершеннолетние 
водители попадали в аварии с марта по 
сентябрь. Причем пик пришелся на 12 июля 
- сразу пять ДТП за день. А вот география 
пострадавших: Чердаклинский, Инзенский, 
Вешкаймский, Майнский, Новоспасский, 
Сенгилеевский, Карсунский районы. Почти 
вся область! Один из последних в прошлом 
году случаев произошел в Новоспасском: 
там пострадали 15-летний мотоциклист и 
13-летний пешеход. Обоих увезли в боль-
ницу с тяжелыми травмами. А произошло 
это меж тем в 22.10! 

- Мы постоянно обращаемся к роди-
телям: следите за своими детьми, не 
позволяйте им брать свои мотоциклы, не 
покупайте им скутеры! - продолжает Ольга 
Думавова. - И все-таки худшее наказа-
ние для родителей - травма или смерть 

своего ребенка. Рассчитывать на то, что 
это случится не с нами, а с другими, не 
стоит. Ребенок не должен управлять вело-
мототранспортом!

Да и прежде чем покупать 16-летнему 
скутер, нужно все обдумать, а главное - 
сначала приобрести защитное снаряжение 
и убедиться, что у ребенка есть права нуж-
ной категории (это категория М).

- Сейчас в магазинах мототранспорта 
ажиотаж: дети и их родители выбирают 
технику помощнее, - делится Александр 
Салмин. - И почти никто не смотрит на шле-
мы, к примеру. А именно их нужно выбирать 
в первую очередь. Из 24 пострадавших в 
прошлом году несовершеннолетних почти 
ни у одного не было шлема на голове. А 
ведь защитное снаряжение может спасти 
здоровье ребенка!

«Народная газета» напоминает: стать 
инвалидом несовершеннолетний может 
за несколько минут. А жалеть вы об этом 
будете всю оставшуюся жизнь.

Подростки-водители  
до 16 лет стали участниками 
сразу 24 аварий.

Через дорогу - по диагонали!
Андрей ТВОРОГОВ

Универсальные парковки, дополни-
тельные секции светофоров, изменения 
для велосипедистов и диагональные 
пешеходные переходы - «НГ» совместно 
с Госавтоинспекцией по Ульяновской 
области собрала все самое важное из 
новых правил дорожного движения.

Где ходят, там И зебра
Разумеется, самое интересное из ново-

введений касается пешеходных переходов. 
Перекрестки при наличии соответствующей 
разметки теперь можно будет переходить 
по диагонали. Ранее в Госавтоинспекции 
считали, что такое решение повысит трав-
матизм на дорогах и создаст дополнитель-
ные пробки. Так что в пробном режиме 
такие зебры - в количестве десяти штук - 
изначально появились только в Москве. Там 
эксперимент полностью себя оправдал, и в 
скором времени диагональные переходы 
будут и в других крупных городах. Машины 
на таких зебрах должны будут тормозить на 
обеих пересекающихся дорогах.

- Своя логика в этом определенно есть, - 
рассказала «НГ» полковник ГИБДД Светлана 
Яшнова, - дороги принято прокладывать 

там, где люди протаптывают тропинки. С 
пешеходными переходами должно быть 
так же - если сотни людей перебегают его 
по диагонали, значит, там следует сделать 
зебру, чтобы машины тормозили и люди не 
травмировались.

Когда такие переходы появятся в Улья-
новске, пока неизвестно; мы расскажем 
читателям «НГ» об этом, как только появят-
ся первые проекты. Кстати, диагональные 
зебры уже есть в Японии, Австралии, Новой 
Зеландии, Канаде, Германии, Великобрита-
нии и США.

парКовКа под все размеры
Другое изменение касается разметки 

парковки. Раньше в России размечались 
отдельные места под машины фиксирован-
ного размера. Теперь парковку можно раз-
мечать сплошной разметкой без указания 
отдельных мест.

- Это сделано потому, что современный 
автотранспорт сильно различается по раз-
мерам, есть машины огромные - по старым 
форматам им нужно почти полтора места, 
есть миниатюрные - поместятся две на одно 
место, - продолжила Светлана Яшнова, - с 
такой универсальной разметкой каждая зай-
мет ровно столько места, сколько ей нужно.

Помимо этого в правилах появилось но-

вое понятие - парковка по диагонали к тро-
туару. Соответствующая табличка появится 
под некоторыми знаками парковки.

дороГу велосИпедИстам!
Третье существенное изменение затронет 

велосипедистов. Им, напомним, положено 
двигаться по крайней правой полосе, однако 
до сего момента не разрешалось выезжать 
на полосу общественного транспорта.

- В результате они оказывались зажаты 
почти посреди дороги, - сообщила полков-
ник полиции. - Теперь они могут выезжать 
на полосу для общественного транспорта 
и двигаться вне потока машин.

А еще в России появится новый знак, 
обозначающий велосипедную дорожку. Он 
нужен в связи с путаницей в использовании 
знака «Велосипедная дорожка или полоса 
для велосипедистов».

Помимо этого в новых правилах было 
уточнено размещение островков безопас-
ности и рассказано об использовании до-
полнительных секций светофоров - в этом, 
кстати, Ульяновск обгоняет остальную 
Россию, светофоры с контурами в городе 
уже появились. Ну а в целом, по мнению 
собеседницы «НГ», никаких кардинальных 
изменений не произошло, а все внесенные 
правки назревали давно. 
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Реальная зарплата (с поправкой на рост цен и тарифов) в России в феврале 2015 года упала на 9,9% по сравнению   ►
с аналогичным месяцем прошлого года. В номинальном выражении она увеличилась на 5,2% и достигла 30 620 рублей.
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Василиса КРАСНОВА, 
Наталия ШИШОВА

7 апреля в Москве под 
председательством президента 
Владимира Путина состоялось 
заседание Государственного 
совета по вопросам развития 
малого и среднего бизнеса. 

Открывая совещание, глава государства 
отметил, что все уровни власти должны 
сделать все возможное, чтобы занятие биз-
несом стало привлекательным, доступным 
и престижным.

-  Чтобы создавались равные условия для 
всех предпринимателей, чтобы правила и 
законы были стабильными и понятными, 
чтобы обеспечивалась честная и открытая 
конкуренция и никто не мешал работать, не 
лез с «крышеванием», не вымогал взяток,  
не предлагал так называемые навязанные 
услуги, - подчеркнул президент.

Одним из инструментов администра-
тивного давления на предпринимателей, 
по мнению Путина, являются проверки 
со стороны контрольно-надзорных орга-
нов.  Предприниматель не должен жить в 
постоянном ожидании, что к нему нагрянут 
с очередной проверкой, не должен бояться, 
что любые его действия можно будет легко 
подвести под какую-то статью или под 
штраф, убежден глава государства.

Решением проблемы могло бы стать 
освобождение на определенный срок от 
проверок добросовестных предпринима-
телей. Ввести такой мораторий на феде-
ральном уровне можно было бы через по-
правки в Налоговый кодекс РФ, однако на 
принятие соответствующего законопроекта 
может уйти довольно много времени. В 
связи с этим губернатор Ульяновской об-
ласти Сергей Морозов предложил прове-
сти эксперимент по введению  «надзорных 
каникул» на уровне региона. По его словам, 
в области за 2014 год только по некоторым 
видам деятельности было составлено свы-
ше полутора тысяч протоколов об админи-
стративных правонарушениях по субъектам 
предпринимательства, причем только 40 
из них были составлены в ходе плановых 
проверок. Все остальные наказания были 
вынесены в рамках так называемого мо-
ниторинга. 

-  У нас есть примеры, когда в ходе одно-
го рейда сразу представлялись по шесть 
постановлений о привлечении к админи-
стративной ответственности, что для пред-
приятий, особенно в сельской местности, 
является существенным обременением, 
- отметил губернатор. - Я предлагаю по 
примеру «налоговых каникул», закон о ко-
торых недавно приняли, установить в 2015 
году «надзорные каникулы», как минимум, в 
рамках наших полномочий - региональных 
и муниципальных.

Суть эксперимента заключается в том, 
чтобы предоставить «надзорные каникулы» 
сроком на 2 - 3 года предприятиям, кото-
рые только-только начали свою деятель-
ность. Как отметил Сергей Морозов, при 
этом необходимо четко определить сферы, 
в которых мониторинги и рейды должны 
быть ограничены или полностью запреще-
ны. Также, по его мнению, нужно опреде-
лить конкретный список статей Кодекса РФ 
об административных правонарушениях, 
по которым целесообразно установить 
санкции, альтернативные штрафу, в виде 

Предупреждение  
вместо штрафа
Ульяновских предпринимателей избавят 
от необоснованных проверок

70 процентов предложений, 
озвученных на Госсовете, 
в течение трех лет форму-
лировались ульяновским 
бизнес-сообществом.

предупреждения, а также добиться того, 
чтобы убрать в качестве санкции приоста-
новку деятельности организации. 

-  Сегодня КоАПом предусмотрено за-
крытие предприятия на срок до 90 суток. 
Мы прекрасно понимаем, что такие меры 
могут просто убить бизнес. Разве цель в 
том, чтобы предприятие было разорено? 
Наверное, цель наказания должна быть 
немного иная, пусть это будет, например, 
обычный штраф. Даже если проверяющие 
выписали предписание, то каким образом 
опечатанное предприятие сможет устра-
нить все проблемы? Губернатором был 
высказан ряд предложений по замене 
подобных наказаний, и надеемся, что с 
Госсовета выйдет ряд поручений прези-
дента РФ, по которым мы дальше будем 
отрабатывать эти инициативы, - проком-
ментировал руководитель регионального 
отделения «Опоры России» Руслан Гай-
нетдинов. 

Представители экспертного сообще-
ства Ульяновской области также отметили 
своевременность введения «надзорных 
каникул». 

Марина Никитина, 
председатель Ассоциации рестораторов 
Ульяновской области:

 - Любая проверка - это приостановка 
рабочего процесса, а последствия тако-
вого нам ясны. Задача бизнес-сообществ 
и власти - работа на предупреждение на-
рушений и повышение правовой грамот-
ности. Штраф не повысит поступления 
в бюджет настолько, насколько выручка 
предпринимателя (в виде налоговых по-
ступлений), потерянная в период простоя. 
Безусловно, поддерживаю инициативу 
губернатора. «Надзорные каникулы» и 
риск-ориентированная модель оправдан-
ны и необходимы. 

Татьяна Скопцова, 
уполномоченный по защите прав предпри-
нимателей Ульяновской области:

- В прошлом году жалобы по наруше-
ниям прав предпринимателей в сфере 
контрольно-надзорной деятельности 
были на втором месте, нам поступило  

87 таких заявлений. В этом году получили 
еще 28 обращений. Поэтому губерна-
тор и выступил с инициативой о замене 
репрессивных мер профилактическими 
мероприятиями. Да,  не всегда предпри-
ниматель успевает за всеми изменениями 
в законодательстве, но прежде чем его 
наказать, нужно объяснить, подсказать, 
выписать предписание, а в случае его не-
исполнения уже наложить штраф.
Елена Сандальникова, 
член общественного совета минэконом-
развития Ульяновской области: 

- Введение «надзорных каникул» во-
все не означает полную бездеятельность 
контрольно-надзорных органов. В период 
их действия работа проверяющих орга-
нов государственной и муниципальной 
властей должна быть сосредоточена на 
предотвращении совершения субъекта-
ми предпринимательской деятельности 
правонарушений. Это и будет своего 
рода гарантией от произвола контрольно-
надзорных органов. 

Да - «НаДзорНым каНикулам»

Накопительной 
части - быть!
Надя АКУлОВА

Большинство россиян - 72% - выступают за 
сохранение обязательной накопительной 
части пенсии. Об этом свидетельствуют 
результаты опроса Всероссийского центра 
изучения общественного мнения (ВЦИОМ), 
проведенного в апреле. 

В целом последние предложения прави-
тельства по реформированию пенсионной 
системы малоизвестны и не пользуются 
серьезной поддержкой. Чаще других ини-
циатив россияне поддерживают отмену 
пенсий для граждан, выезжающих на ПМЖ 
за рубеж, реже всего - увеличение пенсион-
ного возраста.

Согласно опросу, сохранение обязательной 
накопительной части пенсии в первую оче-
редь интересует людей молодого и среднего 
возраста (76 - 78% от 25 до 44 лет) и рабо-
тающих - их 76%. За отмену данной формы 
накоплений выступают 10% россиян. Затруд-
нились ответить на данный вопрос 18%.

В области реформирования пенсионной 
системы наибольшую известность среди 
населения приобрела инициатива прави-
тельства по увеличению пенсионного воз-
раста - о ней знают 60% наших граждан.  
О возможной временной или полной отмене 
обязательной накопительной части пенсии 
известно около четверти респондентам: 29% 
слышали о так называемой «заморозке» и 23% 
- о полном прекращении накоплений. При этом 
ни одна из инициатив по реформированию си-
стемы пенсионных накоплений не пользуется 
поддержкой даже четверти россиян. 

В настоящее время граждане «по умол-
чанию» предпочитают государственный 
Пенсионный фонд. Так, у каждого второго 
респондента до 48 лет (52%) отчисления 
накопительной части пенсии поступают 
в Пенсионный фонд России. Однако уже 
более четверти работающих сделали вы-
бор в пользу негосударственной системы: 
у 23% ответивших отчисления поступают 
в негосударственный Пенсионный фонд, у 
4% - в частную управляющую компанию. 15% 
опрошенных россиян 1967 года рождения и 
моложе отметили, что пенсионные отчисле-
ния вовсе не производятся.

опрос

Билет на  
последний ряд
Кассовые сборы российских кинотеатров 
в I квартале 2015 года выросли на 7%. Их 
увеличение произошло за счет зарубежного 
кино, сообщает «Интерфакс» со ссылкой на 
данные Movie Research.

Сборы зарубежных фильмов за первые три 
месяца 2015 г. выросли на 17,5% - до 10,937 
млрд. руб. Лидерами проката стали фильмы 
«Пятьдесят оттенков серого», «Седьмой сын» 
и «Исход: Цари и боги». В TOП-10 лидеров 
за январь - март 2015 г. попала только одна 
российская картина - мультипликационный 
фильм “Три богатыря. Ход конем” (959 млн. 
руб.).

За I квартал все российские фильмы со-
брали в кинопрокате в сумме 4,24 млрд. руб. 
Это на 12,7% меньше, чем за аналогичный 
период 2013 г. Посещаемость зарубежных 
кинокартин увеличилась на 14,8% - до 41,87 
млн. человек, отечественных, напротив, со-
кратилась на 13,9% - до 17,47 млн. человек.

В I квартале средняя стоимость билета со-
ставила 255,8 руб., что на 2,5% больше, чем 
за аналогичный период 2013 г.
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«Топливные» 
планы
Ольга ВАСЮКОВА

Работа по газификации населенных 
пунктов региона в этом году будет про-
должена. Об этом, в частности, говорил 
губернатор Сергей Морозов в своем еже-
годном отчете перед депутатами ЗСО. 

В прошлом году в эксплуатацию ввели 
250 км газораспределительных сетей, а это 
значит, более пяти тысяч квартир и домовла-
дений были переведены на природный газ. 
Газифицировано почти 300 коммунально-
бытовых предприятий, а в пять населенных 
пунктов природный газ подведен вновь. 

Для повышения надежности газоснабжения 
потребителей в 2015 году продолжается рекон-
струкция магистрального газопровода «Старая 
Бинарадка - Димитровград - Ульяновск». Общая 
протяженность проекта - 214 км.

Капитально ремонтируют заключительный 
участок протяженностью 30 км от поселка Ме-
ловой в Новоульяновске до поселка Дачный в 
Ульяновске. Работы планируется завершить до 
начала следующего отопительного сезона. 

По программе развития газоснабжения 
и газификации, как уточнил заместитель 
председателя правительства - министр 
строительства, ЖКК и транспорта Алек-
сандр Букин, предусмотрено строительство 
14 межпоселковых газопроводов. Голубое 
топливо придет в 54 населенных пункта 
в Кузоватовском, Сурском, Барышском, 
Вешкаймском, Мелекесском, Базарносыз-
ганском, Тереньгульском, Старокулаткин-
ском, Николаевском районах. На эти цели 
предусмотрены инвестиции в размере 100 
млн. рублей. К работам планируется при-
ступить в этом году.

Также в 2015 году будут продолжены рабо-
ты по строительству внутрипоселковых газо-
проводов с целью выполнения плана-графика 
синхронизации ОАО «Газпром». В 2013-2014 
годах были возведены внутрипоселковые 
газопроводы в четырех муниципальных 
образованиях: в селах Кивать и Еделево 
Кузоватовского района, поселке Выползово 
Сурского района, селе Тепловка Николаев-
ского района, селе Тумкино Тереньгульского 
района. В этом году на реализацию меро-
приятий по газификации населенных пунктов 
в областном бюджете предусмотрено более 
29 млн. рублей. Эти средства будут направ-
лены на строительство внутрипоселковых 
газопроводов в селе Головино Николаевского 
района, селах Никитино, Лебедевка, Чебо-
таевка Сурского района, селе Красноборск 
Тереньгульского района. Планируется пред-
усмотреть финансирование на газификацию 
села Коромысловка Кузоватовского района 
и поселка Поливаново Барышского района, 
а также на строительство газопровода до 
котельной № 3 Инзы. 

На этот год по программе газификации 
предусмотрено возведение и межпоселко-
вого газопровода «Село Новая Бирючевка 
- село Авдотьино - село Загудаевка» Улья-
новского района, строительство газопровода 
высокого и низкого давления поселка Кру-
тояр и села Русская Беденьга Ульяновского 
района, завершение газификации села Ба-
евка Николаевского района, строительство 
газопровода по ул. Центральной в селе Тагай 
Майнского района, проектирование объекта 
на улице Рыболовов в селе Большие Ключищи 
Ульяновского района и в Моисеевке Старо-
кулаткинского района, на шести улицах в 
рабочем поселке Цильна, на улице Рылейной 
в поселке Лесной Новоспасского района, в 
СНТ «Дубрава». Также в планах строительство 
межпоселкового газопровода «Село Ундоры - 
село Крутояр» Ульяновского района.

В прошлом году в пять  
населенных пунктов природ-
ный газ подведен вновь.

Главврачи пошли в «школу»
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Данила НОЗДРЯКОВ

Правильному и грамотному 
руководству медицинскими 
учреждениями теперь 
специально обучают. Первое 
заседание «Школы главного 
врача» прошло в Старой Майне. 

Старомайнский район для первого «уро-
ка» был выбран не случайно. На прошлой 
неделе в селе Ясашное Помряскино от-
крылся новый фельдшерский пункт. В 
мероприятии принял участие губернатор 
Ульяновской области Сергей Морозов.

Участники первого заседания «Школы главного врача».

ЛЕЧИТЬ ИЛИ УПРАВЛЯТЬ
Перед главным врачом возникает выбор 

между двумя сложными вопросами: лечить 
или управлять? Помочь стать компетентным 
руководителем и организатором призвана 
открывшаяся школа. Ее заседания будут 
проходить в формате круглых столов, по-
священных проблемным моментам системы 
здравоохранения. По итогам учебы будет 
проводиться аттестация главврачей, а на-
значение кандидатов на этот ответственный 
пост - после прохождения собеседования с 
медицинской палатой.

- Мы находимся в начале большого пути, 
впереди нас ждет интересная и серьезная 
работа. В этой связи хочется вспомнить 
слова нашего земляка: «Учиться, учиться 
и еще раз учиться». Всем нам предстоит 
учиться, несмотря на занимаемые посты и 
должности, - отметил глава региона.

Планируется, что встречи участников бу-

дут проходить непосредственно на рабочих 
местах - в учреждениях здравоохранения 
как проблемных, так и тех, которые можно 
назвать образцовыми.

ВЕТЕРАНЫ ПОДЕЛЯТСЯ 
ОПЫТОМ

Однако основная образовательная за-
дача школы заключается в обмене опы-
том. В первую очередь передавать его 
будут представители старшего поколения 
работников здравоохранения нынешним 
руководителям.

Напомним, что инициатива создания 
«Школы главного врача» принадлежала 
общественному движению «За сохранение 
традиций отечественного здравоохране-

ния», в которое входят ветераны медицин-
ской отрасли.

Перед собравшимися выступил за-
служенный врач России Юрий Цызыров, 
возглавлявший Старомайнскую больницу. 
Он сравнил советский опыт руководства 
учреждением здравоохранения с совре-
менными реалиями и отметил необходи-
мость комплексной поддержки работы 
главврачей.

Делиться опытом будут не только вете-
раны. Предполагается, что в работе школы 
примут участие эксперты и коллеги улья-
новцев из других регионов России и стран 

зарубежья. Суммировать все лучшее - так 
можно обозначить поставленную цель.

- «Школа главного врача» даст возмож-
ность получить рекомендации коллег и в 
ходе конструктивного диалога найти реше-
ние существующих в медицинской органи-
зации проблем, - отметила председатель 
медицинской палаты Ульяновской области 
Валентина Караулова.

К НАМ ЕДЕТ… МИНИСТР
«Школа главного врача» поможет дей-

ствующим специалистам выстроить кон-
структивный диалог с пациентами. Несо-
мненно, что удовлетворенность граждан 
предоставленными медицинскими услу-
гами является главной оценкой работы 
учреждений здравоохранения. Согласно 
опросу, проведенному региональным 
министерством здравоохранения, в 2014 
году число удовлетворенных качеством ме-
дицинского обслуживания составило 65% 
от общего количества обратившихся. Для 
увеличения этого процента будет предпри-
нято несколько мер.

Недавно глава регионального минздрав-
соцразвития Павел Дегтярь инкогнито по-
сетил несколько больниц областного цен-
тра. По результатам проверки был уволен 
главврач ульяновской городской больницы 
№ 2. Тайные проверки продолжатся.

Основной упор планируется сделать 
на привлечение населения к контролю за 
работниками лечебных учреждений. Осу-
ществляться такое наблюдение будет не 
только за главными врачами, но и за всем 
персоналом, начиная от регистратуры. Как 
отметил глава области, это будет способ-
ствовать возвращению положительного 
образа работникам здравоохранения.

Кстати
Начиная с 2005 года благодаря президенту 
России в государственную медицину региона 
направлено около 100 миллиардов рублей. В 
последующие три года только из областного 
бюджета будет выделено еще 25 миллиар-
дов. Ежегодно улучшается материально-
техническое состояние учреждений здра-
воохранения. Показатели майских указов 
президента в этой части регион полностью 
выполняет.

Число удовлетворенных  
качеством медобслужи-
вания составило 65%.

По итогам учебы  
будет проводиться  
аттестация главврачей.

Живет в памяти учеников
Екатерина СЕмЕНОВА

Сегодня работники прокуратуры вспоми-
нают своих наставников - тех, кто научил 
их ни при каких условиях не отступать, 
принимать только верные решения. 

Одним из них был Александр Иванович 
Анисимов. Родился он 
в 1922 году в селе Ма-
лые Озерки Саратов-
ской области в семье 
крестьянина. В 1941 
году призван в РККА. 
Участвовал в боях под 
Москвой. Командовал 
отделением 208-го за-
пасного полка, с 1943-

го по 1944 год - был командиром стрелковой 
роты 633-го полка 3-й армии 3-го Белорус-
ского фронта. С ноября 1944-го по февраль 
1945 г. оперуполномоченный контрразведки 
5-й армии 3-го Белорусского фронта. За бо-
евые действия против немецко-фашистских 
захватчиков награжден орденом Красной 
Звезды, орденом Отечественной войны I и II 
степеней, медалями «За оборону Москвы», 
«За победу над Германией в Великой Отече-
ственной войне 1941-1945 гг.». 

После демобилизации в 1945 году по-
ступил учиться в Саратовскую юридическую 
школу. Трудовую деятельность начал с 
должности помощника прокурора Тагайско-
го района Ульяновской области. В октябре 
1948 года был переведен в аппарат област-
ной прокуратуры.  

С марта 1955 года занимал должности 
народного следователя прокуратуры 
Вешкаймского района, и.о. прокурора 
Ишеевского района. 16 сентября 1955 
года был назначен помощником прокуро-
ра области по кодификации и оператив-
ному учету. В июне 1956 года переведен 
на должность прокурора следственного 
отдела облпрокуратуры. С 1 марта 1966 
года - прокурор Железнодорожного 
района Ульяновска. Спустя три года был 
переведен на должность прокурора отде-
ла по надзору за рассмотрением в судах 
уголовных дел. 

Александра Ивановича уже нет в живых. 
Но он живет в памяти своих учеников, тех, 
кому передал свои знания и бесконечную 
веру в справедливость. 

 



Кино в кино

с 20 по 26 апреля

Историю знаменитых бандитов авторы соединили с 
расстрелом голодного бунта в Новочеркасске в 1962 
году. После снижения зарплаты и повышения цен жите-
ли города вышли на мирную демонстрацию. Но страсти 
быстро накалились и привели к трагедии - расстрелу 
митингующих. 

- Тогда почти с каждого жителя Новочеркасска взяли 
подписку о неразглашении информации, - рассказывает продю-
сер сериала Сергей Жигунов. - И они молчали больше 30 лет. Под 
страхом смертной казни. Трудно представить, что там происходило! 
Мы работали с архивными материалами: протоколами допросов, 
расписками людей, которые обещали молчать. Но это ни в коем 
случае не документальный фильм, а художественное кино.

- События 62-года - это трагедия целого народа, - говорит режис-
сер сериала Константин Худяков. - Каждый из наших героев обожжен 
этими событиями. Это настоящий конфликт вечных ценностей, ката-
лизированных этим событием, - добра и зла, чести и низости». 

В 24-серийной драме «Однажды в Ростове» задействовано свыше 
150 актеров. Свою последнюю роль сыграл в сериале Богдан Ступка. 
Одну из главных ролей играет Алена Бабенко, которая, кстати, сня-
лась уже в шестой картине Худякова. 

Из математИков в актрИсы 
Алена Бабенко родом из Кемерова. Ее мама - преподаватель 

музыки, отец - инженер. С детства Алена мечтала стать бале-
риной. Окончила музыкальную школу, пела в хоре, в вокально-
инструментальном ансамбле. Была влюблена в Эдит Пиаф. Но после 
окончания школы поступила в Томский университет на факультет 
прикладной математики и кибернетики. Рассказывает, что «по-
началу математика казалась мне сухой, но в какой-то момент все 
структурировалось, и я увидела ее связь со всем, что происходит 
вокруг. Помню, так увлеклась, что шла по улице, смотрела на птиц, 
а представляла себе интегральное уравнение, и подумала: «Все. 
Приехали. Кажется, я схожу с ума». Одна из ее курсовых работ на-
зывалась «Математическая модель шумов и помех в инверсионной 
вольтамперометрии». Круто, не правда ли?

Но все это не заглушило тяги к лицедейству. На первом курсе 
Алена пришла в студенческий театр миниатюр и увлеклась этим 
делом настолько, что на все остальное не оставалось времени. По-
сле первого курса рванула поступать в Школу-студию МХАТ к Олегу 
Табакову, однако мэтр ее не взял.

На пятом курсе Алена познакомилась с Виталием Бабенко, извест-
ным столичным телережиссером. Переехала жить в Москву, вышла 
замуж за Виталия, родила сына Никиту. Поначалу довольствовалась 
ролью домохозяйки. В ее доме собирались теплые компании. Алена 
обожала розыгрыши, праздники. Однажды с подругами пошла к га-
далке. Та и сказала ей: «Твоя жизнь круто изменится после того, как 
станешь хромой и горбуньей! Тогда все тебя узнают и полюбят!». Вы 
бы поверили в такое предсказание? А оно сбылось!

Друг семьи известный актер Анатолий Ромашин посоветовал ей 
поступить во ВГИК. Экзамены сдала на «отлично» и оказалась на кур-
се, которым руководил все тот же Ромашин. Еще учась в институте, 
Алена дебютировала в сериале «Каменская». А спустя три года после 
окончания снялась в фильме «Водитель для Веры», после которого 
проснулась знаменитой, получила массу престижных премий. На-
помним: ее героиня Вера - горбатая и хромая девушка со сложным 
внутренним миром... 

А позже Алена сыграла роль девушки-горбуньи, влюбленной 
в писателя Андерсена, в фильме Эльдара Рязанова «Андерсен. 
Жизнь без любви». «Горбатая я? Ну и прекрасно! - восклицает 
актриса. - Главное - есть что играть. Мне интересно исследовать 
характер персонажа. Я всегда была хулиганкой, это моя природа. 
Могу зайти в магазин и начать объясняться, как глухонемая. Могу 
заикой прикинуться или иностранкой. Всегда интересно, поверят 
или нет. Очень люблю розыгрыши. Я в кино все время рискую, про-
вожу такие страшные опыты».

тайны БаБенко
В артистических кругах поговаривают, будто Бабенко берет муж-

чин своей особой, почти магической притягательностью. Когда Алену 
спрашивают об этом, она лишь смеется. Ей приписывали романы с 
Александром Домогаровым и Евгением Мироновым, но актриса их 
не подтвердила, хотя сразу же после этих слухов развелась с мужем. 
А потом призналась: чтобы сыграть хорошо в фильме любовь, ей 
нужно и правда испытывать какие-то чувства к партнеру. 

После развода у Бабенко разгорелся тайный роман с бывшим 
теннисистом, ныне бизнесменом Эдуардом Субочем, который ради 
актрисы ушел из семьи. Тайна раскрылась, когда влюбленные схо-
дили в загс. Сын Никита от первого брака поступил на операторский 
факультет ВГИКа. 

Подробностями личной жизни ак-
триса не делится. Но кое-что можно 
понять, прочитав ее скупые интервью. 
На вопрос «Чего вы не можете про-
стить?» Алена ответила: «Я считаю, 
что человек должен простить все. Не 
понимаю, когда говорят: «Я не прощаю 
предательства». Прежде чем называть 
этот поступок предательством, надо 
понять. Мне близка фраза Булгакова из 
«Мастера и Маргариты», когда Понтий 
Пилат разговаривал с Иешуа. Понтий 
спрашивает: «И палач - добрый?» - «И 
палач добрый. Просто люди запутались, 
и кажется, надолго»...

«Я всегда была  
хулиганкой»
Ольга САВЕЛЬЕВА

На Первом канале продолжается показ сериала «Однажды 
в Ростове». Картина основана на реальных 
фактах, главные действующие лица - братья 
Толстопятовы, известные в народе как 
«фантомасы», державшие в 60-е в страхе 
весь Ростов. 

Свою последнюю роль Богдан Ступка сыграл в сериале 
«Однажды в Ростове» .

Твоя жизнь круто изменится после того, как 
станешь хромой и горбуньей! Тогда все тебя 
узнают и полюбят!
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«Синема Парк» 
(Московское ш., 108, ТРЦ «АкваМолл»,  
тел. 8-800-7-000-111)
«Мстители: Эра Альтрона» (фантасти-
ческий боевик), «Форсаж-7» (боевик), 
«Гнездо дракона» (анимация), «Битва за 
Севастополь» (военный боевик), «Ис-
катель воды» (драма), «Женщины против 
мужчин» (комедия), «Последние рыцари» 
(приключенческий боевик), «Призрак» 
(мистическая комедия), «Барашек Шон» 
(анимация), «Дом» в 3D (анимация). 

Киноцентр  
«ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ» 
(ул. Гончарова, 24.1, тел. 42-09-13)
 «Форсаж-7» (боевик), «Битва за Севасто-
поль» (военный боевик), «Гнездо дракона» 
в 3D (анимация).

18 апреля, 18.30 
- спектакль-танго «Полуночное танго» 
(музыкальное шоу). 

19 апреля, 10.00 
- «Лебединое озеро» (балет в четырех 
актах).

С 16 по 21 апреля 2015 г. 
фестиваль «Кино & Рок» в честь Всемир-
ного дня рок-н-ролла:

16 апреля, 18.30 
- THE DOORS: Live at the Bowl ’68;

17 апреля, 18.30 
- MUSE: Live in Rome-2013;

20 апреля, 18.30 
- DURAN DURAN: Unstaged by David 
Lynch; 

 21 апреля, 18.30 
- QUEEN: Rock Montreal ‘81. 

Кинозал «ЛЮМЬЕР» 
(ул. Радищева, 148, тел. 46-45-75)

 «Мама дарагая!» (комедия), «Призрак» 
(мистическая комедия), «Дом» в 3D (ани-
мация), «Битва за Севастополь» (военный 
боевик), «Дорога без конца» (мелодрама), 
«Гнездо дракона» в 3D (анимация), «Косу-
хи» (драма).

«Мстители: Эра Альтрона»

«Мама дарагая!»
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Холодильники  
с книгами 
Игорь УлИтИн

Подготовка к фестивалю «Парк дружбы», 
который состоится с 6 по 14 июня, про-
должается. 

О фестивале городских инициатив, кото-
рый планируется провести в парке Дружбы 
народов, «НГ» писала еще зимой. Тогда он 
был только на уровне идеи, которую пред-
лагали развивать самим горожанам. 

Начиная с марта в креативном простран-
стве «Квартал» проходят мозговые штурмы. 
Их призывают посещать всех, кто желает 
чем-то поделиться с ульяновцами. Безре-
зультатными эти штурмы не бывают, хотя, 
может быть, приходит на них не так много 
человек, как хотелось бы. Но, по словам 
организаторов фестиваля, или, как они себя 
называют, «команды дружбы», стоящие идеи 
уже имеются. Например, одна из них была 
озвучена еще зимой, но тогда она не имела 
названия. Сейчас же она называется «Читаю-
щий лес». Суть ее в том, что в одном месте 
на деревьях парка будут развешаны гамаки, 
сшитые из старых джинсов. И здесь же будут 
стоять… холодильники с книгами, разложить 
которые собираются по темам. По окончании 
фестиваля холодильники передадут библио-
текам, которые смогут также выставлять их 
на улице. 

- Заодно посмотрим, какой из них кто-
нибудь унесет к себе ночью домой. Что тоже 
будет неплохо, - шутит один из главных 
организаторов фестиваля, руководитель 
«Квартала» Павел Андреев. 

Еще одну идею собираются начать реали-
зовывать уже с мая. Называться она будет 
«Городское утро», и ее суть заключается в 
утренних пробежках по парку Дружбы на-
родов. В мае же там планируют провести 
масштабные субботники, принять участие в 
которых призывают всех желающих. 

Идеей, предложенной участниками мозго-
вых штурмов, стала своего рода «Школа за-
поминаний». Интерес к фестивалю проявили 
представители клуба языка эсперанто. Хотят 
предложить участие в «Парке дружбы» и 
местным ролевикам и реконструкторам. 

Кроме ульяновцев участие в фестивале 
примут и гости из Германии - поддержку 
ему оказывает фонд Роберта Боша. Из 
этой страны на фестиваль должны будут 
приехать немецкая рок-группа и арт-группа 
KUNSTrePUBLIK, которая создаст вместе 
с российскими дизайнерами некий арт-
объект. Пока даже сами организаторы не 
знают, что это будет. 

При этом люди, создающие «Парк друж-
бы», подчеркивают, что они не собираются 
кардинально переделывать парк. Цель фе-
стиваля - вдохнуть жизнь в ныне заброшен-
ный парк, в котором будут отдыхать не толь-
ко любители пейнтбола или пеших прогулок, 
но и сотни других активных горожан. 

Кстати, чтобы подготовка к фестивалю 
шла активнее, «команда дружбы» призывает 
всех жителей принять участие в мозговых 
штурмах, а также помочь в качестве волон-
теров и дружинников. Всего к организации 
девятидневного фестиваля планируется 
привлечь около 200 человек. 
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Данила нОЗДРЯКОВ

У постоянного участника 
областных и районных 
ярмарок, ООО «Агротех», 
расположенного недалеко 
от Старой Майны, на 
прошлой неделе побывал 
губернатор Сергей Морозов. 
Сейчас в хозяйстве строятся 
овощехранилище и новая 
упаковочная лента.

В ТРИ ЭТАПА
На полях «Агротеха» выращиваются в 

основном картофель и капуста, в меньшем 
объеме другие овощи. 

- Импортозамещение и продвижение 
своей продукции - это государственная за-
дача. Хранение и переработка выращенных 
продуктов является самым слабым местом 
в сельскохозяйственной цепочке. Проблем 
с выращиванием и сбором урожая меньше, 
- отметил глава области.

Прежде складских помещений хозяйства 
хватало для хранения только четверти 
выращенных овощей. Остро стояла и 
проблема с упаковкой продукции. Для 
решения этих трудностей на предприятии 
строят вторую очередь хранилища. Работы 
идут точно по установленному графику и 
должны завершиться уже в текущем году. 
В 2014 году в проект было инвестировано 
1,4 миллиона рублей. Всего в прошлом 
году предприятие получило 2,9 миллиона 
рублей субсидий из бюджетов всех уров-
ней. В 2015 году планируется привлечь  
20 миллионов рублей инвестиций. 

- Мы запланировали строительство хра-
нилища в три этапа. Первый этап - строи-
тельство семенного склада и сервисной 
зоны под мойку и фасовку овощей на пло-

щади в 1 000 квадратных метров. Второй 
этап - склад на 2 000 тонн картофеля и 500 
тонн капусты. На третьем этапе будет осу-
ществлено строительство линии по мойке, 
фасовке и упаковке, - рассказал директор 
предприятия Владимир Пахомов.

Хранение и упаковка продуктов на пред-
приятии, как сказал Владимир Пахомов, 
- это залог конкуренции с иностранным 
производителем. 

ТОННЫ КАРТОФЕЛЯ
Свою продукцию ООО «Агротех» постав-

ляет в региональные сети супермаркетов. 
В настоящее время ведутся активные пере-
говоры с более крупными ретейлерскими 
сетями. Но останавливаться на поставках 
овощей в розничную сеть в хозяйстве не со-
бираются. В перспективе рассматривается 
возможность отправлять продукцию в об-
разовательные учреждения для школьного 
питания.

Наряду с расширением сети сбыта рас-
ширяются и угодья сельскохозяйственного 
предприятия. Если в 2013 году размер 
площадей составлял 600 гектаров, в 2014-м 
- 743 гектара, то в 2015 году урожай будут 
ожидать с 920 гектаров. В прошлом году 
хозяйством было собрано 3 600 тонн карто-
феля, 1 000 тонн капусты и 500 тонн прочих 
овощей. 

Губернатором было предложено, чтобы 
хозяйство не замыкалось только в себе, а 
рассматривало пути создания ассоциации 

с другими производителями сельскохозяй-
ственной продукции района. Идею руковод-
ство предприятия одобрило.

ПОЛНАЯ ГОТОВНОСТЬ 
На данный момент хозяйство полностью 

готово к проведению весенне-полевых ра-
бот. Удобрения были внесены еще в летний 
период, полностью закуплены необходимые 
аммиачная селитра и горюче-смазочные 
материалы. Для ведения полевых работ в 
«Агротехе» имеется полный набор сельско-
хозяйственной техники.

По словам министра сельского, лесного 
хозяйства и природных ресурсов Алексан-
дра Чепухина, подобная ситуация харак-
терна для всего Старомайнского района в 
целом. Внесены удобрения для озимых и 
подкормки, осуществлены закупки топлива 
для сельскохозяйственной техники. К поле-
вым работам в районе фермеры приступят 
предположительно в начале двадцатых 
чисел апреля. 

Прежде складских  
помещений хозяйства  
хватало для хранения  
только четверти  
выращенных овощей.

В прошлом году  
предприятие получило  
2,9 миллиона рублей  
субсидий из бюджетов  
всех уровней.

 ►

Самый честный праздник

 

Фото Владимира ЛАМЗИНА

Данила нОЗДРЯКОВ

В преддверии 70-летия Победы ветера-
нам Старомайнского района вручили 
почетные государственные награды. 

Торжественное мероприятие, в котором 
принял участие губернатор Ульяновской 
области Сергей Морозов, состоялось в 
прошлый четверг в Старомайнском район-
ном Доме культуры. Двенадцать ветеранов, 
внесших свой вклад в дело Победы упорным 
трудом, наградили памятными медалями 
«70 лет Победы в Великой Отечественной 
войне 1941 - 1945 годов». 

Церемония началась с исполнения госу-
дарственного гимна Российской Федера-
ции. Потом перед собравшимися выступил 
глава региона.

- Вы знаете о том, что президент назвал 
День Победы самым честным праздником. 
Мы победили очень жестокого, смертельно 
опасного врага. Победили в нечестном бою, 
потому что он напал на нас и уничтожал все-
ми возможными видами оружия, - отметил 
Сергей Морозов.

От лица ветеранов выступила Клавдия 

Голоднова. Она поздравила всех с насту-
пающим праздником и дала напутствия 
подрастающему поколению - бороться 
за мирное небо нд землей. В годы войны 
Клавдия Петровна трудилась в сельском 

хозяйстве, в мирное время была учителем. 
Голоднова награждена почетным знаком 
«Отличник народного образования». 

Напомним, накануне 70-летнего юбилея 
Победы во исполнение указа президента 
Российской Федерации торжественные на-
граждения проходят во всех муниципальных 
образованиях области. Ветеранам, которым 
трудно передвигаться, памятные медали 
вручаются на дому. В таких мероприятиях 
всегда участвуют школьники. 

Как сообщила заместитель министра 
здравоохранения и социального развития 
региона Екатерина Сморода, в Старомайн-
ском районе до конца апреля планируется 
вручить 675 медалей, из них 642 - тру-
женикам тыла, 21 - участникам Великой 
Отечественной войны и семь медалей - 
людям с ограниченными возможностями 
здоровья.

Справка «НГ»
Всего памятными медалями к 70-летию 
Победы в Ульяновской области наградят  
26 548 граждан. на сегодня вручено уже более  
13 тысяч юбилейных медалей.
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«Национальная деревня» в Ульяновске будет состоять из чувашского, русского, азербайджанского,  ►
осетинского, татарского, еврейского, ингушского, армянского и восточного подворий. 

Гулянья  
да с русскою  
душой
Алена ГОНДЫЛЕВА 

В Ульяновске построят русское подворье, 
где любой желающий сможет научиться 
готовить и одеваться в стиле настоящих 
русских традиций.

«НГ» уже рассказывала о «Национальной 
деревне», которую начали строить за парком 
Победы в Ульяновске. Напомним, она будет 
состоять из девяти подворий различных на-
циональностей - своеобразных музеев под 
открытым небом. Проект призван привлечь 
внимание ульяновцев к изучению истории 
региона, его этнографии, фольклора и куль-
туры народов, проживающих здесь.

В начале года первое в «Национальной де-
ревне» подворье открыла чувашская автоно-
мия. Эстафету у них переняли русские, уже 
летом они заложат первый камень в основу 
своей усадьбы.

Акцент в новом подворье сделают на 
русско-православные традиции. Сам ком-
плекс будет состоять из нескольких построек: 
часовни, музея русской утвари и колокольчи-
ков… Довольно значимым и многофункцио-
нальным станет акустический зал.

- В этом зале мы хотели бы организовы-
вать концерты, вести просветительскую 
деятельность о православии и русской 
культуре, - рассказала председатель 
ульяновской региональной обществен-
ной организации сохранения культуры и 
языка «Русский дом» Тамара Кулябина. - В 
большинстве - для детей, ведь они должны 
знать о святых, обычаях, традициях русско-
го народа.

Помещение можно будет переделывать в 
зависимости от формата проводимого там 
мероприятия - либо в концертный зал, либо 
в банкетный. Креативные молодожены могут 
отпраздновать здесь свадьбу, а пройдя не-
сколько метров в этом же подворье, обвен-
чаться в часовне.

В зале все оформят так, как положено в 
настоящем русском доме по православным 
обычаям. Для особо интересующихся орга-
низуют мастер-классы по изучению колы-
бельных песен, песен родного края.

Следующее помещение в подворье - кафе, 
где можно будет попробовать русскую на-
циональную еду. Тут же будут проводить 
мастер-классы по приготовлению этих блюд. 
Гостям объяснят, как нужно питаться в зави-
симости от различных постов.

Кроме этого, в подворье построят мастер-
ские с национальной одеждой. Мужчинам и 
женщинам расскажут, как следует одеваться 
по русским обычаям. Завершит комплекс ад-
министративное здание, где расположится 
рабочий персонал.

Чтобы собрать средства на строительство 
всей этой красоты, 26 апреля организуют 
благотворительный концерт русской песни 
«Мы разные, но мы вместе». Для гостей вы-
ступят Тамара Кулябина в сопровождении ор-
кестра русских народных инструментов, лау-
реаты конкурса исполнителей русской песни 
«Поющая Россия», прочтет стихи народная 

артистка России 
Кларина Шадько. 
Все вырученные 
деньги пойдут на 
строительство на-
ционального под-
ворья.

Как рассказал 
п р е д с е д а т е л ь 
Троицкой общины 
Симбирской зем-
ли Павел Чувилин, 
окажет помощь в 
строительстве рус-
ского подворья и 
ульяновское каза-
чество.

Спросите повара
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Сегодня все больше людей задумываются 
о качестве своего питания, поэтому само-
стоятельно учатся готовить правильную и 
вкусную, а самое главное, полезную еду. 
Чтобы быстро поднатореть в этом деле, 
можно записаться на курсы или скачать в 
Интернете видеоуроки. Одно дорого, второе 
может быть не слишком полезно, поэтому 
нужно искать золотую середину, к примеру, 
мастер-классы со свободным входом. 

Как раз такие проходили во время об-
ластного географического фестиваля «Фре-
гат «Паллада» в конце марта. На импрови-
зированной сцене шеф-повара известных 
городских ресторанов учили всех желающих 
готовить разные национальные блюда. 

Просто и легко
Чувашская кухня насчитывает не одну 

сотню лет. Развиваясь, она, естественно, 
испытывала на себе влияние кулинарных 
традиций соседей - русских, татар, удмур-
тов, марийцев. Однако заимствования не 
лишили чувашскую кухню национального 
колорита, а лишь способствовали ее раз-
нообразию. 

Хитом у дегустаторов стали оладьи из 
тыквы. Берем все ингредиенты в зависи-
мости от того, на сколько порций хотим го-
товить. Нам понадобится на 1 порцию 200 
граммов протертой на терке свежей тыквы, 
30 граммов топленого молока, сода, 50 
граммов муки, яйцо, соль, сахар и топленое 
масло. Все смешиваем и готовим оладьи на 
раскаленной сковородке.

Как посоветовал один из шеф-поваров 
ресторана «Марио», чтобы оладьи получи-
лись воздушными и нежными, жарить их 
нужно на топленом деревенском масле без 
какого-либо добавления растительного 
масла. 

Вкусно и сытно
Мордовская национальная кухня в своей 

основе здоровая, не терпит острых специй 
- уксуса, горчицы, она натуральная, расти-
тельная, молочная и состоит из всевозмож-
ных квашений. 

Предлагаем вниманию рецепт сытной 
пшенной каши с мясом, яйцами и луком 
(шонгарям). Нам понадобятся 1 стакан 
пшена, 0,5 - 1 литр молока, 50 - 75 грам-
мов сливочного масла, 150 - 200 граммов 
обрезков любого отварного мяса (шеф-
повар брал курицу), 1 - 2 крутых яйца, 1 - 2   
луковицы, соль. Кастрюлю ставим на огонь, 
наливаем молоко, добавляем сливочное 
масло, мелкопорезанное мясо, лук, яйца 
и затем - полуготовое пшено, солим. Со-
держимое томим до полной готовности. 
Получается очень вкусная, а самое главное, 
сытная каша!

- Секрет в том, чтобы не в кашу добавлять 
молоко, а наоборот - так блюдо получается 
более нежным, - рассказал один из шеф-
поваров спорт-бара «Кеды». 

Вся соль - В сПециях 
Пряными стали для зрителей, а по совме-

стительству дегустаторов мастер-классы 
по приготовлению грузинских и армянских 
блюд. Предлагаем рецепт несложного са-
циви от бренд-шефа. Для приготовления 
правильного сациви отвариваем курицу. 
Добавляем соль, специи и обожженные 
корнеплоды (лук, морковь), чтобы бульон 
получился прозрачным. Грецкие орехи про-
тираем через мясорубку до крошки. Добав-
ляем получившуюся массу в куриный бульон 

Мордовская  
национальная кухня в своей 
основе здоровая,  
не терпит острых специй.

Как посоветовал один из шеф-поваров, чтобы оладьи получились воздушны-
ми и нежными, жарить их нужно на топленом деревенском масле. 

Наталия ШИШОВА

Ульяновцев научили готовить национальные блюда 
разных народов, проживающих на территории региона. 

вместе с грецким маслом, перемешиваем 
и сдабриваем специями: шафран, крас-
ный перец, хмели-сунели, соль и черный 
перец. Подаем соус «Баже» (130 граммов) 
в охлажденном виде с нарезанной куриной 
грудкой (70 граммов). В блюдо добавляем 
зерна граната и все это изящество полива-
ем маслом грецкого ореха.

Есть свои нюансы и в приготовлении 
традиционной армянской долмы. Нужно 
взять виноградные листья - 1 килограмм, 
рис - 150 граммов, свинину - 1 килограмм, 
луковицу, помидоры, сладкий перец, соль, 
черный перец, чеснок, базилик.

Мясо, овощи, зелень и сливочное масло 
пропустить через мясорубку. Фарш тща-
тельно перемешать, посолить, поперчить, 
щедро приправить сушеным базиликом, 
добавить щепотку паприки. Рис всыпать сы-
рым и снова перемешать. Аккуратно, чтобы 
не повредить, разделить листья, жесткие 
хвостики отрезать. Листья выложить на 
поверхность глянцевой стороной вниз, про-
жилками вверх. На каждый лист положить 
комочек фарша величиной с грецкий орех. 
Плотно завернуть, но не слишком туго, что-
бы разварившийся рис не прорвал листья. 
На дно кастрюли выложить отложенные 
листья. Уложить долму плотными рядами, 
залить водой так, чтобы она не покрывала 
верхний ряд (вместо воды можно исполь-
зовать бульон). Прижать долму тарелкой, 
чтобы рис в ней проварился равномерно. 
Поставить на огонь. Когда вода закипит, 
убавить огонь и варить на медленном - при-
мерно 40 минут. Готовую долму выложить на  
тарелки и сбрызнуть соусом из мацони. 

Чудо-лаПша
Увлекательным был мастер-класс шеф-

повара Дениса Агаткина по вьетнамской 
кухне. Он готовил лапшу с курицей и ово-
щами в кисло-сладком соусе. На три пор-
ции понадобится 1 луковица, 1 морковь, 
1 баклажан, 1 цукини, 1 манго, 1 персик 
или нектарин, 0,5 литра воды, 300 граммов 
курицы, 150 - 200 граммов лапши и специй 
(имбирь, перец чили, лаймовый перец, чес-
нок, свежая кинза и зеленый лук). Соусы: 
кунжутное масло, соевый соус, устричный 
соус, растительное масло.

Курицу нужно нарезать мелкими кусоч-
ками. С манго, персика или нектарина 
снимаем кожицу. Овощи и фрукты режем 
брусочками, но не мелко, чтобы они не 
сгорели. В раскаленную сковороду добав-
ляем растительного масла и обжариваем 
овощи и фрукты. Добавляем воды, специ-
альную лапшу и все соусы. Все тщательно 
перемешиваем. В конце добавляем специи: 
имбирь, тертый на терке, чеснок, раз-
давленный ножом, свежую кинзу, зеленый 
лук, перец чили, перец лаймовый (если 
нет - черный) и опять все перемешиваем. 
Время приготовления блюда на сковородке 
3 - 5 минут. 

- Самое главное здесь - это специальная 
сковородка вок. Она хорошо накаляется 
и сохраняет весь жар внутри, - рассказал 
шеф-повар. - Единственное, что мы не 
добавляем в блюдо, - это соль, потому что 
соусы уже соленые. Едим готовое блюдо 
специальными палочками. 

Приятного аппетита!

Заимствования не лишили 
чувашскую кухню  
национального колорита.
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Воспитанница «Дома детства» Анна Завьялова, ученица восьмого класса ульяновской школы  ► № 42,  
стала победительницей IX Межрегионального турнира по вольной борьбе среди девушек. 

Дорогие читатели! 
Если вы готовы принять  
в свою семью этого ребенка,  
звоните в департамент охраны  
прав несовершеннолетних

ВОЗЬМИ
МЕНЯ, мама! АКЦИЯ «НГ»

Семья – это...

дети

дом

(8422) 43-33-09

Настя К., май 2004 г. 
Очень общительная и добрая девочка. Учится в четвер-
том классе общеобразовательной школы. Интересует-
ся творчеством. Настя поет в хоровом кружке, учится 
плести бисером. Во всем старается равняться на свою 
старшую сестру. Мечтает жить в большой семье, в кото-
рой у нее были бы сестренка и братишка.

Андрей П.,  
март 2005 г.
Активный, любо-
знательный, иногда 
непоседливый маль-
чишка. Но при этом 
очень добрый, ласко-
вый и общительный. 
Андрей всегда готов 
помочь как своим 
сверстникам, так и 
взрослым. Однако 
и ему иногда нужно 
помогать, например, 
делать домашнее за-
дание. В свободное 
время любит петь, 
рисовать, играть с 
друзьями. 

Никита С., 
декабрь 2003 г.
Очень общительный 
мальчик, четверокласс-
ник общеобразователь-
ной школы. Он будущий 
художник. Уже сейчас в 
своих рисунках пере-
дает все тонкости изо-
бражаемых предметов. 
Никикта любит играть 
с друзьями в веселые 
игры. В своей жизни 
старается равняться 
на старшего брата. 
Мечтает жить в полной 
семье. 
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В ГОстЯх у «сИМбИКА»
В ближайшее время в свет выйдет 
апрельский номер  журнала «Сим-
бик» для детей и их родителей. На 
его страницах ребят ждет веселый  и 
любознательный мальчик Симбик. Он 
приглашает самых юных читателей «На-
родной газеты» поиграть в интересные 
игры, почитать сказку, справиться с 
непростыми головоломками. Вырежи и 
собери свою книжку.

Присылай свои фото, 
рисунки, стихи, рас-
сказы на u-simbik@
mail.ru и ищи себя на 
страницах любимого 
детского журнала. 
Каждый месяц автору 
самого яркого пись-
ма будет вручаться 
специальный приз от 
«симбика».

Собираем рюкзак
Что пригодится Симбику для школы? Помоги ему со-

брать рюкзак. Обведи все необходимое и найди лишний 
предмет.
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В Сурском вокруг знаменитой Николиной горы будут заложены Свято-Никольский монастырь,   ►
большой Свято-Никольский храм, а на горе установлен памятник святителю Николаю Чудотворцу.

Страсти по Карамзину
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Андрей ТВОРОГОВ

Настоящую бурю эмоций в среде деяте-
лей культуры региона вызвало сообще-
ние Уральского отделения РАН о том, 
что Николай Карамзин был уроженцем 
Оренбуржья, а не Симбирской губернии. 
В происхождении великого русского исто-
рика разбиралась «НГ».

«Оренбургская теОрия»
Еще с XIX века некоторые исследователи 

полагают, что Николай Карамзин родился 
в селе Преображенка (ныне - Бузулукский 
район Оренбуржья). Подтвердить эту тео-
рию, предположительно, смогла в прошлом 
месяце кандидат исторических наук Елена 
Мишанина.

- «Особое свидетельство дворян» от 18 
ноября 1808 года - документ, который под-
писали прокурор, судьи, родственники, 
соседи из Оренбургской, а не Симбирской 
губернии… - пишет она. - Его содержание 
противоречит «симбирской» версии, так как 
юридически дети, рожденные и выросшие в 
Симбирской губернии, не могли доказывать 

родство между собой с помощью жителей 
Оренбургской губернии. Близкие люди и 
соседи утверждали, что Н.М. Карамзин ро-
дился в Оренбургской губернии.

Помимо этого отец известного историка 
и писателя Михаил Егорович в середине  
XVIII века находился на службе у губернатора 
Оренбургской губернии. Село Преображенка 
(изначально Михайловка, Карамзиха) было 
основано именно Михаилом Карамзиным - 
логично было бы предположить, что Николай 
Карамзин родился именно там. На этом но-
вые аргументы сторонников «оренбургской 
теории» заканчиваются.

«симбирская теОрия»
А вот новые аргументы их оппонентов. 

Заведующая научно-исследовательским 
отделом государственного историко-
мемориального музея-заповедника «Роди-
на В.И. Ленина» Елена Беспалова отмечает, 
что в донесении симбирского губернского 
предводителя князя Михаила Баратаева 
министру внутренних дел Дмитрию Блудову, 
составленном в период решения вопроса 
установки памятника Карамзину в Симбир-
ске, говорится о постановлении симбирско-
го дворянства от 22 декабря 1825 года.

- В постановлении, которое появилось 
еще при жизни Николая Карамзина, говорит-
ся о решении дворян разместить портреты 
Николая Карамзина и его близкого друга 
писателя Михаила Дмитриева в общем зале 
Дворянского собрания в знак уважения к вы-
дающимся деятелям, - рассказывает Елена 

Беспалова. - В постановлении указано, что 
Карамзин, как и Дмитриев, являются уро-
женцами Симбирской губернии. Великий 
историограф ответил на него согласием, 
в очередной раз признав, таким образом, 
своей родиной Симбирскую губернию.

Помимо этого в качестве одного из весо-
мых доказательств «симбирской версии» 
места рождения Николая Карамзина была 
также приведена выдержка из некролога, 
размещенного в номере 46 «Московских 
ведомостей» от 1826 года. Текст начинается 
со слов: «Николай Михайлович Карамзин 
родился в Симбирской губернии 1-го де-
кабря 1766 года». Старые источники также 
подтверждают симбирское происхождение 
Карамзина, да и сам он считал именно нашу 
губернию своей родиной.

где правда?
Этого доподлинно мы, видимо, не узнаем 

никогда. Впрочем, на закрытом для прессы 
расширенном заседании региональной 
историко-архивной комиссии, посвященном 
подготовке к 250-летнему юбилею писателя, 
пришли к выводу: любые темы, пробуж-
дающие интерес к наследию Карамзина, 
полезны и важны для сохранения памяти о 
колоссальном масштабе его личности. 

- Более всего мы рады возникшему в 
регионах интересу к изучению наследия на-
шего выдающегося земляка, историографа 
и литератора Николая Карамзина, - отметил 
губернатор Сергей Морозов.

Земляком его можно считать уже потому, 

что именно наш регион в воспоминаниях он 
называл своей родиной. В автобиографи-
ческой записке, написанной им по просьбе 
митрополита Евгения в 1805-м, историограф 
говорит о себе: «Надворный советник Ни-
колай Михайлов сын Карамзин родился  
1 декабря 1766 года в Симбирской губер-
нии». Может быть, он и сам не знал всей 
правды - но так ли это важно?

Сам Карамзин считал  
своей родиной  
Симбирскую губернию.

Хранить нельзя разрушить
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Августа Шодэ на средства князя 
Ухтомского. 

В середине 1990-х годов здание 
отреставрировали, пристроили 
два кирпичных тамбура. В на-
стоящее время это жилой дом. И 
жильцы почему-то убеждены, что 
их дом никакой не памятник, 
обыкновенная постройка, так 
что красить-ремонтировать его 
они не обязаны. Пришлось при-
гласить их в департамент по 
культурному наследию. 

- Мы рассмотрели все 
п р е т е н з и и  с о б с т в е н -
ников здания к порядку 
проведения ремонтно-
реставрационных работ 
на данном объекте, - 
говорит глава депар-
тамента Шарпудин 
Хаутиев, - рас-

сказали об изменениях в действую-
щем законодательстве. В прошлом 
году подписано беспрецедентное 
постановление правительства об-
ласти о порядке возмещения затрат 
на реставрацию памятников регио-
нального значения. Согласно дан-
ному постановлению, из областного 
бюджета будут предоставляться 
субсидии юридическим лицам, ин-
дивидуальным предпринимателям, 
физическим лицам, чтобы возме-
стить затраты на разработку про-

ектной документации и проведение 
реставрационных и ремонтных 

работ. Уровень со-
финансирования 

составляет от 
35 до 95 

процентов от суммы понесенных за-
трат. При этом в городе работают 15 
организаций, проводящих рестав-
рационные работы, они учитывают 
мнение и возможности собствен-
ников. Если же не обследовать и не 
контролировать состояние таких 
зданий, жить в нем станет опасно. 
Нужно поддерживать в порядке дом, 
в котором ты живешь. 

прихОдится идти в суд
Собственники, невзирая на зако-

ны и никого не спрашивая, делают 
в исторических зданиях что хотят. 
То пристраивают кафе во дворе 
объекта культурного наследия 
регионального значения «Здание 
Симбирской духовной семинарии» 
в непосредственной близости от 
еще одного объекта культурного 
наследия - домовой церкви, по-
строенной во второй половине XIX 
века. То обвешивают огромными 
рекламными конструкциями «До-
ходный дом купца И.И. Сусоколо-
ва», нарушающими архитектурный 
облик здания с богатейшей истори-
ей. То проводят незаконную рекон-
струкцию «Доходного дома купцов 
Пожарских» 1830-х годов построй-
ки. То доводят «Дом купцов Кома-
ровых/Крупенниковых»,1867 года, 
до такого состояния, что здание 
того и гляди разрушится. С этими 
собственниками, которые держат в 
исторических зданиях кафе, мага-
зины, парикмахерские, приходится 
решать вопросы в суде. 

Комитет по управлению город-
ским имуществом, земельными 
ресурсами, архитектуры и гра-
достроительства администрации 
города Ульяновска - тоже собствен-

ник объектов культурного наследия. 
Поэтому по решению Ленинского 
районного суда должен установить 
на таких объектах информацион-
ные надписи. Речь идет о «Могиле 
Жукова Александра Захаровича, 
участника установления Совет-
ской власти в Симбирске,1938 
г.», «Могиле Кашкадамовой Веры 
Васильевны, деятеля народного 
просвещения,1931 г.», «Могиле 
Минаева Дмитрия Дмитриевича, 
поэта-сатирика, и его отца Дмитрия 
Ивановича, поэта и переводчика, 
1876 - 1889 гг.», расположенным на 
старом кладбище. По каким-то при-
чинам собственник этим занимать-
ся не захотел или не смог. И даже 
подал апелляцию в Ульяновский 
областной суд, который оставил в 
силе решение районного суда.

Конечно, это просто - довести до 
непотребного состояния или вовсе 
снести с лица земли старые здания, 
«ненужные» памятники. И забыть 
прошлое? А ведь они - и свидетели 
истории, и культурное наследие, и 
память о наших предках. 

Ольга САВЕЛЬЕВА

«Сохраним нашу 
историческую 
родину». Это девиз 
праздника, который 
отмечают 18 апреля, - 
Международного дня 
охраны памятников и 
исторических мест.

Он существует по решению 
ЮНЕСКО с 1984 года и призван 
обратить внимание людей на про-
блемы сохранения и защиты на-
шего культурного наследия. В 
настоящее время в России на-
считывается примерно 150 тысяч 
объектов культурного наследия 
федерального и регионального 
значения. К сожалению, памятники 
и исторические места нещадно 
уничтожаются, а виновные в этом 
не несут, как правило, никакого 
наказания. По оценкам экспертов, 
ежегодно страна теряет до 200 па-
мятников истории и культуры.

При этом есть одна существен-
ная деталь. У немалого числа этих 
самых объектов имеются собствен-
ники, которые обязаны следить за 
их состоянием. Не все хотят. Вот 
лишь несколько ситуаций, случив-
шихся уже в этом году. 

наш дОм -  
не памятник!

Есть на улице Льва Толстого 
(бывшая Покровская), 61 памятник 
истории и культуры регионального 
значения «Дом М.Н. Ухтомского». 
Красивое здание представляет 
собой образец деревянного до-
ходного дома начала XX века, со-
четающего элементы классицизма 
и модерна. Он был построен в 
1907-1908 годах по проекту из-
вестного симбирского архитектора 

В настоящее время  
в России насчитывает-
ся примерно 150 тысяч 
объектов культурного 
наследия, ежегодно 
страна теряет  
до 200 памятников 
истории и культуры.
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«А что это за окна на кровле?» 
- интересуюсь у Дубова. Оказыва-
ется, это естественная подсветка, 
называется зенитные фонари. 
Через них в Торжественный зал 
проникает солнечный и дневной 
свет. Лампочки отдыхают. 

...Проходим мимо двери с зага-
дочной надписью «Тиристорная». 
За дверью - система, которая по-
степенно гасит свет в концертном 
зале. Видели бы вы, какой над этим 
хорошо знакомым залом незнако-
мый пейзаж! Прямо из фантастиче-
ского фильма. Переплетение труб, 
балок, мостиков, воздуховодов. 
Огромная, мощная металлическая 
конструкция - каркас здания. Меж-
ду металлическими платформами 
- кирпичные ограждающие стены. 
Здесь же конструкции для антракт-
ного занавеса, штанкеты для кулис. 
И все это называется технический 
этаж, который располагается пря-
мо над сценой и залом.

Можно заглянуть в отверстие 
для светильника и увидеть сцену 
с огромной высоты. Прямо не по 
себе - какие тонны металла над 
головой артистов! А люди на этой 
высоте работают. Вот перегорит 
лампочка в светильнике - никакой 

лестницы не хватит, чтобы ее заме-
нить. Делают это электрики здесь, 
на техническом этаже. 

С такой же высоты через заграж-
дение из металлической сетки за-
глядываем в зал. Почему-то с этой 
точки он кажется гораздо больше. 
Действительно, большое видится 
на расстоянии. 

СоветСкое - значит, 
работает

Покатавшись на лифтах (а их в 
здании восемь) и побегав по эта-
жам (которых девять), спускаемся 
с небес на грешную землю. Точ-
нее - под землю. Твердо стоим на 
глубине около пяти метров. Здесь 
находятся два машинных зала, 
где и происходят процессы, обе-
спечивающие жизнедеятельность 
здания - отопление, вентиляцию, 
кондиционирование, ну то есть 
все, как сказал Дубов, по водяной 
части. А по части электрической 
- две трансформаторные подстан-

ции: северная и южная. В каждой 
установлено по два сухих транс-
форматора (кстати, они менее 
пожароопасные, чем масляные, 
которые использовались в то вре-
мя повсеместно). Если даже три 
выйдут из строя, один может тянуть 
все здание целиком - у него четы-
рехкратный запас прочности. На 
трансформаторах гордая надпись 
«Сделано в СССР. 1968 год».

С советских времен трудится 
и... бассейн с фонтаном, что со 
стороны бульвара Пластова. А вы 
думали, что его для красоты там 
соорудили? Это градирня - устрой-
ство для охлаждения большого 
количества воды, использованной 
в работе сложнейшей системы 
кондиционирования здания.

только цифры
В толщу земли было заложено 

150 гигантских свай (14-метровой 
длины и свыше метра в диаме-
тре), ставших основанием для  
57-метровых железобетонных 
колонн, на которые легла метал-
лическая платформа в десятки 
тысяч тонн - основа здания Ме-
мориала. За три года строители 

смонтировали 5,2 тысячи тонн 
металлоконструкций, 12,9 тысячи 
сборного и монолитного желе-
зобетона. Уложили 9,5 тысячи 
кубометров кирпича. Установили 
90 тонн алюминиевых и стальных 
витражей. Облицевали 110 тысяч 
квадратных метров стен и полов 
мрамором, гранитом и деревом, 
остеклили 3,6 тысячи квадратных 
метров проемов, сделали 11,4 ты-
сячи квадратных метров подвесных 
потолков (по материалам Ульянов-
ского городского архива). 

И при этом кажется, что здание 
как бы парит над землей! 

...Кстати, нынешняя молодежь, 
наверное, не в курсе, что 22 апреля 
1967 года на митинге, посвящен-
ном закладке Мемцентра, в бе-
тонную нишу основания будущего 
здания замуровали в металличе-
ской капсуле письмо потомкам. 
Тем, кто будет отмечать 200-летие 
со дня рождения Ленина. С той 
поры страна очень изменилась. Не 
знаю, будут ли вспоминать о Лени-
не в 2070-м. И прочтут ли письмо 
от тех, кто жил совсем в другое 
время и строил наш уникальный 
Мемориал...
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Накануне открытия Мемориала в дар Ульяновску из Софии самолетом доставили 2 000 кустов роз,   ►
а из Нальчика - 100 елей, которые высадили на территории Мемориального комплекса.

Вид на город с крыши Мемориала.

Так выглядит сцена с большой высоты. Фантастический пейзаж технического этажа.

Татьяна АЛЬФОНСКАЯ 

Вы поднимались когда-
нибудь на крышу... 
Ленинского мемориала? 
Знаю, что нет. Просто 
захотелось немного 
похвастаться. Вид на 
город - потрясающий, 
вдохновляющий, 
волнующий. Кажется, что 
ты летишь над крышами 
Ульяновска... 

О Мемориале написаны горы 
статей: ностальгические, идеоло-
гические, краеведческие, в послед-
нее время все больше пренебре-
жительные - кому, мол, он нужен? 
Или бесконечно фантазийные - что 
с ним делать? А между тем завтра, 
16 апреля, исполняется 45 лет со 
дня открытия Ленинского мемори-
ала. И это повод поговорить о нем 
без надрыва и критиканства. Про-
сто принять за аксиому тот факт, 
что это действительно уникальное, 
грандиозное сооружение. И по-
строили его всего за три года! 

Мы знаем, как выглядят фойе Ме-
мориала, концертный зал, музей, 
зимний сад. А не заглянуть ли нам 
за те двери, на которых написано 
«Посторонним вход воспрещен!». 
Куда деваться от любопытства! По-
лучив добро от директора Ленин-
ского мемориала Евгения Казакова, 
отправляемся в путешествие по тем 
местам, где большинство горожан 
не были и вряд ли они там будут.

С крыши - под землю 
Вместе с главным инженером 

Ленинского мемориала Владисла-
вом Дубовым начинаем экскурсию 
с крыши. Через крохотную дверку 
(войти можно только, простите, 
на четвереньках) выбираемся на 
самую высокую точку - кровлю Тор-
жественного зала. Под нами - 37 
метров. А вид на город! Ну об этом 
я уже написала. 

Флагшток на крыше укреплен в 
бетонной колбе особым способом 
- с учетом того, что ветер дует со 
всех сторон и всегда, даже если 
внизу безветренно. С такой ветро-
вой нагрузкой рассчитывали даже 
площадь полотнища. 

На крыше постоянно «обитает» 
подъемник производства ФРГ 1982 
года (тогда было совсем непросто 
купить технику из капстраны), с 
помощью которого до сей поры на 
внешних стенах здания проводят 
ремонтные работы - агрегат катает-
ся по периметру своим ходом. Его 
сосед - наш родной кран «Пионер» 
- помнит строительство Мемориала 
и до сих пор на рабочем ходу, между 
прочим. Технику на крышу доставля-
ли вертолетом.

Что там,  
за закрытой дверью?
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В Торжественный зал можно 
заглянуть... с потолка.



26 Народная газетаСреда / 15 апреля 2015 / № 15 Информация, реклама

На сохранение стабильности на областном рынке труда в 2015 году потратят 600 миллионов рублей   ►
из федеральной казны и 33 миллиона из региональной.

Срочный автовыкуп 
автомобилей отечественного и зарубежного  

производства  
в любом состоянии, после Дтп. 

тел.: 89510927070, 89278335464. Р
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Предложение о размере цен (тарифов), долгосрочных параметров регулирования, подле-
жащих регулированию в соответствии с Основами ценообразования в области регулируемых 
цен (тарифов) в электроэнергетике, утвержденными постановлением правительства Россий-
ской Федерации от 29 декабря 2011 г. № 1178
 предложения о размере цен (тарифов) услуги по передаче электрической энергии 

№ 
п/п

Год Двухставочный тариф (без НДС) Одноставочный тариф (без НДС)

ставка за содер-
жание электриче-
ских сетей

ставка на оплату тех-
нологического расхода 
(потерь)

руб./МВт·мес. руб./МВт·ч руб./МВт·ч

1 2016 83 028,05 99,84 585,22

Долгосрочные параметры регулирования
№ 
п/п

Год Базовый уровень 
подконтрольных 
расходов

Величина технологиче-
ского расхода (потерь) 
электрической энергии

Уровень надеж-
ности реали-
зуемых товаров 
(услуг)

Уровень каче-
ства реали-
зуемых товаров 
(услуг)

тыс. руб. %
1 2016 2 159,25 2,59 0 1,16

Зао «авиастар-Сп»

операторы, оСущеСтвляющие обработку перСональных 
Данных, обяЗаны направить в уполномоченный орган  

по Защите прав Субъектов перСональных Данных  
увеДомление об обработке  

перСональных Данных (информационное пиСьмо)
Роскомнадзор напоминает, что операторы, осуществляющие обработ-

ку персональных данных, обязаны направить в уполномоченный орган по 
защите прав субъектов персональных данных уведомление об обработке 
персональных данных (информационное письмо о внесении изменений 
в сведения об операторе в реестре операторов, осуществляющих об-
работку персональных данных).

Рекомендации о порядке заполнения уведомления об обработке (о 
намерении осуществлять обработку) персональных данных, в том числе 
и в электронной форме, формы уведомлений (информационного пись-
ма) размещены на интернет-странице управления Роскомнадзора по 
Ульяновской области (http://73.rkn.gov.ru) и на сайте Роскомнадзора на 
портале персональных данных (http://pd.rkn.gov.ru).

Прием уведомлений об обработке персональных данных (информаци-
онных писем) осуществляется по адресу: 432071, г. Ульяновск, ул. Карла 
Маркса, д. 33/2, управление Роскомнадзора по Ульяновской области. 

Дополнительную информацию можно получить по телефону  
(8422) 44-69-89.

информационное Сообщение
о приеме Заявлений о преДоСтавлении Земельных учаСтков

В соответствии со ст. 39.18 Земельного кодекса РФ п. 2 ст. 10 ФЗ «Об обороте земель сель-
скохозяйственного назначения» № 101-ФЗ от 24.07.2002 г., ст. 26 Закона Ульяновской области 
«О регулировании земельных отношений в Ульяновской области» № 059-ЗО от 17.11.2003 
г. администрация МО «Славкинское сельское поселение» сообщает о приеме заявлений о 
предоставлении в аренду земельных участков, расположенных по адресам: 

- ульяновская область, николаевский район, в 1 200 м на северо-восток от с. Слав-
кино, площадью 139 932 кв. м, с кадастровым номером 73:09:033001:1872, категория 
земель - земли сельскохозяйственного назначения, разрешенное использование - для сель-
скохозяйственного производства.

- ульяновская область, николаевский район, в 1 200 м на северо-восток от с. Слав-
кино, площадью 530 427 кв. м, с кадастровым номером 73:09:033001:1873, категория 
земель - земли сельскохозяйственного назначения, разрешенное использование - для сель-
скохозяйственного производства.

 Заявления принимаются в течение месяца со дня выхода публикации по адресу: с. Слав-
кино, ул. больничная, 37, тел.: 51-3-02, 51-4-00, ежедневно с 9 до 12 часов. 

Сообщение
о проведении годового общего собрания  

акционеров открытого акционерного общества  
«Ульяновский сахарный завод»»

Уважаемые акционеры ОАО «Ульяновсксахар»!
Открытое акционерное общество «Ульяновский сахарный за-

вод» (ОАО «Ульяновсксахар»), расположенное по адресу: Рос-
сия, 433600, Ульяновская обл., р.п. Цильна, ул. О. Кошевого, 
д. 2, извещает вас о проведении 14 мая 2015 года годового 
общего собрания акционеров ОАО «Ульяновсксахар» в форме 
собрания (совместного присутствия акционеров для обсужде-
ния вопросов повестки дня и принятия решений по вопросам, 
поставленным на голосование, без предварительного вручения 
бюллетеней для голосования до проведения годового общего 
собрания акционеров).

Список лиц, имеющих право на участие в годовом общем 
собрании акционеров (далее - собрание), составлен на осно-
вании данных реестра акционеров по состоянию на 10 апреля 
2015 года.

ПОВЕСтКА ДНя СОБРАНия:
1. Утверждение годового отчета общества за 2014 год.
 2. Утверждение годовой бухгалтерской отчетности за 2014 

год, в том числе отчета о финансовых результатах общества.
3. Утверждение распределения прибыли общества по ре-

зультатам 2014 финансового года, в том числе выплата (объ-
явление) дивидендов.

4. избрание совета директоров общества.
5. избрание ревизионной комиссии общества.
6. Утверждение аудитора общества.
7. О передаче полномочий единоличного исполнительного 

органа ОАО «Ульяновсксахар» управляющей организации.
8. Одобрение сделки по заключению нового договора с 

управляющей организацией как сделки, в совершении которой 
имеется заинтересованность.

9. О выплате вознаграждений и компенсации расходов чле-
нам совета директоров ОАО «Ульяновсксахар».

10. Об определении статуса общества и отражении его в 
уставе общества.

11. Об утверждении фирменного наименования общества.
12. Об утверждении новой редакции устава общества и 

направлении устава общества на государственную регистра-
цию.

Собрание состоится по адресу: ульяновская обл., 
р.п. цильна, ул. о. кошевого, д. 2, оао «ульяновскса-
хар».

начало собрания в 12.00.
Регистрация акционеров будет проводиться по месту про-

ведения собрания с 11.00.
С информацией (материалами), подлежащей предостав-

лению акционерам при подготовке к проведению годового 
общего собрания акционеров, можно ознакомиться начиная с 
23 апреля 2015 г. по адресу: россия, 433600, ульяновская 
область, р.п. цильна, ул. о. кошевого, д. 2, юридиче-
ский отдел оао «ульяновсксахар» в рабочие дни с 8.00 
до 17.00.

Участнику общего собрания акционеров необходимо иметь 
при себе паспорт или иной документ, удостоверяющий лич-
ность, а для представителя акционера - также доверенность 
на право участия в общем собрании акционеров и (или) до-
кументы, подтверждающие его право действовать от имени 
акционера без доверенности.

Совет директоров оао «ульяновсксахар»
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открытое акционерное общество «ресторан 
«россия» (432071, г. Ульяновск, ул. К. Маркса, 19)

уведомляет о том, что 15 мая 2015 г.  
состоится внеочередное общее собрание 

акционеров 
по адресу: г. Ульяновск, ул. К. Маркса, 19. На-
чало собрания в 18.30. Регистрация акционеров 
с 18.00.

Собрание проводится в очной форме. Для уча-
стия в собрании акционер должен иметь при себе 
паспорт, а представитель акционера - паспорт и 
оформленную надлежащим образом доверен-
ность. Представитель юридического лица, если он 
имеет право действовать без доверенности, пред-
ставляет соответствующий документ о назначении 
на эту должность.

Повестка дня общего собрания:
1. Утверждение порядка проведения и рабочих 

органов внеочередного общего собрания акцио-
неров ОАО «Ресторан «Россия».

2. Утверждение аудитора для проверки 
финансово-хозяйственной деятельности ОАО 
«Ресторан «Россия» за 2014 год.

Акционеры, имеющие право на участие в общем 
годовом собрании, могут с 22 апреля 2015 г. в те-
чение рабочего дня ознакомиться с материалами 
к собранию по адресу: г. Ульяновск, ул. К. Маркса, 
19. Дата составления списка акционеров, имею-
щих право на участие в общем годовом собрании, 
- 22 апреля 2015 г.

Обращаем ваше внимание, что в случае изме-
нения данных в анкете акционера ОАО «Ресторан 
«Россия» вам необходимо внести изменения в 
реестр владельцев ценных бумаг, ведение кото-
рого осуществляет ЗАО «РДЦ «ПАРитЕт», филиал 
№ 4 г. Ульяновска, расположенный по адресу:  
г. ульяновск, ул. к. маркса, 18, офис 24,  
тел. 41-78-47.

Совет директоров оао «ресторан «россия».
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иЗвещение о СоглаСовании проекта 
межевания Земельных учаСтков

 Кадастровым инженером ООО «Многопро-
фильный деловой центр» Никишиным Максимом 
Александровичем, находящимся по адресу: 433810, 
Ульяновская область, р.п. Николаевка, улица 
Коммунальная, 42а, тел. 8 (84247) 2 31 29, адрес 
электронной почты: ooo-mdc-nik@yandex.ru, под-
готовлен проект межевания земельных участков, 
выделяемых в счет долей из земельного участка с 
кадастровым номером 73:09:032101:1, располо-
женного по адресу: Ульяновская область, Никола-
евский район, СПК им. В.и.Ленина.

 Заказчиком работ по подготовке проекта 
межевания земельных участков является Комис-
саров Андрей Николаевич (Ульяновская область,  
Николаевский район, с. Сухая терешка, тел.  
8 904 191 70 30).

 С проектом межевания земельных участков мож-
но ознакомиться по адресу: ульяновская область, 
р.п. николаевка, улица гагарина,1б (офис ООО 
«Многопрофильный деловой центр») с 8.00 до 
17.00 с 15 апреля 2015 г. до 18 мая 2015 г. 

 Обоснованные возражения и предложения о 
доработке проекта межевания земельных участков 
после ознакомления с ним относительно размера и 
местоположения границ, выделяемых в счет долей 
земельных участков, могут направляться заинтере-
сованными лицами до 18 мая 2015 г. по адресу: 
433810, ульяновская область, р.п. николаевка, 
улица коммунальная, 42а.

ЗАО «АгрОинфОкОм» 
иЗвещАет, чтО 16.05.15  

в 10.00 сОстОится Общее 
сОбрАние АкциОнерОв  

пО Адресу: г. ульянОвск,  
ул. прОмышленнАя, д. 2А.

нАчАлО регистрАции в 9.30. 
пОвесткА дня:
1. реОргАниЗАция предприятия.
2. принятие устАвА.
3. иЗбрАние нАблюдАтельнОгО 
сОветА.
4. иЗбрАние генерАльнОгО директОрА.
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Нужный фильм
с 16 апреля в ульяновских кинотеатрах стартует прокат драмы «территория»
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С каждой минутой фильма «Территория» 
зрители все больше кутаются в одежду и 
зябко потирают руки. 

и не потому, что в кинозале холодно. 
Просто нельзя без дрожи смотреть на серо-
стальные пейзажи гор с темно-зеленым 
бархатом тайги, молочный туман побережья 
Северного Ледовитого океана и фьердов, 
иней на волосах героев и разбитый хру-
сталь льда озер. С этим фильмом не нужны 
никакие эффекты 5D.

Сюжет фильма должен вызвать дежавю 
у тех, кто в сознательном возрасте застал 
эпоху СССР. В 1974 году был издан роман 
Олега Куваева «территория». именно с его 
страниц на экран перешли все истории и 
герои. именно его мечтал экранизировать 
Александр Мельник. и фильм получился ор-
ганичным продолжением книги, фантазией, 
которая из головы перенеслась на экран. 
Поэтому тем, кто не читал роман Куваева, 
стоит ознакомиться с ним до похода в кино-
театр. Чтобы не разбираться на протяжении 
двух с половиной часов в обилии героев, а 

наблюдать за течением ленты, похожим на 
горную реку, в которой геологи пытаются 
намыть золото.

 «территорию» снимали полтора года. и 
сначала процесс шел туго, ведь на такой 
масштабный проект, заявленный как первая 
в России картина в ультравысоком разре-
шении 4К, не хватало денег. Хотя вложились 
в него и такие крупные предприятия, как 
Ковдорский ГОК, «Апатит» и «Норильский 
никель». Руку помощи протянуло прави-
тельство страны. Владимир Путин издал 
приказ поддержать арктический фильм.

- Это выглядит неправдоподобно, но по-
том нам даже с погодой везло - ни одного 
пасмурного дня! А ведь снимали мы в усло-
виях Севера, световой день был всего 4 
часа. и порой мы вынуждены были ждать, 
- вспоминает Александр Мельник.

В итоге бюджет составил 14 миллионов 
долларов. Не так много, если учесть, что на 
«Утомленных солнцем-2» потратили 26 мил-
лионов зеленых, «Сибирского цирюльника» 
- 35, «Обитаемый остров» - 18,4.

- Нам хочется верить, что мы сняли 

нужный фильм. Про героических людей, 
которые возрождали нашу страну, ее про-
мышленность и делали мир будущих де-
тей. Помните один из героев говорит, что, 
прежде чем появится город, надо, чтобы 
пришли люди, которые смогли бы жить с 
природой. Герои фильма - геологи, а не 
золотоискатели. У них есть ответственность 
перед другими, государственные задачи, 
широкий кругозор. Мы идем по стопам 
Куваева - романтизируем историю, стара-
емся вернуть романтическое отношение к 
профессии и хотим, чтобы люди, живущие 
в больших городах, узнали смысл этой ро-
мантики, - говорит режиссер.

Съемки драмы велись в таких ме-
стах, куда не занесет туриста.

аНоНс
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17 апреля в Ленинском мемориале пройдет студенческая научно-практическая конференция «Ленин и Германия».   ►
Ее участники обсудят проблемы генеалогии Ульяновых, их родственное окружение и многообразие родственных связей.

Самая красивая 
деревня
Игорь УЛИТИН

Судьба соотечественницы Ойгена Лит-
винова, немки на 100%, Мерле Хильбк 
оказалась тесно переплетена с Россией. В 
Симбирской губернии, как совсем недав-
но выяснила женщина, жили ее предки. 

Долгое время Мерле Хильбк трудилась в 
журналистике, и по работе ей периодически 
приходилось посещать страны СНГ. При этом 
сама писательница говорит, что, приезжая в 
Россию или Казахстан, она чувствовала, что 
будто находится на родной земле. И, как 
оказалось, ощущения ее не обманывали. 

Несколько лет назад к ней в гости при-
шел человек, который заявил, что является 
ее родственником. Мужчина плохо говорил 
по-немецки и даже с трудом выговаривал 
фамилию Хильбк. По словам Мерле, она сна-
чала не могла поверить в то, что у нее есть 
родня в СНГ. Но слова гостя были правдой. 
У него и немецкой журналистки оказались 
общие предки из Симбирской губернии, 
которые жили в деревне поволжских немцев 
до начала ХХ века. 

Эта встреча стала для Мерле Хильбк судь-
боносной. Она сменила ремесло журналиста 
на писательское и даже выучила русский, 
чтобы лучше общаться со своими родствен-
никами. От них, а также из архивных источни-
ков она узнала очень многое о своей семье, в 
начале ХХ века покинувшей Россию. 

Как выяснилось, предки Мерле Хильбк 
прожили под Симбирском почти 150 лет - с 
1760-х годов, когда немецким колонистам 
разрешили селиться в Поволжье. Покинули 
же Россию они с началом Первой мировой 
войны. Когда в нашей стране усилились анти-
немецкие настроения, прадед Мерле с семьей 
перебрались с Волги в Германию. По словам 
писательницы, он потом всю жизнь мечтал 
вернуться в Россию. А вернулся его сын… в 
составе немецких войск, которые воевали в 
нашей стране. После этого тема России стала 
в семье Мерле Хильбк запретной. 
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Игорь УЛИТИН

В Ульяновске презентовали 
книгу о молодых немцах, 
которых объединяет одно - всех 
их когда-то звали Евгениями. 

Когда в 1993 году из казахского Павлода-
ра в Германию уезжала семья Литвиновых, 
двоих маленьких сыновей звали Женя и 
Ваня, сейчас они Ойген и Йоханус. Старший 
Ойген - именно так читается имя Eugen 
- приезжал недавно на родину Ленина с 
презентацией собственной книги. Она так 
и называется «Меня зовут Евгений. Meine 
Name ist Eugen». 

Перемена имени 
Ойген Литвинов приехал в Германию, 

когда ему было шесть лет. В школе мальчик 
разучился даже говорить по-русски. В 14 
лет снова решил выучить родной язык отца, 
и в итоге сейчас очень хорошо говорит на 
русском, правда, иногда путает слова, но 
писать не может. Поскольку книгу, написан-
ную на немецком, прочитать могут не все 
ульяновцы, хотя отрывок из нее все-таки 
перевели, встреча в библиотеке «Содруже-
ство» с Ойгеном Литвиновым превратилась 
в рассказ о нем и таких, как он, людях, не-
когда уехавших из СССР в Германию.

Самого Ойгена «переименовать» на не-
мецкий манер, по его словам, родителям 
посоветовали чиновники, которые сказали, 
что так мальчику будет проще интегри-
роваться в немецкое общество. При этом 
фамилия Литвинов у него осталась. С 
русскими фамилиями, по словам Ойгена, в 
Германии вообще проблем нет. В этом от-
личие от России, где в деревнях часто мест-
ное население русифицирует иностранные 

фамилии - Берги становятся Берговыми, 
Шварцы Шварцевыми и все в этом роде. 

Однако изменение имени на бывшего 
Евгения тоже повлияло. По словам его 
отца, характер мальчика поменялся, он стал 
отдаляться от русской культуры. Кстати, 
коренные жители Германии этим именем 
своих детей почти не называют. Ойгенами в 
Германии зовут в основном тех, кто приехал 
из России и Казахстана. Собственно, это 
обстоятельство и послужило поводом для 
написания книги. Ойген нашел 13 своих 
тезок. Их рассказы и фотографии и соста-
вили книгу. 

Кроме рассказа о прошлом и настоящем 
героев в книге даются и пояснения к сло-
вам, которые коренному немцу не понять. 
Например, что такое колхоз или рецепт 
пельменей. Так что книга рассчитана и на 
тех, кто приехал в Германию из СССР, и на 
коренных жителей.

По следам Шурика
Собравшихся в библиотеке интересовали 

самые разные вопросы из жизни иммигран-
тов из России. Например, не было ли от-
чуждения со стороны немецких школьников 
из-за незнания языка. По словам Ойгена, 
ему преодолеть такое отчуждение помогла 
математика - он решал примеры, которые 
задают в старших классах. Сам же язык, по 
словам Ойгена, он толком не мог выучить 

до четвертого класса и иногда путался в 
словах. 

На вопрос о том, кем же он себя считает 
- русским или немцем, Ойген сначала на-
долго задумался, а потом сказал:

- Я процитирую одного из героев моей 
книги - он сказал, что чувствует себя сала-
том, в котором все смешано, но получилось 
вкусно, - улыбнулся писатель. 

Кстати, следующий проект, который хо-
чет реализовать Ойген, напоминает сюжет 
«Кавказской пленницы» - он хочет изучить 
культуру тостов, которая в Европе уходит в 
прошлое, а в России еще жива. 

Ойген, он же Женя
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Собачья радость
как бездомные животные из россии находят кров в Германии
Александр ПАвЛов

Если бездомная собака из России пере-
езжает в Германию - значит, это кому-
нибудь нужно. Некоторым российским 
животным, родившимся на улице или 
выкинутым на нее, везет больше, чем 
остальным: в Германии они находят 
кров, еду и любовь. 

А все потому, что у этих животных есть 
ангелы-хранители - члены благотворитель-
ной организации Hundehilfe Russland (HHR), 
которые пристраивают несчастных россий-
ских дворняг в немецкие семьи.

За шесть лет своего существования со-
трудники HHR нашли в Германии, а также 
в Австрии и Швейцарии хозяев тысячам 
собак и кошек, судьба которых на родине 
была незавидной - усыпление или пожиз-
ненное заточение в клетках приютов.

Основала Hundehilfe Russland эмигрантка 
из России Наталья Грачева.

- Эта организация не основное мое заня-
тие, хотя и дело всей жизни. У меня доста-
точно успешная инженерная консалтинговая 
фирма в области машиностроения, - рас-
сказывает она. - Когда мы начали открывать 
офисы в России, мне вдруг бросилось в 
глаза, что на территориях заводов и промзон 
обитает нереальное количество бездомных 
собак. Среди них много покалеченных: со-
баки попадают под автопогрузчики, их за-
жимают автоматическими подъемниками... 
Очень больно было на это смотреть. 

И она начала помогать таким животным - 
сначала поддерживала финансово приюты, 
в которые их удавалось определить, под-
держивала контакты с волонтерами... Но 
со временем стало понятно, что точечной 
помощи мало, требуется совсем другой 
масштаб. Поэтому Наталья решила создать 
свою организацию помощи российским 
бездомным животным. В настоящий момент 
делами организации занимаются полторы 
сотни активных членов в Европе и России: 
они распространяют информацию о живот-
ных, рассматривают заявки от семей.

Как и в любой организации, в HHR сталки-
ваются с бюрократическими препонами - и 
с немецкой, и с российской стороны.

- В Германии очень высокий уровень зоо-
защиты, и он постоянно повышается, тре-
бования растут. Соответственно, постоянно 
меняются нюансы законодательства, за ко-
торыми нелегко уследить. В России другая 
беда - это тотальное взяточничество. Я это 
знаю по себе: почти всегда, когда я вывожу 
собак в Германию, у меня полунамеками, а 

то и прямо требуют денег взамен на какие-
то несуществующие справки, ненужные 
подписи или тому подобное. Но я хорошо 
знаю законодательство, и меня просто так 
не проведешь, - признается Грачева.

На сайте HHR (www.hundehilfe-russland.
de) немцы могут оставить заявку, какое жи-
вотное они хотели бы взять в дом. 

- К счастью, всегда находятся семьи, ко-
торые готовы взять животное, требующее 
особого ухода. По моим наблюдениям, нем-
цы вообще очень милосердны, - уточняет 
Наталья. - И мы пристраиваем всех. Как-то 
к нам обратилась семья пенсионеров из 
Баварии. Они увидели про нас передачу и 
решили помочь: сказали, что вообще-то не 
хотели брать собак, но могут попробовать 
пристроить их у себя в доме на какое-то 
время, чтобы к ним приходили односельча-
не, кто-то из которых, возможно, возьмет 
в дом животное, - вспоминает Наталья 
Грачева. - Взяли одну собаку. Потом еще, 
еще и еще. Теперь у этих людей в доме 
возле озера живут уже четыре собаки, ко-
торых хозяева просто обожают! Говорят: 
мы никогда не думали, что эти уличные со-
баки настолько благодарны, что они дают 
столько любви!

Ойгенами в Германии  
зовут в основном тех,  
кто приехал из России  
и Казахстана.

Почти всегда, когда я вы-
вожу собак в Германию, у 
меня требуют денег. - Когда перед окончанием школы мне вы-

пала возможность путешествия по Европе, 
дед мне сказал: «Желаю увидеть тебе весь 
мир, но держись подальше от России», - рас-
сказывает писательница. 

Но завет деда был нарушен сразу же после 
падения Берлинской стены, и тогда еще мо-
лодая Мерле отправилась в Москву. Спустя 
20 лет выяснилось, что она просто вернулась 
на родину предков. 

В отличие от книги Ойгена Литвинова тво-
рение Мерле Хильбк не документальное, а 
художественное произведение. Но и в нем 
она затронула самые разные аспекты жизни 
поволжских немцев - от дореволюционных 
взаимоотношений внутри немецких деревень 
до выселения их жителей в Сибирь и Казахстан 
во время Великой Отечественной войны. 

К сожалению, книга «Самая красивая де-
ревня на берегу самой красивой реки мира» 
пока издана только на немецком. Но, по сло-
вам Мерле Хильбк, если позволят средства, 
она с радостью перевела бы ее на русский, 
чтобы российский читатель тоже мог с ней 
познакомиться. Ведь это история и нашей 
страны тоже. 
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На диспансерном учете в регионе состоят 250 человек с болезнью Паркинсона.   ►
Методов ее лечения нет, но своевременная медикаментозная коррекция уменьшает симптомы.
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ли есть работа, должен быть и результат. 
- Вы назвали социальное неблагопо-
лучие основной причиной отказов. Что 
еще может заставить мать оставить 
ребенка?
- Вообще таких причин много. Но все 

их можно объединить в четыре большие 
категории. В первую очередь это те самые 
социально-экономические. К ним относятся 
отсутствие жилья, работы и другие трудные 
жизненные ситуации. То есть те, когда, 
родив ребенка, женщина не сможет его 
содержать. Чаще всего это мать-одиночка, 
которая должна воспитывать ребенка одна 
и не может себе позволить не работать, 
так как ей не на что будет жить. В такую 
ситуацию чаще всего попадают выпускни-
цы детских домов. На них приходится 21% 
всех отказников. Это называется вторичное 
сиротство. 

Вторая причина - психологическая. Ча-
сто бывает, когда ребенок нежеланный, 
когда нет поддержки со стороны близких 
людей. Ребенка не хотят муж или родите-
ли. В последнее время мы сталкиваемся с 
ситуациями, связанными с национальными 
и религиозными особенностями. Рожают 
студентки, которые приезжают из нацио-
нальных республик, чаще всего мусульман-
ки. Для их родни ребенок, рожденный вне 
брака, просто не существует. И от здорово-
го ребенка, который у мамы был желанным, 
отказываются. 

Третья причина - болезнь ребенка. 
Сопровождение таких семей наиболее 
сложное, потому что если семья решилась 
взять такого ребенка, то она попадает в 
категорию сложных. У всех членов семьи 
в этом случае есть психологические про-
блемы. Мужья могут не выдержать такой 
жизненной ситуации, и мать остается 
одна с ребенком. Поэтому часто все же 
от таких детей отказываются. Но если в 
случае социально-экономических про-
блем мать нужно пытаться отговорить от 
отказа, то в случае болезни ребенка, как 
я считаю, родители должны принимать 
решение сами. 

Четвертая причина - это полное социаль-
ное неблагополучие. Асоциальный образ 
жизни, алкоголизм, наркомания. Я считаю, 
что с этой категорией людей работать бес-
полезно. Разве что очень индивидуально. 

Шанс есть
- Часто ли маленьких отказников бе-
рут в приемные семьи?
- Берут, особенно если у них со здоро-

вьем более-менее все хорошо. Больных 
тоже берут, но, наверное, с соотношением 
примерно 50/50. Те же из больных детей, 
кто так и не попадает в семью, обречены 
всю жизнь находиться на гособеспечении. 
Сначала в детдоме, потом в специализиро-
ванном интернате. 

- Сейчас вновь зашла речь о возмож-
ном запрете абортов. С одной сторо-
ны, это называют детоубийством. А с 
другой – не приведут ли такие запре-
ты к росту числа отказников?

- В первую очередь они приведут к росту 
числа криминальных абортов. И, конечно, 
отказников станет больше. Но здесь уже 
многое зависит от социальной сферы. Если 
человек найдет поддержку, будет понимать, 
что он не один с ребенком на руках, то ребе-
нок останется в кровной семье. Поэтому для 
девушек, которые вынашивают нежеланное 
дитя, крайне важна психологическая, юри-
дическая и социальная поддержка. 

- В перинатальном центре, который 
сейчас строится, планируют при-
нимать роды с патологией. Есть ли 
шанс, что он поможет снизить число 
отказников?
- Шанс, безусловно, есть. Мало того, в 

перинатальном центре планируется откры-
тие центра по сопровождению. И к нашему 
функционалу добавится сопровождение 
детей с патологией развития. Здесь отказ-
ников должно быть меньше. 

ЦИФРА
16 000 человек в год - общее число детей-
отказников в России. 

Игорь УЛИТИН

Отказники - этим страшным 
словом называют детей, 
которых их собственные матери 
решили оставить на попечение 
государства. Малышей 
таких каждый год в одной 
только Ульяновской области 
насчитывается несколько 
десятков. 

Почему молодые 
мамы оставляют сво-
их детей в роддомах? 
Растет ли число от-
казников во время 
экономического кри-
зиса? Об этом «НГ» 
побеседовала с Ла-
рисой Платоновой - 
начальником отдела 
медико-социальной 
помощи детской об-
ластной клинической 
больницы. 

Причин много
- Лариса Владимировна, много ли 
сейчас детей-отказников? И стано-
вится ли их больше?
- Динамика не очень стабильная. В 2013 

году было 60 человек, в 2014-м - 30. Каза-
лось бы, идет на улучшение. Но в этом году 
можно предполагать увеличение, так как 
идет экономический кризис. А следова-
тельно, у людей ухудшается и социальное 
положение. Отказники - это категория 
детей, часто рождающихся в социально 
неблагополучных семьях или семьях, нахо-
дящихся в тяжелой жизненной ситуации. 

Но для того и был создан наш отдел, 
чтобы обеспечить координацию действий 
по профилактике отказов по всей области. 
Мы сейчас налаживаем взаимодействие с 
медучреждениями, с комиссией по делам 
несовершеннолетних, с органами опеки. К 
середине 2015 года надеемся выстроить 
алгоритм взаимодействия и благодаря 
этому снизить число отказов. Ведь ес- 

Для девушек, которые  
вынашивают нежеланное 
дитя, крайне важна психо-
логическая, юридическая и 
социальная поддержка.

Те же из больных детей, кто 
так и не попадает в семью, 
обречены всю жизнь нахо-
диться на гособеспечении.

Впился клещ
Иван СоНИН

Вместе с весной начинают охоту на людей 
клещи, потенциальные переносчики 
энцефалита.

Каждый раз радость от наступающего тепла 
портит появление разных насекомых, жажду-
щих нашей крови: комаров, слепней и, конечно 
же, клещей. Десятки людей ежегодно стано-
вятся жертвами этих членистоногих. Основной 
пик нападения клещей на человека приходится 
на весну и осень - время, когда эти животные 
откладывают яйца. В поисках большого коли-
чества доступного питания они пробираются 
под одежду человека. Летом, конечно, клещи 
тоже нападают, но реже. При этом живут они 
практически по всей территории России - в 
европейской части и в Сибири. 

Минимум дискомфорта, который можно 
получить от укуса клеща, - это болевые ощу-
щения. Максимум - заражение энцефалитом, 
переносчиком которого являются клещи. 
Многие люди до сих пор не понимают, в чем 
же проявляется эта болезнь, а потому к укусам 
клеща относятся как к чему-то обыденному. А 
на самом деле все может быть очень страш-
но. Энцефалит - это воспаление оболочек 
мозга. Тут, пожалуй, и добавить нечего. При 
поражении мозга страдает вся центральная 
нервная система, а это удар и по дыханию, и 
по зрению, и по прочим чувствам. 

Именно поэтому при любом нападении 
клеща человеку стоит обращаться к врачу. 
Не факт, что укусившее вас насекомое будет 
заражено - не все клещи одинаково заразны. 
Но показаться доктору все-таки стоит. При-
чем если вы живете в областном центре, то 
обращаться нужно в травмпункт, где вам, 
если нужно, и клеща извлекут, и сделают 
укол противоклещевого иммуноглобулина. В 
сельских районах обращайтесь в ЦРБ. 

При этом если даже вы сами извлекли 
клеща, медики рекомендуют его сохранить, 
чтобы передать в больницу, откуда он потом 
попадет на исследование в лабораторию. 
Вполне возможно, что ваш клещ окажется 
здоровым, а может, и нет. 

Кстати, если вы обнаружили присосавше-
гося клеща, вовсе необязательно, что он уже 
начал пить кровь. 

- С момента присасывания и до того вре-
мени, как клещ начнет пить кровь, может 
пройти от полутора до двух часов. В течение 
этого времени инфекция в организм не 
успеет попасть, - рассказывает заведующий 
эпидемиологическим отделом центральной 
клинической медико-санитарной части  
Андрей Дубовицкий. 

Что же касается извлечения клеща, по сло-
вам Андрея Васильевича, не стоит использо-
вать способы с нитками и чем-то подобным, 
когда головка насекомого может остаться 
в теле. Лучше всего намазать кровопийцу 
мазью или лаком для ногтей. На теле клеща 
имеются своего рода дыхательные поры, 
которые забиваются, и тогда он не сможет 
дышать и сам отпадает. 

Если говорить о защите, то у нас в регионе в 
большинстве случаев человек может обезопа-
сить себя от клеща как носителя энцефалита, 
но не от самой болезни. Прививки делают толь-
ко тем людям, которым предстоит работать в 
лесу, и только в том районе, где предполагается 
большая концентрация этих паразитов. Чтобы 
не подхватить клеща, нужно использовать, так 
сказать, бытовые способы защиты. Самый про-
стой - направляясь в лес, заправить всю одежду 
- штаны в ботинки, куртку в штаны. Плотно за-
стегнуть рукава и ворот, иметь головной убор. 
Если вы находитесь в лесу довольно долго, 
осматривайте себя каждые два часа. 

Вернулась  
из роддома… одна
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В Ульяновской области создадут три площадки тестирования физкультурно-спортивного комплекса   ►
«Готов к труду и обороне». На эти цели из федерального бюджета выделят 2,2 миллиона рублей.

Марат Сафин: Всю жизнь 
в родной «Волге».

Cельским школам – 
отличные спортзалы

Ульяновская область получит более 30 мил-
лионов рублей на ремонт спортивных залов в 
сельских школах, что на 5 миллионов больше, 
чем в прошлом году.

Средства поступят из федерального бюдже-
та в рамках проекта по созданию условий для 
занятий физкультурой и спортом в общеоб-
разовательных учреждениях, расположенных 
в сельской местности, к которому Ульяновская 
область присоединилась в прошлом году.

В прошлом году в рамках соглашения регио-
нального правительства и Министерства обра-
зования и науки РФ в областной бюджет были 
перечислены субсидии в размере более 25 
миллионов рублей. Средства получили 85 сель-
ских школ. В частности, на федеральные деньги 
были отремонтированы и оснащены совре-
менным оборудованием 14 спортивных залов, 
модернизированы 25 школьных спортивных 
клубов, закуплено 20 многофункциональных 
площадок для подготовки и сдачи нормативов 
ГТО, перепрофилированы шесть аудиторий 
для занятий физической культурой. В этом 
году три десятка миллионов пойдут на ремонт 
17 спортивных залов, перепрофилирование 
одной аудитории под спортзал, оснащение ин-
вентарем 15 открытых спортивных площадок, 
на развитие 17 спортивных клубов. 

к нам едут тяжелоатлеты
С 16 по 19 апреля в Ульяновске пройдет чем-
пионат Приволжского федерального округа 
по тяжелой атлетике. Его почетными гостями 
станут олимпийские чемпионы Юрий Захаре-
вич и Николай Колесников.

Тяжелая атлетика - базовый вид спорта 
в Ульяновской области, поэтому получает 
особое внимание и финансирование. В 2014 
году пятеро ульяновцев выполнили норматив 
мастера спорта России. 

Соревнования по тяжелой атлетике по-
добного высокого уровня не проходили в 
Ульяновской области более 30 лет. На этот раз 
в легкоатлетическом манеже педуниверситета 
выступят около 200 спортсменов из 14 регио-
нов ПФО. Соревнования пройдут в 15 весовых 
категориях. Ульяновскую область представят 15 
спортсменов. Очень хорошие шансы попасть на 
пьедестал почета у Олега и Екатерины Лапте-
вых, Михаила Габеева и Геннадия Зыкова. 

Победители и призеры в каждой весовой 
категории получат путевки на финал чем-
пионата России, который пройдет в июне в 
дагестанском городе Каспийске.

Об этом шла речь на прошедшей на днях 
встрече губернатора  Сергея Морозова с 
руководством и игроками ФК «Волга». «Мы 
не собираемся умерять аппетиты.  Мяч - на 
вашей стороне. Будем последовательно 
двигаться к цели.  Надеюсь, в полном 
объеме решим финансовые вопросы. По 
зарплате вопросов нет,  премиальные 
игроки получат в  апреле. Думаю, что ни 
я,  ни президент клуба Дмитрий Рябов, ни 
главный тренер Сергей Седышев, ни фут-
болисты не отказались от идеи вернуться 
в первую  лигу и не забыли, как в 2008 году 
мы уже в ней играли. Нет и тени сомнения, 
что наши планы осуществятся. Главное, 
чтобы команда верила в себя и в своего 
тренера», - отметил глава региона.

кому - реконструкция,  
кому - новый газон

Серьезная задача требует серьезного 
улучшения материальной базы. Ульянов-
ская область входит в число 12 российских 
регионов, где футбол является базовым 
видом спорта. Действует программа разви-
тия футбола в Ульяновской области на 2015 
- 2020 годы».  Учтено все - от дворового до 
мини-футбола, от пляжного до турниров 
правоохранительных органов, от женского 
до второго дивизиона.

Уже точно известно, что Ульяновск  станет 
тренировочной базой для одной из команд-
участниц чемпионата мира по футболу 2018 
года. Так что стадион «Труд» ждут переме-
ны:  реконструкция футбольного поля, уве-
личение трибун  и строительство над ними 
козырька, замена освещения. На эти рабо-
ты уже выделено  50 миллионов рублей, на 

стадион «Волга» - 2,5 миллиона. Планирует-
ся приобретение  спорткомплекса «Мотор» 
в региональную собственность и создание   
на его базе Дома спорта. Появится искус-
ственный газон на «Старте», где нынешний 
газон эксплуатируется  уже семь лет, и на 
стадионе в р.п. Новоспасское. 

цель - быть в тройке
- Понятно, что команда переживает не 

лучшие времена, но кому сейчас в России 
жить хорошо? - говорит главный тренер 
ФК «Волга» Сергей Седышев. -   По ито-
гам зимне-весенних сборов радует, что в 
команде появились молодые футболисты, 
хорошо, что ульяновские.  Они неплохо  
вливаются в коллектив. Ездим на сборы не 
в Турцию и Китай, а живем по средствам. 
Надо этот период пережить. «Волга» всегда 
была боевой командой, которую боялись 
все соперники. За год-два подготовим бое-
способный коллектив, в котором молодежь 

окрепнет рядом с опытными игроками.  За-
дача на этот сезон - быть в тройке. «КАМАЗ» 
никто не догонит. У них  спортивная инфра-
структура для ФНЛ уже готова...

На встрече губернатор вручил памятный 
«Серебряный знак» за преданность фут-
больному клубу «Волга» капитану команды 
Марату Сафину. С 2006 года полузащитник 
сыграл за родной клуб  212 матчей. Это луч-
ший показатель среди нынешних игроков 
«Волги». В разные годы Марату  поступали 
предложения перейти в другие команды, 
порой и побогаче, и попрестижнее. «Но я 
оставался в ульяновской команде. Не жа-
лею об этом. Потому что играю в родной 
области на глазах своей семьи,  родных и 
друзей», - считает   Сафин.

начинаем  
с «ностой»

На минувшем двухнедель-
ном сборе, который «Вол-
га» провела в Анапе,  наша 
команда трижды сыграла 
вничью (с «Тамбовом» - 1:1, 
«Анапой» - 1:1, «Понтосом» из 
Витязева - 0:0) и проиграла 
тому же «Тамбову» -  4:2.  А за 
шесть дней до возобновления 

сезона «волжане» провели две «репетиции», 
то есть два контрольных матча: со счетом 
6:0 победила «Волгу-СДЮСШОР», а  со 
счетом 4:0 - «Симкор»,  одного из  лидеров 
городского футбольного чемпионата.

К завершающей стадии нынешнего сезо-
на «Волга» приступает с 27 очками,  будучи 
на пятом месте. От третьего места (его за-
нимает «Челябинск») ульяновскую команду  
отделяют два очка. 18 апреля на стадионе 
«Старт» «Волга» сыграет с  «Ностой» из 
оренбургского Новотроицка. 24 апреля 
предстоит выездной матч с лидером - набе-
режночелнинским «КАМАЗом», 30  апреля 
-  домашняя игра с казанским «Рубином-2», 
6 мая - выезд в Тольятти в гости к «Ладе».  
После чего на «Старте» «волжане»  сыграют 
два или три матча во втором этапе - коли-
чество будет зависеть  от итогового места 
в двухкруговом турнире.

Игроки «Волги» заверили: пятое место - 
не наше. Верим и надеемся. 

Готовы к победам?
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Лада  БЕЛОЗЕРОВА

До завершения сезона во втором 
дивизионе зоны «Урал-Поволжье» в 
чемпионате России осталось не так много 
матчей. Но «Волга» еще может поправить 
турнирное положение. Какие задачи стоят 
перед командой на  весеннем отрезке 
чемпионата?

Иван ВОЛГИН

Матчи XXXV чемпионата мира по хоккею 
с мячом в Хабаровске посетили 70 тысяч 
человек. Спортивные чиновники, игроки, 
тренеры и болельщики уже признали его 
самым лучшим за всю историю мировых 
первенств. 

Организация - на высочайшем уровне. В 
этом убедилась и побывавшая в Хабаровске 
делегация из Ульяновска. Теперь предстоит 
сделать многое, чтобы не просто выпол-
нить все требования к организации таких 
турниров, но и поднять планку чемпионата 
мира, который в 2016 году пройдет в Улья-
новской области. Какие планы? Об этом на 
пресс-конференции рассказали первый 
заместитель губернатора Александр Якунин 
и руководитель дирекции по проведению 
ЧМ-2016 Андрей Савосин.

Что касается обязательных требований, 
то, как сказал Савосин, в сильнейшей 
группе «А» у каждой команды должна быть  
собственная раздевалка, то есть на «Труде» 
предстоит реконструкция павильона, дабы 
увеличить имеющиеся две раздевалки до 
нужных восьми. Высокие требования предъ-

являются к пресс-центру и VIP-ложе, так что 
и здесь предстоит немало поработать. На 
«Труде» полностью нужно заменить осве-
щение, приобрести две заливочные машины 
взамен имеющихся тракторов, оборудо-
вать парочку буфетов. Кстати, нынешние 
осветительные мачты передадут  стадиону 
«Станкостроитель», который тоже планируют 
задействовать для тренировок и, возможно, 
одного матча группы В. Команды из этой же 
группы,  как планируется, сыграют на ста-
дионе «Волга» и  на стадионе «Строитель»  
в Димитровграде (впервые обнародована 
информация, что мелекесцев порадуют и 
одной из полуфинальных игр). 

На чемпионате мира в Хабаровске рядом 
с ареной «Ерофей» работала парковка на  
1 800 автомобилей. Возле нашего Ледового 
дворца такой парковки нет. Потому во вре-
мя ЧМ-2016 улицу Октябрьскую временно 
закроют, чтобы освободить  прилегающую 
территорию для машин.

Кстати, сборная Швеции на турнире будет 
жить только в пятизвездочном отеле...

В общем, работа предстоит грандиозная. 
Тем более, по словам Савосина, «стоит зада-
ча, чтобы наш чемпионат мира посмотрели 
100 тысяч болельщиков». 

ветераны бились за победу
Ну а пока на «Волга-Спорт-Арене» три дня 

проходило XVI первенство России среди 
ветеранов по мини-хоккею. В нем приняли 
участие 8 команд:  ульяновская «Волга», ни-
жегородский «Старт», омская «Юность», сык-
тывкарский  «Строитель», сборные ветеранов 
Красноярска, Кировской области и Санкт-
Петербурга, красногорский  «Зоркий».

По ходу турнира «Волга» разгромила 
«Строитель» - 17:7 и «Юность» - 10:5, но 
проиграла «Старту» - 1:7.  В напряженной, 
очень  эмоциональной полуфинальной игре 
«волжане» с огромным трудом переигра-
ли ветеранов «Зоркого» - 8:7. 
И вышли в финал, где их ждали 
обидчики - нижегородцы. Реванш 
не удался: «Старт» победил со 
счетом 7:4.  Как признался игрок 
«Волги» Дмитрий Маланин, «не хватило сил 
на весь финальный матч, слишком сложным 
получился полуфинал»... 

Лучшие игроки турнира: вратарь Алексей 
Лукин («Волга»), защитник  Юрий Логинов 
(«Старт»), полузащитник Николай Изотов, 
нападающий Вячеслав Архипкин (оба - «Зор-
кий»). Лучшим бомбардиром стал  Сергей 

Покидов («Старт»). Приз лучшего игрока 
турнира вручили капитану «Волги» Сергею 
Евдокимову. Спецприз достался самому 
возрастному хоккеисту - 69-летнему улья-
новцу Владимиру Терехову, выступавшему 
за Санкт-Петербург.  

Поднять планку
Ф

о
то

 П
ав

ла
 Ш

А
Л

А
ГИ

Н
А



30 Народная газетаСреда / 15 апреля 2015 / № 15

Овен 
Ситуация может выйти из-под контроля, 
а на вас навалится апатия и огромное 

нежелание на что-нибудь влиять. К счастью, это 
продлится недолго - вы сможете взять себя в 
руки и начать что-то делать для того, чтобы ис-
править создавшееся положение.

Телец 
Вам предстоит много трудиться, рабо-
тать с документами, планировать свои 

действия, а также начинать экономить и под-
считывать свои расходы. Вам станет не до ро-
мантики из-за навалившихся дел, поэтому ваши 
близкие люди отойдут на второй план.

Близнецы 
Если вы сейчас что-то задумали, то 
не стоит менять принятые решения и 

отступать. Эти дни благоприятны для общения 
с членами семьи. Единственное, что сейчас по-
требуется, - не сдаваться во всех начинаниях и 
особенно в личной сфере.

Рак 
Вероятно повышение на работе, также 
вы сможете решить финансовые про-

блемы, получатся даже самые сложные дела. Но 
если вы полностью посвятите себя работе, то 
рискуете забыть об остальном и это не лучшим 
образом скажется на личных отношениях. 

Лев 
Вы сможете решать все вопросы в свою 
пользу. У вас обострятся такие качества, 

как упорство и нежелание подчиняться другим. 
Это принесет вам улучшение материального 
благополучия, если не в денежной форме, то в 
виде повышения на работе. 

Дева 
Сейчас период плавных изменений в 
вашей жизни. Положение дел будет 

улучшаться, а все трудности - постепенно раз-
решаться. Демонстрация своих лучших сторон и 
общение с большим количеством людей позволит 
вам наладить множество полезных знакомств.

Весы 
Вам следует опасаться обмана. Стоит 
прежде всего обратить внимание на 

свое близкое окружение. Возможно, кто-то 
пытается сообщить вам ложные сведения или 
оговорить вас. Поэтому тщательно проверяйте 
всю поступающую информацию. 

Скорпион 
Сейчас нужно держать под контролем 
свои эмоции, так как вас будут испыты-

вать на прочность. Страсти, кипящие внутри вас, 
постараются вырваться наружу и снести любого, 
попавшего под руку. Поэтому сдерживайте себя 
в любых ситуациях.

Стрелец 
Вы будете заботиться об обычных по-
требностях, которые принято называть 

низменными: удобства, деньги и власть. Всю 
неделю предстоит решать связанные с этим 
вопросы и при этом весьма успешно, вероятно 
улучшение материального состояния.

Козерог 
Целенаправленность и упорство по-
зволят вам легко двигаться по жизни, 

решая любые проблемы. Окружающие люди 
будут неосознанно подчиняться вам, полагая, что 
вы точно знаете, что нужно делать. Вы сможете 
реализовать все, что планировали.

Водолей 
Этот период благоприятен для тех, у 
кого есть вторая половина. Ваши от-

ношения станут развиваться уверенно, достигая 
новых высот. Постарайтесь избегать излишних 
расходов, траты должны быть связаны только с 
самым необходимым.

Рыбы 
Возможны различные вечеринки или 
просто встречи с друзьями. Не исключе-

ны и романтические свидания. Но в этот период 
вам рекомендуется воздерживаться от спиртных 
напитков, иначе могут быть очень неприятные 
последствия.

Астрологический прогноз  
с 15 по 21 апреля

Отдохни

Новые книги презентует НИИ истории и культуры Ульяновской области на ежегодной областной  ►
выставке-конкурсе «Симбирская книга». Познакомиться с ними можно будет уже 22 апреля.

Предлагаем вам сканворд от «НГ»  и призовую викторину от ТНТ. Присылайте ответы по адресу: 432017, г. Ульяновск,  
ул. Пушкинская, 11 с пометкой «На конкурс «НГ» или приносите в редакцию лично. Правильно ответившему – приз от редак-
ции «НГ» и телекомпании «ТНТ». Ответы принимаются до 3 мая (по штемпелю). 

конкурс «НГ» +

Правильно ответил на 
вопросы викторины  

от 25 марта Е.М. Уланов 
(г. Ульяновск).

Поздравляем победителя и 
приглашаем  

в редакцию за призом.

Справки по тел.  
8 (8422) 41-04-32.

КНижНый Клуб

Правильно отгадал сканворд  
от 25 марта  В.Г. Пономаренко 

(г. Ульяновск).

Поздравляем победителя и 
приглашаем в редакцию за призом.

Справки по тел. 8 (8422) 41-04-32.

ОТВЕТЫ на СКанВОРД ОТ 25 маРТа
По горизонтали: Жалоба. Коньки. Анчоус. Кузина. 

Горн. Недостаток. Жест. Рока. Лидер. Насморк. Пень. Пол. 
Бритва. Икс. Баркас.

По вертикали: Чадо. Убежище. Низ. Дед. Боль. Осень. 
Канистра. Калина. Серна. Гарем. Золото. Оптик. Рокиров-
ка. Осанка. Класс.

Что вы читаете?
Евгений Карни-
лов, заслужен-
ный работник 
культуры РФ, 
художественный 
руководитель 
театра танца 
«XXI век»

Любовь к чтению мне привили в Ди-
митровградском детском доме. Каждую 
субботу мы обсуждали прочитанное за не-
делю. Мне в детстве очень нравились «Два 
капитана» Вениамина Каверина и «Динка» 
Валентины Осеевой. Любил рассказывать 

про эти произведения. И эта любовь к кни-
гам осталась на всю жизнь. 

В юности очень нравилось читать Алексан-
дра Куприна, особенно «Яму» и «Гранатовый 
браслет». Не из-за того, что там было, как 
сейчас говорят, много эротики, просто судь-
ба этих женщин меня почему-то волновала. 
Как и у всех, была тяга к романам Алексан-
дра Дюма, особенно к «Трем мушкетерам». 
В институте увлекся Федором Достоевским, 
наш педагог по литературе его очень лю-
била, и я прочитал все его произведения. 
Сейчас, когда мне плохо, читаю «Идиота». 
Говорят, Достоевский - тяжелый писатель. 
Но я вижу и его позитив, его доброе отноше-
ние к людям. Обожаю Достоевского. 

Очень люблю читать Бориса Акунина, 
ведь в его произведениях не только де-
тективная интрига (вообще-то я не люблю 

детективы), но и история, и колорит другого 
времени. Часто перечитываю романы Ва-
лентина Пикуля. В последнее время много 
читаю Улицкую, потому что ее произведе-
ния очень легкие, бытовые. 

Как хореограф не пропускаю биографи-
ческую литературу из серии «Жизнь замеча-
тельных людей». Недавно с удовольствием 
прочел книгу про Мариса Лиепу. Жаль, что 
про таких людей сейчас мало пишут. Знаю, 
что должна выйти книга к 75-летию Влади-
мира Васильева. Постараюсь купить.

Современные модные авторы - не мое. 
И так тяжело жить, по телевизору много 
негатива. Не хочется себя нагружать про-
блемами, которых и так много. И не нужно 
напрягать свой мозг и душу такими книга-
ми. Хочется поразмышлять-подумать над 
позитивной литературой. 
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Викторина  
«Закон каменных 
джунглей»

1) В каком из сериалов ТНТ 
снимался актер, исполняю-
щего роль Гуфи?
а) «Студия 17»;
б) «Чернобыль. Зона отчуж-
дения»;
в) «Физрук»;
г) «Реальные пацаны».
2) Как зовут актера, испол-
няющего роль Тима?
а) Аристарх Венес;
б) Игорь Оругцов;
в) Артур Сопельник;
г) Андрей Крыжний.
3) Кто из актеров сериала 
участвовал в записи одного 
из главных саундтреков 
«ЗКД»?
а) Никита Павленко;
б) Даниил Вахрушев;
в) Александр Мельников; 
г) Александр Петров.
4) Автор сценария «ЗКД» - 
Илья Куликов. Какой еще 
проект ТНТ он написал?
а) «Моими глазами»;
б) «Сладкая жизнь»;
в) «В Москве всегда солнечно»;
г) «Студия 17».

Ответы на викторину  
«Интерны» от 25 марта

1 - в; 2 - б; 3 - б; 4 - в; 5 - в;  
6 - а; 7 - б; 8 - а; 9 - в; 10 - в.
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Спектакли
концерты

Афиша

Акция «Когда был Ленин маленький» пройдет 18 апреля практически во всех музеях заповедника  ►
«Родина В.И. Ленина». Она посвящена Дню охраны памятников.

ДК «Губернаторский» 
(ул. К. Маркса, 2/13,  
тел. 44-11-56)

17 апреля, 18.00 
- юбилейный концерт народ-
ного коллектива вокальной 
студии «Соло» «Хроники вре-
менных миров».

19 апреля, 12.00 
- Х Межрегиональный конкурс 
военно-патриотической песни 
«Когда поют солдаты».

Дом музыки
(пл. Ленина, 6, тел. 27-35-06)

18 апреля, 17.00 
- к 70-летию Победы «Крылья 
Победы» (Ульяновский госу-
дарственный духовой губерна-
торский оркестр «Держава»).

Центр татарской 
культуры
(пр-т Нариманова, 25,  
тел. 46-20-95) 

18 апреля, 10.00 
- межрегиональный конкурс 
чтецов Корана.

Ульяновский областной  
драмтеатр им. И.А. Гончарова 
(ул. Спасская, 12а, тел.: 41-79-61, 41-72-54)
ОснОвная сцена

15 апреля, 18.00 
- К. Людвиг «Одолжите тенора!» (комедия).

16 апреля, 18.00 
- Н.М. Карамзин «Бедная Лиза» (ПРО(ЧТЕНИЕ) 
в одном действии).

17 апреля, 18.00 
- А. Грибоедов «Горе от ума» (комедия)

18 апреля, 17.00 
- А. Островский «Таланты и поклонники».

19 апреля, 17.00 
- И. Тургенев «Месяц в деревне».

МаЛая сцена

21 апреля, 18.00 
- А. Дударев «не покидай меня...» (драмати-
ческая баллада).

Димитровградский драмтеатр 
имени А.Н. Островского 
(ул. III Интернационала, 74, тел. 8 (84235) 2-68-33)

17 апреля, 18.00 
- А.Н. Островский «Гроза» (история страсти).

 18 апреля, 17.00
- А.Н. Островский «Гроза» (история страсти).

19 апреля, 11.00 
- Д. Краснов «волшебная лампа аладдина» 
(музыкальная сказка).

19 апреля, 17.00 
- В. Катаев «Квадратура круга» (комедия).

Театр-студия «Подиум» 
(г. Димитровград, пр-т Димитрова, 31а,  
тел. 8 (84235) 6-77-17)

18 апреля, 17.00 
- С. Маршак «Кошкин дом» (музыкальная 
сказка).

19 апреля, 17.00 
- премьра. Р. Тома «восемь любящих женщин» 
(семейный детектив).

Театр-студия Enfant-Terrible
 (г. Ульяновск, ул. Минаева, 6, тел. 8-917-611-22-93)

16 апреля, 18.00 
- Петер Вайс «страсти по Макинпотту».

18 апреля, 17.00 
- Д. Аксенов «яичница» (игрушечный роман).

19 апреля, 17.00 
- Б. Шергин, А.Платонов «волшебное коль-
цо».

Ульяновский театр  
юного зрителя «Небольшой» 
(ул. Пушкинская, 1/11, тел. 32-22-18)

16 апреля, 11.00, 13.30 
- «Жил-был Геракл» (сочинение на заданную 
тему в пяти подвигах, одном действии и со сво-
бодным финалом). 

18 апреля, 18.00 
- А. Володин «C любимыми не расставайтесь» 
(спектакль для молодежи и взрослых).

19 апреля, 11.00 
- А. Хайт, А. Левенбук «День рождения кота 
Леопольда» (музыкальная сказка).

Ульяновский областной театр 
кукол имени В.М. Леонтьевой 
(ул. Гончарова, 10, тел. 42-09-68)

18 апреля, 10.30, 13.00 
- «Принцесса и свинопас».

19 апреля, 10.30, 13.00 
- «Умка».

Ой, туманы мои, растуманы,
Ой, родные леса и луга!
Уходили в поход партизаны,
Уходили в поход на врага.

На прощанье сказали герои:
- Ожидайте хороших вестей. 
- И на старой смоленской дороге
Повстречали незваных гостей.

Повстречали - огнем угощали,
Навсегда уложили в лесу
За великие наши печали,
За горючую нашу слезу.

С той поры да по всей по округе
Потеряли злодеи покой:
День и ночь партизанские вьюги
Над разбойной гудят головой.

Не уйдет чужеземец незваный,
Своего не увидит жилья...
Ой, туманы мои, растуманы,
Ой, родная сторонка моя!

Ой, туманы  
мОи, растуманы!

Программа  
«Песня - душа  
народа» идет на 
ульяновском радио по 
вторникам в 7.45. А 
какие народные песни 
вы считаете своими 
любимыми? Что инте-
ресного можете рас-
сказать о них? Ждем 
ваших писем: 432017,  
Ульяновск, ул. Пуш-
кинская, 11 или на 
электронную почту: 
glavrednarod@mail.ru
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Споем вместе
Мы продолжаем региональный медиапроект 
«НГ» и радио ГТРК «Волга» - «Песня - душа 
народа». Сегодня в рубрике «Народный хит» 
вспоминаем одну из самых замечательных 
песен о Великой Отечественной войне «Ой, 
туманы мои, растуманы».

...Артисты прославленного русского народ-
ного хора имени Пятницкого вскоре после на-
чала войны выступали группами на фронте, на 
призывных пунктах и в госпиталях, на вокзалах 
и пристанях - перед солдатами, отправляющи-
мися на передовую.

Хор любили, хорошо знали его «мирный» 
репертуар. Но музыкальный руководитель 
коллектива, композитор Владимир Захаров чув-
ствовал сердцем, как необходимы были песни, 
которые диктует тревожное военное время. В 
одном из писем постоянному своему соавтору, 
поэту Михаилу Исаковскому, композитор писал: 
«Нужна песня о партизанах или о партизане. 
Этой песни нам не хватает чрезвычайно». 

Было это в январе 1942 года. Работая над 
стихами, Исаковский, живший в эвакуации в 
Чистополе, вспоминал родную Смоленщину... 
«Песня «Ой, туманы», - рассказывал поэт в сво-
ей книге «О поэтическом мастерстве», - можно 
сказать, возникла из старинной народной 
песни, в которой есть выражение «туманы мои, 
растуманы»... И вот это очень мне понрави-
лось. Мне как бы представился тот край, где я 
родился и вырос, край, в котором много лесов 
и болот, край, где мои земляки-партизаны 
вели в то время борьбу с фашистскими за-
хватчиками».

Работал поэт над песней долго. К Захарову 
стихотворение попало, когда хор имени Пятниц-
кого добрался до Свердловска. «Песня должна 
быть такая, - написал композитор на рукописи, 
- чтобы ее хотелось петь самим партизанам. 
Мужественность, уверенность, серьезность. 
Песня должна быть очень широкая, русская».

 «Работал Владимир Григорьевич больше 
по ночам, - писал в своем дневнике художе-
ственный руководитель хора Петр Казьмин. 
- Наш коллектив живет в вагонах, совсем по-
походному. В купе, отделенном от коридора 
занавеской, тускло горит коптилка. Захаров 
сидит, примостившись к узкому столику, из-
редка заправляет коптилку кусочками воска. 
Задумался, записывает что-то на нотные лист-
ки... К 10 мая закончил песню. Расписал голоса, 
раздал ноты. Но вдруг снова засел за работу, 
снова стал переделывать. В августе, наконец, 

стали разучивать песню «Ой, туманы». Разучи-
вали легко, быстро. И когда ее запел весь хор, 
когда припев подхватили высокие женские 
голоса, мурашки побежали по телу: хорошая 
песня, мужественная, раздольная, волнует по-
настоящему».

Вот так случилось, что вдали от родного 
дома, в купе вагона, стоящего на станции 
Свердловск, при свете коптилки создал ком-
позитор свое лучшее произведение о войне. 
«Песня есть правда», - часто повторял Заха-
ров. Это как нельзя лучше относится к его «Ой, 
туманы». Пожалуй, ни в одной другой песне не 
раскрыта так грозная, могучая сила народного 
гнева. Она звучала как клятва, как молитва, как 
приговор врагу. И как надежда...

Из книги Юрия Бирюкова «Уходили в поход 
партизаны»: «Особенно памятен мне концерт, 
который проходил в госпитале, - вспоминала 
первая запевала этой песни в хоре имени 
Пятницкого Валентина Клоднина. - Выхожу 
запевать после того, как объявили «Туманы». 
Спела. И тишина. Никаких аплодисментов. Я 
пошла на свое место. Стала в хор. И тут встает 
из рядов боец, выходит на сцену, поцеловал 
меня и говорит: «Спасибо за такую чудесную 
песню! Нельзя ли повторить?». Тут только оч-
нулся зал. Зааплодировали. «Браво» кричат, а у 
кого руки перебинтованы, костылями стучат по 
полу. Что творилось! Несколько раз повторяли 
эту песню!». 

В гневных стихах Исаковского воссоздан 
характерный для русского фольклора образ 
- единство народа, поднявшегося на защиту  
Отечества, и природы, самой земли, помо-
гающей ему в праведной борьбе. Образ этот 
поддержан и развит величественной, широко-
распевной мелодией Захарова.

Песня «Ой, туманы мои, растуманы» по-
любилась не только партизанам, она обрела 
долгую жизнь и любовь советских людей. И в 
наши дни звучит она в программах хора имени 
Пятницкого, оставаясь мужественным и вели-
чавым символом сурового времени, в которое 
она родилась. Кстати, ее многие считают на-
родной. И нет более высокой дани памяти ее 
создателям.

«Мир  
детства» 
ждет вас
Финалисты проекта для 
одаренных детей Ульяновской 
области «Мир детства 2014-
2015» выступят с Ульяновским 
государственным акаде-
мическим симфоническим 
оркестром «Губернаторский» 
(дирижер - лауреат всерос-
сийского конкурса Дмитрий 
Руссу) в Большом зале Ленин-
ского мемориала. 

По итогам выступления 
будет определен победи-
тель, которому 1 июня будет 
вручен главный приз про-
екта - поездка ученика и его 
преподавателя в летнюю 
международную творческую 
школу в Болгарии с участием 
в международном конкурсе. 

Все слушатели примут уча-
стие в голосовании на побе-
дителя номинации «Зритель-
ские симпатии». Победитель 
проекта и победители номи-
наций будут объявлены после 
прослушивания участников. В 
фойе Ленинского мемориала 
пройдет выставка участников 
конкурса рисунков «Музыка 
глазами детей». 

Мероприятие 
состоится  

19 апреля в 
12.00.
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Забытый город
Ольга САВЕЛЬЕВА

Кого увековечиваем мы 
сегодня в мраморе, граните 
и бронзе? Наверное, 
точнее спросить не кого, 
а что? По всей стране 
ставят памятники тыкве и 
картошке, чижику-пыжику 
и буквам, водопроводному 
крану и ботинкам - 
пожалуй, уж и не осталось 
овощей-фруктов-
предметов, так сказать, не 
удостоенных признания. 
Что поделать - мода... 

А во времена СССР пред-
почитали ставить памятники 
людям. О знаменитых и великих 
говорить не будем. В моде были 
простые советские люди. И уве-
ковечивали их по всем правилам 
социалистического реализма, 
который, как известно, требовал 
от художников и скульпторов 
«правдивого, исторически кон-

кретного изображения действи-
тельности». 

Улицы, скверы и парки на-
чиная с 30 годов «населяли» 
мужественные рабочие с мо-

лотками, мощные колхозницы 
со снопами, сосредоточенные 
студенты с книжками, бодрые 
комсомольцы, с энтузиазмом 
смотрящие в будущее, важные 

пионеры с горном, разнообраз-
ные физкультурники, мамы или 
папы с ребенком на руках и, 
конечно, девушки с веслом. 
Они излучали целеустремлен-
ность, оптимизм, верность иде-
ям социализма-коммунизма и 
были почти идеальными по за-
конам того времени. 

Такие памятники существова-
ли не только в Ульяновске, но и 
практически в каждом райцентре 
области. В начале 90-х видела в 
парке Павловки грустную жен-
скую скульптуру, «потерявшую» 
руку. Тогдашние власти решили, 
что ее проще снести, чем ремон-
тировать...

А в Ульяновске у подобных 
скульптур любили фотографи-
роваться. Мы нашли в семейных 
альбомах два таких «экспоната» 
из прошлого. Фигура мужчины с 
ребенком стояла в начале улицы 
Автозаводской. А молодая пара 
(очевидно, студенты) - прямо на-
против сельскохозяйственного 
института на Венце, вокруг - не-
большой заборчик, рядом две 
лавочки. 

А какие уже не существующие памятники 
помните вы? Ждем ваших писем по адресу: 
432017, г. Ульяновск, ул. Пушкинская, 11 или 
на электронную почту: glavrednarod@mail.ru

Артроз, артрит, венозная недостаточность и другие  
хронические заболевания: что делать «хроникам»?

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ

 Такие хронические заболевания, 
как артроз, артрит, венозная недо-
статочность, варикозная болезнь, 
остеохондроз, гипертония, требуют 
комплексного и регулярного лече-
ния, т.е. лекарственная терапия плюс 
физиолечение. Но очень часто боль-
ной не получает полноценного, т.е. 
комплексного, лечения только потому, 
что проведение физиопроцедур амбу-
латорно сопряжено с определенными 
сложностями: работающие люди редко 
могут позволить себе больничные или 
«отпросы» с работы, чтобы ездить в 
поликлинику на процедуры, а для по-
жилых людей это зачастую сложно чи-
сто физически - поездки в транспорте, 
очереди в поликлинике (а в сельской 
местности это и вовсе неразрешимая 
проблема). Поэтому лекарственная 
терапия оставалась долгое время 
единственным вариантом амбула-
торного лечения из-за своей легкой 
доступности. Но медикаментозное 
лечение само по себе не обеспечивает 
полноценного лечения хронических 
заболеваний, а кроме того, несет в 
себе и угрозу - побочные эффекты. В 
итоге медикаментозное лечение хро-
нической болезни ведет к появлению 
другого хронического заболевания. 

Сегодня эту проблему комплексного и 
регулярного лечения можно решить, по-
тому что за последние годы физиотера-
пия стала доступной для амбулаторного 
(домашнего) лечения. Наиболее подхо-
дящий и доступный метод для домашне-
го лечения - это магнитотерапия. Сейчас 
в аптеках можно приобрести магнито-
терапевтический аппарат АЛМАГ и тем 
самым создать свой личный физиока-
бинет дома. АЛМАГом-01 оснащены 80% 

физиокабинетов лечебных учреждений 
страны. Он способен увеличить кровоток 
в поврежденных тканях до 300%! Кровь 
активно начинает поставлять питатель-
ные вещества и лекарства в проблемные 
зоны и удалять вредоносные. АЛМАГ-01 
способствует выздоровлению при ар-
трозе, артрите, остеоартрозе. Он дает 
возможность снять боль, воспаление, 
спазм мышц, улучшить подвижность су-
става и затормозить прогрессирование 
заболевания. 

Сейчас создан еще более уникаль-
ный аппарат - АЛМАГ-02 - для лечения 
сложных случаев. Например, он пока-
зан при коксартрозе. Почему именно 
АЛМАГ-02? Дело в том, что тазобе-
дренный сустав, а именно он страдает 
при этом заболевании, расположен 
глубоко в теле человека. Глубина про-
никновения магнитных импульсов 
АЛМАГа-02 вполне достаточна, чтобы 
достать до тазобедренного сустава и 
результативно на него воздействовать. 
Кроме этого, при коксартрозе жела-
тельно влиять магнитным полем не 

только на сустав, но и одновременно 
на пояснично-крестцовый отдел позво-
ночника. И снова АЛМАГ-02 справится 
с этой задачей благодаря наличию 
дополнительных излучателей! Двой-
ной удар по коксартрозу аппаратом 
АЛМАГ-02 дает возможность снова 
двигаться и радоваться жизни!

В АЛМАГе-02 для каждого заболева-
ния разработана индивидуальная про-
грамма с необходимыми параметрами 
магнитного поля, что дает возмож-
ность успешно справляться не только 
с коксартрозом, но и с остеопорозом, 
инсультом, варикозной болезнью и 
другими. Домашний физиокабинет 
постепенно можно пополнить устрой-
ством комплексной физиотерапии 
- средством лечения и профилактики 
ЛОР-заболеваний последнего поколе-
ния УНИЛОР-01.

Универсальность заключается в иде-
альном сочетании физических факто-
ров: тепла, комплексного воздействия 
импульсного светового и магнитного 
излучения. Тепловая насадка использу-
ется против вирусов простуды и гриппа. 
А там, где тепло не приносит нужного 
результата, например, при аллергиче-
ском рините и аденоидите, на помощь 
приходят свет и магнитное излучение. 
Они же используются и тогда, когда 
тепло противопоказано. Это острый 
гнойный средний отит и фурункул на-
ружного слухового прохода. УНИЛОР 
- это уникальное медицинское устрой-
ство для лечения практически всех рас-
пространенных ЛОР-заболеваний. 

ФЕЮ и УНИЛОР можно применять 
даже детям с 1 года и беременным 
женщинам!
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Приобретайте  
АЛМАГ-01 по выгодным ценам 

до 30 апреля*.  
в аптеках 

«ВИТА»,  
«АПТЕКА НИЗКИХ ЦЕН», 

«ДОБРОЕ СЕРДЦЕ»,
тел. справочной (8422) 46-03-03;

в аптеках 
«УЛЬЯНОВСКФАРмАЦИЯ»,

тел. справочной (8422) 36-36-14;

в магазинах  
«ДОмАшНИй ДОКТОР»:

- пр-т Ленинского Комсомола, д. 37 (рядом с 
Домом быта), тел. (8422) 22-04-25;
- ул. Минаева, д. 40/1 (ост. «Речной порт»), 
тел. (8422) 32-32-01;
- ул. Рябикова, 20а (напротив ТЦ «Вертикаль»), 
тел. (8422) 58-19-20;

в ортопедических салонах  
«ДОБРЫНЯ»:

- пр-т Ген. Тюленева, д. 12а (напротив город- 
ской поликлиники № 3, 2-й этаж), тел. 94-53-72;
- ул. К. Маркса, д. 33/2 (на пересечении  
с ул. Гагарина), тел. 94-53-47 и других; 

и в других аптеках и магазинах медтехники 
Ульяновска и области.

Мы с мужем - хроники: у мужа 
больные вены, а у меня артроз коле-
ней. Раньше отпуск свой тратили на 
лечение в санатории, где проходили 
курс всевозможных физиопроцедур. 
Результат был хорошим, и после 
санатория 2 - 3 месяца обоих ноги 
не беспокоили. Мы работаем, и до-
полнительно лечиться в течение года 
не получалось. Только потребляли 
горстями лекарства, чтоб как-то про-
существовать до следующего отпуска 
и снова привести себя в порядок. Но 
вот как-то сели мы с ним и стали ис-
кать решение проблемы. И решили 
для начала купить физиоаппарат 
АЛМАГ, чтобы лечиться между посе-
щениями санатория. Алмаг мы приоб-
рели год назад, а вскоре купили еще 
одно лечебное устройство - УНИЛОР.  
АЛМАГОм лечимся по инструкции, а 
УНИЛОР применяем в сезон простуд. 
Научились делать себе ручной массаж, 
в общем, создали себе полное физио-
лечение на дому. Теперь в отпуск мы 
поедем не в санаторий, а на Байкал, 
всю жизнь мечтали там побывать. 

А.П. Решетилова

в магазинах  
«мЕДТЕХНИКА ДЛЯ ВАшЕй 

СЕмЬИ»:
- ул. К. Либкнехта, д. 19а (ТЦ «Созвездие»  
(1-й этаж, секция № 110), тел (8422) 96-68-98;
- пр-т Ленинского Комсомола, д. 51  
(м-н «Товары для дома»), тел. (8422) 20-55-26

Адрес для заказа наложенным платежом: 391351, Рязанская обл., Касимовский р-н,  
р.п. Елатьма,  ул. Янина, 25, ОАО «Елатомский приборный завод»,  

ОГРН 1026200861620       Сайт в Интернете www.elamed.com. 

Бесплатный тел. завода  

8-800-200-01-13 (звонок по России бесплатный).

* Акция действует с 13 по 30 апреля 2015 г.  
Дополнительные скидки не предоставляются.
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На прошлой неделе в Новоспасском районе тренингом по профилактике алкоголизма   ►
завершился месячник по борьбе с пьянством среди несовершеннолетних.

Батальоны просят связи
Андрей ТВОРОГОВ

Свой вклад в Победу внес 
каждый. Великая Отечественная 
война не обошла стороной 
ни одну семью. Все неполных 
четыре года приходили 
в русские города и села 
похоронки на отцов и сыновей, 
а сколько солдат пропало без 
вести. 

До сих пор не подсчитано число отдавших 
свои жизни за наше счастье и свободу. А те, 
кому посчастливилось вернуться домой, 
обнять своих родных и близких, еще многие 
годы с содроганием вспоминали все, что 
им пришлось пережить, защищая страну от 
фашистской нечисти.

В первый день войны был призван и наш 
земляк - уроженец Старокулаткинского 
района Алексей Иванов.

 «В боях с немецкими захватчиками при 
форсировании реки Днепр и Днестр и в 
последующих боевых действиях полка на 
правом берегу проявил образцы стойкости, 
мужества и отваги», - значится в наградном 
листе Алексея Петровича Иванова, который 
оказался в распоряжении «НГ». За этими 
словами скрывается настоящий подвиг и 
настоящий ужас войны. 

Мечтал стать 
образованныМ

Однако за много лет до той записи юный 
Леша и не думал, что жизнь его занесет и 
в Монголию, и в Румынию, и в Польшу, и к 
Рейхстагу. Он родился в 1916 году в селе 
Чувашская Кулатка Старокулаткинского 
района и был обычным деревенским маль-
чиком - помогал родителям в школе и, как 
и все дети того поколения, мечтал об обра-
зовании. Мечта сбылась - после окончания 
в городе Вольске 8 классов он поступил 
работать учителем начальных классов. В 
этот же период окончил Бугурусланский 
педагогический техникум. А уже в 1939 году, 
когда над Европой пылали первые пожарища 
грядущей Мировой войны, был призван в 
ряды РККА. 

Великая Отечественная война началась 
для лейтенанта Иванова в августе 1942 
года. Собирался уйти на фронт и раньше, 
но не мог - должен был пройти всю учебную 
программу. Впрочем, возможно, именно 
школа молодого бойца сделала Алексея 
Иванова дисциплинированным и способ-
ным офицером - так его характеризовало 
командование. 

Дорога к ПобеДе открыта
Свой главный подвиг он совершил в 1945 

году - спас позиции Красной армии и лич-
ный состав. Дело было так: при переходе 
противника в контратаку проволочная связь 
на его участке фронта была нарушена. Лей-
тенант Иванов, чтобы не допустить потери 
связи с высшим офицерским составом (а 
это означало бы неминуемое поражение), 
организовал радиосвязсь с командным 
пунктом батальонов. 

«Чем, - гласит документ, - дал воз-

можность правильно управлять боем и 
обеспечить руководство подразделе-
ниями». Враг не сдавался - переходил в 
контратаки более десяти раз, и каждый 
раз проволочная связь нарушалась. И 
каждый раз благодаря четкому коман-
дованию Алексея Иванова радиосвязь 
не прерывалась ни на минуту. Противник 
нес большие потери в живой силе и тех-
нике, откатывался обратно. Плацдарм 
был удержан и стал непреступен. Дорога 
к Победе была открыта.

служу роДине  
и После войны

 В тяжелых боях Алексей Петрович был 
дважды ранен и контужен. А впоследствии 
за боевые заслуги награжден орденами 
Красной Звезды, Отечественной войны  
II степени, Александра Невского и несколь-
кими медалями.

После демобилизации он стал сотруд-
ником Ульяновского управления МГБ, 
инструктором РК ВКП(б). Но его тянуло 
обратно, к просвещению, - так что в 1950 
- 1953 годах он снова отправился учиться 
- стал слушателем Куйбышевской юриди-
ческой школы. 

Впоследствии по путевке прокуратуры 
РСФСР был направлен в прокуратуру 
Ульяновской области и назначен ста-
жером народного следователя проку-
ратуры Старомайнского района, затем 
следователем. В 1955 году переведен 
на должность следователя прокуратуры 
Николаевского района. А с 1961 года 
работал помощником прокурора Старо-
кулаткинского района. 

Однако свое образование он продолжил и 
после этого - в 1962 году окончил Всесоюз-
ный юридический заочный институт. В 1963 
году назначен следователем прокуратуры 
Новоспасского района, а в октябре этого же 
года - помощником прокурора. В 1965 году 
избран народным судьей. 

Помнят Алексея Павловича на юге Улья-
новской области и сейчас - как честного и 
беспристрастного человека, начитанного 
судью, как героя войны. 

Алексея Иванова характеризовали 
как дисциплинированного и способ-
ного офицера.

Наградной лист Алексея Иванова.

Враг переходил  
в контратаку более 10 раз.

Война для Алексея Иванова 
началась в 1942 году.

В тему
МеДаль - на ДоМ!

Торжественное чествование вете-
ранов, солдатских вдов, тружеников 
тыла проходит во всех муниципаль-
ных образованиях области. В Нико-
лаевском районе юбилейные медали  
«70 лет Победы в Великой Отечествен-
ной войне 1941 - 1945 годов» вручаются 
561 ветерану.

 К сожалению, только часть из них 
смогла принять участие в торжественной 
церемонии вручения наград по состоя-
нию здоровья, так что по инициативе 
главы администрации муниципального 
образования «Николаевский район» 
Александра Ризаева награды вручаются 
на дому.

В пятницу глава района уже посе-
тил участниц Великой Отечественной 
войны Марию Ежову, Елену Ерушову и 
Таисию Кулек и сердечно поблагодарил 
фронтовичек за боевые подвиги. К уже 
имеющимся наградам прибавилась еще 
одна - юбилейная - медаль!

Напомним, юбилейные медали учреж-
дены указом президента Российской 
Федерации Владимира Путина № 931.

«Топливные» 
планы
Ольга ВАСЮКОВА

Работа по газификации населенных 
пунктов региона в этом году будет про-
должена. Об этом, в частности, говорил 
губернатор Сергей Морозов в своем еже-
годном отчете перед депутатами ЗСО. 

В прошлом году в эксплуатацию ввели 
250 км газораспределительных сетей, а это 
значит, более пяти тысяч квартир и домовла-
дений были переведены на природный газ. 
Газифицировано почти 300 коммунально-
бытовых предприятий, а в пять населенных 
пунктов природный газ подведен вновь. 

Для повышения надежности газоснабжения 
потребителей в 2015 году продолжается рекон-
струкция магистрального газопровода «Старая 
Бинарадка - Димитровград - Ульяновск». Общая 
протяженность проекта - 214 км.

Капитально ремонтируют заключительный 
участок протяженностью 30 км от поселка Ме-
ловой в Новоульяновске до поселка Дачный в 
Ульяновске. Работы планируется завершить до 
начала следующего отопительного сезона. 

По программе развития газоснабжения 
и газификации, как уточнил заместитель 
председателя правительства - министр 
строительства, ЖКК и транспорта Алек-
сандр Букин, предусмотрено строительство 
14 межпоселковых газопроводов. Голубое 
топливо придет в 54 населенных пункта 
в Кузоватовском, Сурском, Барышском, 
Вешкаймском, Мелекесском, Базарносыз-
ганском, Тереньгульском, Старокулаткин-
ском, Николаевском районах. На эти цели 
предусмотрены инвестиции в размере 100 
млн. рублей. К работам планируется при-
ступить в этом году.

Также в 2015 году будут продолжены рабо-
ты по строительству внутрипоселковых газо-
проводов с целью выполнения плана-графика 
синхронизации ОАО «Газпром». В 2013-2014 
годах были возведены внутрипоселковые 
газопроводы в четырех муниципальных 
образованиях: в селах Кивать и Еделево 
Кузоватовского района, поселке Выползово 
Сурского района, селе Тепловка Николаев-
ского района, селе Тумкино Тереньгульского 
района. В этом году на реализацию меро-
приятий по газификации населенных пунктов 
в областном бюджете предусмотрено более 
29 млн. рублей. Эти средства будут направ-
лены на строительство внутрипоселковых 
газопроводов в селе Головино Николаевского 
района, селах Никитино, Лебедевка, Чебо-
таевка Сурского района, селе Красноборск 
Тереньгульского района. Планируется пред-
усмотреть финансирование на газификацию 
села Коромысловка Кузоватовского района 
и поселка Поливаново Барышского района, 
а также на строительство газопровода до 
котельной № 3 Инзы. 

На этот год по программе газификации 
предусмотрено возведение и межпоселко-
вого газопровода «Село Новая Бирючевка 
- село Авдотьино - село Загудаевка» Улья-
новского района, строительство газопровода 
высокого и низкого давления поселка Кру-
тояр и села Русская Беденьга Ульяновского 
района, завершение газификации села Ба-
евка Николаевского района, строительство 
газопровода по ул. Центральной в селе Тагай 
Майнского района, проектирование объекта 
на улице Рыболовов в селе Большие Ключищи 
Ульяновского района и в Моисеевке Старо-
кулаткинского района, на шести улицах в 
рабочем поселке Цильна, на улице Рылейной 
в поселке Лесной Новоспасского района, в 
СНТ «Дубрава». Также в планах строительство 
межпоселкового газопровода «Село Ундоры - 
село Крутояр» Ульяновского района.

В прошлом году в пять  
населенных пунктов природ-
ный газ подведен вновь.

тем ВремеНем

С юбилеем!
На прошлой неделе 90 лет исполнилось 
вдове участника Великой Отечественной 
войны, труженице тыла, ветерану труда 
Анне Ивановне Шепелевой, жительнице 
села Баклуши, что в Павловском районе. 

Юбилярша получила поздравления от 
президента Российской Федерации Вла-
димира Путина. Поздравили с юбилеем 

Анну Ивановну и глава администрации 
Баклушинского сельского поселения Ка-
миль Ханбеков, депутаты совета депутатов 
района, а также родственники.

Несмотря на свой почтенный возраст, 
Анна Ивановна находится в здравии. У нее 
отличная память и очень бодрое настрое-
ние. Желаем ветерану крепкого здоровья, 
благополучия, мирного неба над головой и 
долгих лет жизни!

 ►
 ►
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В Старокулаткинском районе прошла седьмая спартакиада учащейся молодежи среди команд юга  ►
Ульяновской области. Победители примут участие в областной спартакиаде уже 7 мая.
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Поджег траву -  
сел в тюрьму

Андрей ТВОРОГОВ

Сравнительно малоснежные 
зимы и раннее продолжительное 
тепло делают свое дело. При 
сохранении такой погоды 
сухая прошлогодняя трава 
горит, как порох, а огонь 
распространяется, сжигая на пути 
все живое. Для возникновения 
пожара хватает неосторожно 
брошенной горящей спички 
или непотушенного окурка. Но 
чаще всего причиной весеннего 
пожара бывает умышленный 
поджог.

Экологическая дикость, 
вредная и опасная!

В прошлом номере «НГ» писала о том, что 
в области начинается пожароопасный сезон, 
МЧС и синоптики начинают работу в «боевом 
режиме». А буквально через несколько дней 
пламя охватило Хакасию и погубило жизни, 
по последним данным, 15 человек. Впрочем, 
некоторых жителей области от поджогов 
травы это все равно не остановило.

Экстренной ситуации пока нет ни в одном 
муниципальном образовании, однако 
районы южного куста все-таки успели от-
личиться. И это несмотря на то, что именно 
там были страшные пожары 2010 года, по-
следствия которых потом ликвидировали 
несколько лет! Ущерб области тогда соста-
вил десятки миллионов рублей.

- В Радищевском, Павловском, Новоспас-
ском районе, а также в некоторых других 
муниципальных образованиях зафиксиро-
ваны возгорания травы, - отметил замести-
тель председателя правительства области 
Николай Маркин, - к счастью, все они сей-
час ликвидированы. Реагировать приходит-
ся быстро. Пал травы недопустим.

Напомним, многие сельскохозяйствен-
ные организации, годами находясь на грани 
выживания, прибегают к самому дешевому 
способу очистки сенокосов и пастбищ или 
утилизации отходов - выжиганию. Его и 
называют в народе палом. Бытует мнение, 
что выжигание способствует лучшему росту 
травы. На самом же деле эффект более бы-
строго роста травы в результате выжигания 
является кажущимся: сухая трава просто 
скрывает поначалу молодые зеленые побе-
ги, и невыжженные участки кажутся серыми 
- в то время как на почерневших выжженных 
участках зеленая трава хорошо заметна. 

Исследования экологов показали: весен-
ние палы приводят к заметному снижению 
плодородия почвы! При таких поджогах из 
земли быстрее вымываются минеральные 
вещества и ей труднее противостоять вод-
ной и ветровой эрозии. Кроме того, эти 
пожары нарушают равновесие в экологиче-
ских системах - при них погибают все насе-
комые, а также семена и почки многих видов 
растений. Одним словом, убивают природу, 
а ведь для восстановления экологического 
равновесия после палов необходимо 5 - 7 
лет. Вот и рассуждаем: уничтожается еже-
годно, возрождается спустя годы. Так с чем 
же мы останемся?

- В нескольких районах уже произошли не-
контролируемые поджоги травы, - отметил 
губернатор Сергей Морозов. - Мы будем 
привлекать всех, кто палит траву, к жесто-
чайшей ответственности, а руководителям 
муниципальных образований напоминаю, 

что недопущение палов травы и гибели 
лесов от пожаров является одной из важней-
ших задач, обеспечивающих экологическую 
стабильность и качество жизни людей.

проще поджечь  
и пойти пить чай

Ответственность, по словам губернатора, 
поджигателей ждет строгая. Конечно, в 
российском законодательстве выжигание 
травы с нарушением требований правил 
пожарной безопасности на земельных 
участках, непосредственно примыкающих 
к лесам, защитным и лесным насаждениям 
и не отделенных противопожарной мине-
рализованной полосой шириной не менее 
0,5 метра, влечет административную от-
ветственность только в виде штрафа. Од-
нако если, не дай Бог, будут человеческие 
жертвы - виновникам грозит и уголовная 
ответственность. Тюрьма!

- Поджигают не только для того, чтобы 
сохранить плодородие почвы. Многие, 
вместо того чтобы прибраться у себя на 
участке, выбросить мусор, решают: проще 
поджечь его и пойти пить чай! - продолжа-
ет губернатор, - а потом начинается трата 
огромного количества денег, чтобы локали-
зовать пожар. 

пал травы - беда весны
Напомним, как заявил журналистам в вос-

кресенье замглавы МЧС Александр Чуприян, 
причиной пожаров в Хакасии, от которых 
пострадали сотни человек, однозначно стал 
несанкционированный пал травы. «К сожа-
лению, это системное, ежегодное, повто-
ряющееся явление», - заявил спасатель.

По словам представителей МЧС, горе-
ние сухой травы только на первый взгляд 
выглядит безобидно. Во-первых, степные 
пожары тушить не менее сложно, чем лес-
ные, так как, как правило, это безводные 
районы. Во-вторых, травяные пожары 
служат одним из важнейших источников 
выбросов в атмосферу углекислого газа. 
Если пожары становятся частыми, то в 
атмосферу выделяется углекислый газ 
не только за счет сгорания свежей сухой 
травы, но и за счет частичного выгорания 
накопленного в почве мертвого органиче-

ского вещества. А значит, усугубляется так 
называемый парниковый эффект, приво-
дящий к неблагоприятным изменениям и 
более резким колебаниям климата нашей 
планеты. Это приводит к значительному 
ухудшению здоровья населения, особенно 
пожилых людей и детей. Наконец, весенние 
палы травы являются основной причиной 
возникновения пожаров - они очень быстро 
перекидываются на леса и жилые дома.

В МЧС еще раз просят ульяновцев не 
пренебрегать элементарными мерами и 
правилами пожарной безопасности и не 
проводить неконтролируемые палы травы. 
Достаточно одной горящей травинки, чтобы 
потерять целый населенный пункт!

КСТАТИ

потушим сообща
На случай если крупный пожар в одном из 

муниципальных образований области все 
же возникнет - везде есть комплекты сна-
ряжения для его тушения, включая пожар-
ные лопаты, автотехнику, индивидуальные 
ранцевые огнетушители и многое другое. 

Не будет поблажек в этом году и самим 
нерадивым сельхозпроизводителям и ле-
сопользователям, которые не соблюдают 
технику пожарной безопасности.

Помимо этого в Ульяновской области 
прорабатывается вопрос о создании вне- 
штатных лесопожарных дружин, этот во-
прос был поднят по инициативе губернато-
ра Сергея Морозова. Сейчас они, напом-
ним, работают не во всех муниципальных 
образованиях. Подробнее о подготовке к 
тушению очагов возгорания «НГ» писала в 
прошлом номере. 

Хотя ущерб региону все равно будет 
нанесен. Не лучше ли не жечь траву, чем 
устранять последствия огромных по-
жаров?

Пал травы зафиксирован в 
Радищевском, Павловском 
и Новоспасском районах.

Достаточно одной горящей 
травинки, чтобы потерять 
целый населенный пункт!

от сердца - через узоры
 А вы знакомы с традиционными староку-
латкинскими узорами на ткани и посуде? 
Увидеть настоящие «Кугелем бизэклэре» 
(душевные узоры сердца) можно было на 
прошлой неделе на районном конкурсе-
выставке в местном центре дополнитель-
ного образования.

Как рассказали «НГ» в администрации 
района, выставка проводилась с целью по-
пуляризации народных традиций Старой 
Кулатки - через показ лучших образцов руко-
делия и развитие творческих способностей 
учащихся.

Во все времена женщина, занимающаяся 
рукоделием, олицетворяла собой все луч-
шее - женственность, уют, домашнее тепло 
и творческое начало, которое преображало 
и одухотворяло быт. В конкурсе-выставке 
принимали участие учащиеся школ района, 
а также все желающие. Среди них - творче-
ские коллективы, педагоги, а также опытные 
рукодельницы.

Первая часть экспозиции - классическая, 
«Сабантуй батырына - чиккян сялгем - минем 
булягем» («Сильному борцу Сабантуя - вы-
шитое полотенце - мой подарок»). И сотни 
лет назад самым почетным подарком счи-
талось вышитое национальным узором по-
лотенце. Оно имело символический смысл, 
и с ним не шли в сравнение никакие ценные 
призы. Девушки готовили подарки всю зиму 
- ткали, шили, вышивали. Каждой хотелось, 
чтобы именно ее полотенце стало наградой 
самому сильному борцу - победителю в на-
циональной борьбе. 

Вторая часть экспозиции - «Эшлексезгяә 
эйрянмя-кул эшлшреня эйрян» («Не при-
выкай к безделью, учись рукоделью»). И 
действительно, рукоделие сегодня - это 
занимательный отдых, способ расслабить-
ся, отвлечься от тяжелых будней, а также 
реализовать свой творческий потенциал. Ну 
а третья часть была посвящена 70-летию По-
беды: «Илемне саклаучыга вягъдяә булягем 
- чиккян кулъяулык» («Защитнику Отечества 
памятный подарок - вышитый носовой пла-
ток»). По результатам работы жюри авторы 
лучших творческих работ были отмечены 
дипломами и ценными призами.

и крест венчает купол
На прошлой неделе, перед Пасхой, в селе 

Шиковка Павловского района на возве-
денной ранее деревянной часовне В честь 
Казанской иконы Божией Матери был уста-
новлен купол с крестом. В освящении купола 
участвовали благочинный протоиерей Миха-
ил Евтихов, иерей Алексей Поветкин, иерей 
Илия Арланов и мерей Сергий Харитонов. 
Часовня возведена на месте храма Казан-
ской иконы Божией Матери, который сгорел 
в советское время. Инициаторами постройки 
часовни были две местные семьи - Ванюш-
кины и Глошины. В строительстве часовни 
принимали участие все односельчане.

«благовест» близко!
Уже 17 апреля на базе радищевской шко-

лы № 1 состоится молодежный православ-
ный межрайонный фестиваль «Благовест» с 
участием Филарета, епископа Барышского 
и Инзенского. Подготовка к проведению 
православного фестиваля идет полным 
ходом - в минувшую пятницу, например, со-
стоялось заседание рабочей группы.
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В Мелекесском районе выпустят сувенирные изделия с изображением всероссийской символики  ►
юбилея Победы - белого голубя с надписью «70 лет Победы».

У реки да не напиться
Святослав ПРОЗОРОВ

Правоохранители требуют открыть 
димитровградцам доступ к берегу Боль-
шого Черемшана.

В Ульяновскую межрайонную природо-
охранную прокуратуру с жалобами обрати-
лись местные жители. Они рассказали, что 
доступ к береговой полосе реки Большой 
Черемшан закрыт забором. Правоохрани-
тели сразу же вышли с проверкой. На деле 
оказалось, что водное законодательство и 

правда нарушено. Специалисты установили, 
что на земельном участке в Димитровграде, 
СТ «Юбилейный», непосредственно примы-
кающем к реке, установлены ограждения. 
Забор из железной решетки переходит в за-
бор, состоящий из профилированного листа 
и бетонных блоков. Это сооружение ограни-
чивает свободный доступ к реке Большой 
Черемшан. Ограждение установлено таким 
образом, что расстояние от уреза воды до 
забора составляет один метр и не позволяет 
гражданам свободно пользоваться берего-
вой полосой реки. Тем самым нарушаются 

права граждан на пользование водным объ-
ектом общего пользования и его береговой 
полосой, предусмотренные Водным кодек-
сом Российской Федерации.

Людей, виновных в этом правонаруше-
нии, уже привлекли к административной 
ответственности и назначили наказания в 
виде штрафа. К тому же прокуратура в суд 
направила исковые заявления «об обязании 
лиц освободить прибрежную (береговую) 
защитную полосу водоема путем демонта-
жа незаконно возведенных ограждающих 
конструкций».

Святослав ПРОЗОРОВ

В преддверии 70-летия Великой 
Победы в Мелекесском районе 
продолжается чествование 
тех, кто боролся за победу на 
фронте и в тылу. На этот раз 
медали вручили труженикам 
тыла, проживающим в 
Мулловке. 

До 9 Мая в рамках исполнения указа 
президента России все ветераны, солдаты 
последнего призыва, инвалиды войны и 
труженики тыла награждаются юбилейны-
ми медалями «70 лет Победы в Великой 
Отечественной войне 1941 - 1945 годов». В 
Мулловке чествование проходило в музее 
трудовой и боевой славы. Это место, где 
берегут и хранят память о тех, кто вошел в 
историю своей малой родины. Фотографии 
тружеников, воинов, талантливых муллов-
цев здесь собраны с любовью. А сотруд-
никам музея и администрации поселения 
всегда приятно принимать в этих стенах 
тех, кто является хранителем истории. На 
этот раз - 25 тружеников тыла. Каждый из 
них - пример и кумир для молодых мул-
ловцев.

Поколение героев
Когда основную часть населения призвали 

на фронт, бессонная работа стала нелегким 
бременем для детей, стариков и женщин. Они 
заменили ушедших на фронт мужчин, труди-

лись водителями, токарями, трактористками, 
чтобы выстояла малая родина, а с ней и вся 
страна. За годы Великой Отечественной вой-
ны рабочие Мулловской фабрики выработали 
практически 2 миллиона метров шинельного 
сукна, из которых пошили 1,5 миллиона ши-
нелей, изготовили портянки и рукавицы! Но 
и после войны не заканчивались трудовые 
подвиги мулловцев: восстановление про-
мышленности и благоустройство поселения 
продолжалось еще долгие годы.

- Больше всего меня удивляет и вдохнов-
ляют ваше мужество и терпение, которые 
вы проявили в те страшные годы войны, 
- отметила глава администрации Муллов-
ского городского поселения Татьяна Федо-
рова. - В музее хранятся письма, которые 
вы отправляли своим любимым мужьям на 
передовую. И в строках этих драгоценных 
посланий не видела я ни одной жалобы, ни 
одного намека, что вам тяжело. Вы даже в 
самые тяжелые времена говорили, что все 
хорошо. И возможно, своей волей и терпе-
нием вы победили. Поэтому спасибо вам 
большое за то, что выстояли и после смогли 
вырастить новое поколение, а теперь вос-
питываете внуков.

Для тружеников тыла выступили со стиха-
ми семиклассницы мулловской школы № 2, 
душевные песни военных лет исполнил на-

родный коллектив «Хор ветеранов» под руко-
водством Олега Личкова. Вместе с ними герои 
дня напевали знакомые строки песен «Родина 
Победы», «Споемте друзья», «Егоровна».

Благодарны навек
В Мулловке медали получили 25 жителей, 

трудившихся в годы войны. Это Тамара 
Ивановна Аникина, Иван Васильевич Бо-
гатов, Мария Васильевна Богатова, Разия 
Ибрагимовна Гендулина, Михаил Иванович 
Горячев, Вера Михайловна Грачева, Вера 
Михайловна Гришина, Борис Константино-
вич Жулин, Раиса Андреевна Игонина, Ма-
рия Васильевна Казаева, Лидия Алексеевна 
Кильдюшева, Екатерина Филипповна Ма-
монтова, Вениамин Александрович Матве-
ев, Валентина Петровна Матвеева, Любовь 
Федоровна Матвеева, Нина Николаевна 
Матвеева, Антонина Егоровна Мясникова, 
Федор Герасимович Писцов, Раиса Михай-
ловна Спиридонова, Антонина Ивановна 
Стажарова, Раида Николаевна Топталина, 
Евгения Ивановна Фетисова, Клавдия Пет-
ровна Шатарова, Петр Петрович Шляхтин, 
Зоя Никитична Яшихина.

- Вы многое повидали и многое претер-
пели за 1 418 дней войны, - обратилась к 
труженикам тыла руководитель аппарата 
администрации Мелекесского района Ма-
рина Макшанцева. - Но я понимаю, что и в 
те времена вы, как и сегодня, пели песни, 
ждали мужей и надеялись на светлое буду-
щее. Из ваших воспоминаний складывается 
история нашего народа, нашей страны, и 
задача общая - сохранить эти воспомина-
ния для последующих поколений. Без вас 
Победа была бы невозможна.

Вы подарили нам жизнь

Из Мулловки на фронт  
отправились 1 200 человек, 
из них вернулись лишь 455.

«Топливные» 
планы
Ольга ВАСЮКОВА

Работа по газификации населенных 
пунктов региона в этом году будет про-
должена. Об этом, в частности, говорил 
губернатор Сергей Морозов в своем еже-
годном отчете перед депутатами ЗСО. 

В прошлом году в эксплуатацию ввели 
250 км газораспределительных сетей, а это 
значит, более пяти тысяч квартир и домовла-
дений было переведено на природный газ. 
Газифицировано почти 300 коммунально-
бытовых предприятий, а в пять населенных 
пунктов природный газ подведен вновь. 

Для повышения надежности газоснабжения 
потребителей в 2015 году продолжается рекон-
струкция магистрального газопровода «Старая 
Бинарадка - Димитровград - Ульяновск». Общая 
протяженность проекта - 214 км.

Капитально ремонтируют заключительный 
участок протяженностью 30 км от поселка Ме-
ловой в Новоульяновске до поселка Дачный в 
Ульяновске. Работы планируется завершить до 
начала следующего отопительного сезона. 

По программе развития газоснабжения 
и газификации, как уточнил заместитель 
председателя правительства - министр 
строительства, ЖКК и транспорта Алек-
сандр Букин, предусмотрено строительство 
14 межпоселковых газопроводов. Голубое 
топливо придет в 54 населенных пункта 
в Кузоватовском, Сурском, Барышском, 
Вешкаймском, Мелекесском, Базарносыз-
ганском, Тереньгульском, Старокулаткин-
ском, Николаевском районах. На эти цели 
предусмотрены инвестиции в размере 100 
млн. рублей. К работам планируется при-
ступить в этом году.

Также в 2015 году будут продолжены рабо-
ты по строительству внутрипоселковых газо-
проводов с целью выполнения плана-графика 
синхронизации ОАО «Газпром». В 2013-2014 
годах были возведены внутрипоселковые 
газопроводы в четырех муниципальных 
образованиях: в селах Кивать и Еделево 
Кузоватовского района, поселке Выползово 
Сурского района, селе Тепловка Николаев-
ского района, селе Тумкино Тереньгульского 
района. В этом году на реализацию меро-
приятий по газификации населенных пунктов 
в областном бюджете предусмотрено более 
29 млн. рублей. Эти средства будут направ-
лены на строительство внутрипоселковых 
газопроводов в селе Головино Николаевского 
района, селах Никитино, Лебедевка, Чебо-
таевка Сурского района, селе Красноборск 
Тереньгульского района. Планируется пред-
усмотреть финансирование на газификацию 
села Коромысловка Кузоватовского района 
и поселка Поливаново Барышского района, 
а также на строительство газопровода до 
котельной № 3 Инзы. 

На этот год по программе газификации 
предусмотрено возведение и межпоселко-
вого газопровода «Село Новая Бирючевка 
- село Авдотьино - село Загудаевка» Улья-
новского района, строительство газопровода 
высокого и низкого давления поселка Кру-
тояр и села Русская Беденьга Ульяновского 
района, завершение газификации села Ба-
евка Николаевского района, строительство 
газопровода по ул. Центральной в селе Тагай 
Майнского района, проектирование объекта 
на улице Рыболовов в селе Большие Ключищи 
Ульяновского района и в Моисеевке Старо-
кулаткинского района, на шести улицах в 
рабочем поселке Цильна, на улице Рылейной 
в поселке Лесной Новоспасского района, в 
СНТ «Дубрава». Также в планах строительство 
межпоселкового газопровода «Село Ундоры - 
село Крутояр» Ульяновского района.

В прошлом году в пять  
населенных пунктов природ-
ный газ подведен вновь.
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За время весенней призывной кампании, которая продлится с 1 апреля до 15 июля,   ►
из Димитровграда в ряды Вооруженных сил будет направлено около 150 человек.
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Современный, 
но ненужный?
Иван ПорфИрьев 

Свинокомплекс в Мелекесском районе, 
построенный по современным технологи-
ям, простаивает без животных.

Тема мелекесского свинокомплекса, ко-
торый потенциально может вместить более  
30 000 голов свиней, была поднята на сове-
щании «К барьеру», прошедшем на прошлой 
неделе. Поводом для этого стали публикации 
в СМИ, в которых свинокомплекс называли 
банкротом. Присутствовавший на совеща-
нии директор свинокомплекса Владислав 
Зиновьев заверил: дела у предприятия дей-
ствительно идут не лучшим образом, но и 
говорить о его полном крахе не стоит. 

История свинокомплекса началась в 2010 
году, когда начиналась реализация этого 
инвестиционного проекта. Свинокомплекс 
должен был стать поистине уникальным. 
Создавался он по индивидуальному проекту, 
соответствующему мировым стандартам. 
Один из них - работники, заходя внутрь и вы-
ходя наружу, должны были принимать душ, 
чтобы не принести с улицы возбудителей 
болезней. Кормить животных там должны 
были только специально привезенными кор-
мами - никакой «домашней еды». 

На создание грандиозного проекта тре-
бовалось более 600 миллионов рублей, из 
которых собственные средства его инициа-
торов составили 175. Остальные деньги вла-
дельцы, по словам Владислава Зиновьева, 
пытались взять в кредит. Но сначала один 
банк отказал в предоставлении кредита. 
Потом не удалось заключить договор с фе-
деральной структурой, предоставляющей в 
долгосрочную аренду сельхозтехнику. При-
чиной невозможности заключения договора 
заместитель председателя правительства - 
министр сельского, лесного хозяйства и при-
родных ресурсов Александр Чепухин назвал 
тот факт, что предлагалось оборудование, 
которое не соответствовало проекту. Хотя 
часть необходимого оборудования все-таки 
удалось приобрести и установить. Потом 
представители свинокомплекса еще раз об-
ращались в эту структуру, но необходимого 
оборудования так получить и не удалось. 

Обращение в 2013 году в еще один фе-
деральный банк также не дало результатов. 
Отказ в кредите там объяснили несколькими 
причинами, в том числе и тем, что у соб-
ственников свинокомплекса не заключен 
договор с компанией, предоставляющей 
оборудование. Во всяком случае, примерно 
так все объясняют как директор, так и пред-
ставители минсельлесхоза. 

Итогом всех этих неудачных попыток полу-
чить кредиты и оборудование стал судебный 
процесс, в результате которого свиноком-
плекс был признан банкротом. При этом на 
сегодня инициаторы проекта уже вложили в 
него более 380 миллионов рублей, из кото-
рых 243 - собственные средства. Сейчас они 
пытаются найти инвестора, чтобы все-таки 
оживить производство, завезти туда свиней 
и доустановить необходимое оборудование. 
Тогда, по мнению Александра Чепухина, 
комплекс сможет обеспечивать свининой 
значительную часть населения области. К 
тому же примеры решения проблем у по-
добных предприятий уже есть. Поэтому на 
свинокомплекс еще возлагают надежды. 
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Димитровградцев «измерят»
Кирилл Мерцалов

Глава администрации Димитровграда  
и губернатор Ульяновской области  
заключили соглашение, в котором  
отразили основные направления  
развития города.

Документ подразумевает тщательное 
обследование и улучшение жизни горожан. 
Для этого администрация Димитровграда 
будет каждый месяц отслеживать индекс 
уровня жизни населения. Сюда войдут не-
сколько показателей. Во-первых, просро-
ченная задолженность по заработной плате, 
во-вторых, уровень регистрируемой безра-
ботицы, в-третьих, собираемость платежей 
населения за жилищно-коммунальные услу-
ги, в-четвертых, коэффициент рождаемости 

и смертности и многое другое.
Так для чего это нужно? Опираясь на 

исследования, планируется увеличить 
заработную плату на 8%, исключить рост 
безработицы, до 95% увеличить соби-
раемость платежей населения за предо-
ставленные жилищно-коммунальные 
услуги.

В соответствии с соглашением проведут 
комплексную оценку благоприятного инве-
стиционного климата. А это в свою очередь 
- объем инвестиций в основной капитал по 
крупным и средним предприятиям, который 
должен быть не менее 105% к показателям 
прошлого года.

Следующий важный показатель - уве-
личение количества субъектов малого и 
среднего предпринимательства. По состоя-
нию на 1 января этого года в городе заре-

гистрировано 5 645 субъектов. Налоговые 
поступления также должны быть не ниже 
уровня 2014 года.

В этом году планируется ввести в экс-
плуатацию 92 тысячи квадратных метров 
жилья (в прошлом году - 74 тысячи).

Уделят внимание экологии - несанк-
ционированным свалкам твердых бытовых 
отходов, расходам на охрану окружающей 
среды. И наконец, заключительный пункт - 
развитие доходного потенциала городского 
бюджета. Планируется увеличить налого-
вые и неналоговые доходы.

Об исполнении этих показателей адми-
нистрация города будет отчитываться еже-
месячно в министерство экономического 
развития Ульяновской области и каждые 
три месяца - в городскую думу Димитров-
града.

Больничный режим
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алена ТЮрГаШКИНа

Новомалыклинскую 
центральную районную 
больницу проверили на 
ошибки.

Медицинская тема - одна из самых 
важных и, можно сказать, щепетильных в 
жизни каждого человека. К тому же по ней 
зачастую бывает больше всего вопросов - 
то лекарств необходимых в аптеках нет, то 
к врачу не запишешься… Палата справед-
ливости и общественного контроля Ново-
малыклинского района провела обществен-
ную проверку ГУЗ Новомалыклинской ЦРБ. 
Ключевые вопросы - организация работы 
медучреждения, качество и доступность 
медицинской помощи. Контролеры обошли 
отделения, пообщались с персоналом и 
пациентами.

Есть чЕм лЕчить
Одним из главных пунктов проверки стало 

обеспечение льготных категорий граждан 
лекарственными препаратами. К счастью, 
сейчас в Новомалыклинском районе острой 
нехватки лекарств не наблюдается. В нача-
ле года еще были проблемы - медикаменты 
поступали небольшими партиями. Неудоб-
ство заключалось в том, что пациентам при-
ходилось обращаться в аптеку не один раз 
в месяц, а два, чтобы получить месячную 
норму лекарств. А в стационарах больницы 
лекарственные препараты и другие медиз-
делия для экстренной помощи имеются в 
необходимом количестве.

В преддверии празднования 70-летия 
Победы в Великой Отечественной войне 
председателя совета ветеранов войны и 
труда Новомалыклинского района Анатолия 
Маркина интересовал вопрос проведения 
медицинских осмотров ветеранов и тру-
жеников тыла. Как рассказал главный врач 
Новомалыклинской ЦРБ Дмитрий Баторов, 
осмотр уже прошли все ветераны, по от-
дельному графику обследуются труженики 
тыла. В хирургическом и терапевтическом 
отделениях для них имеются специальные 
палаты. Их общественные контролеры тоже 
проверили - необходимое оборудование 
имеется.

ЖдЕм парковку
В центральной больнице давно рас-

сматривается вопрос расширения имею-
щейся парковки для автомобилей. Сейчас 
наконец-то появилась какая-то ясность по 

этой проблеме. Руководство больницы об-
ратилось в районную администрацию, где 
решили - до конца года проектно-сметная 
документация будет подготовлена.

Что касается общего состояния самого 
здания, здесь проверяющие остались до-
вольными. Внутренние помещения учреж-
дения благоустроены, работает гардероб, 
в коридорах предусмотрены места для си-
дения. Имеются информационные стенды 
со всей необходимой информацией о дея-
тельности медучреждения, оказываемой 
медпомощи, перечне платных медицинских 
услуг с ценами и многом другом.

Чтобы избежать образования очередей в 
регистратуре, запись пациентов ведут три 
специалиста. В так называемые часы пик 
в холле дополнительно работает старшая 

медицинская сестра, чтобы оказывать кон-
сультативную помощь.

анонимно и вЕЖливо
Записаться на прием к специалистам 

районной ЦРБ можно, как и во всех медуч-
реждениях, тремя способами - по теле-
фону, через Интернет и в регистратуре. 
Однако наговорить хорошего о больнице 
можно много, а действительной картины 
так и не увидеть. Чтобы на деле проверить 
качество предоставляемых услуг, в боль-
ницу сделали липовый звонок. Ситуация 
стандартная - человек хочет записаться 
на прием к специалисту. Общественный 
контролер дозвонился с первого раза. 
Сотрудник на другом конце провода пред-
ставился, назвал наименование учрежде-
ния, говорил очень вежливо и на прием к 
врачу записал.

- Я удовлетворен работой медицинского 
учреждения, - прокомментировал посе-
щение Новомалыклинской ЦРБ Анатолий 
Маркин. - Видно, что работа в больнице 
проводится планомерно. Медицинские 
работники понимают, что жизнь и здоровье 
населения зависят от того, насколько ква-
лифицированно и быстро будет оказана 
медицинская помощь.

Что касается общего состояния самого здания, здесь проверяющие оста-
лись довольными.

Осмотр уже прошли все 
ветераны, по отдельному 
графику  обследуются 
 труженики тыла.



Народная газетаСреда /  15 апреля 2015 / № 1512 Районные вести. Запад

Почти 28 миллионов рублей запланировано в Инзе на реконструкцию автомобильной дороги.   ►
Работы будут проводиться в период с мая по август 2015 года.

Финансовая грамотность -  
средство против бедности

Контроль будет жестким
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таких как уроки налоговой грамот-
ности населения, встречи с жителя-
ми в сельских поселениях, круглый 
стол с бизнес-сообществом, была 
проведена дополнительная и аб-
солютно новая работа. Это, в част-
ности, конкурс на лучший слоган 
«Куда идут налоги» среди школьни-
ков старших классов и студентов, 
лекция-консультация о новом в 
налоговом законодательстве для 
очень широкого круга студентов, 

молодежи и предпринимателей му-
ниципального образования, съемка 
тематического видеоролика, - про-
комментировала министр финансов 
области Екатерина Буцкая. 

Присоединились
В марте 2015 года во всех му-

ниципальных образованиях об-
ласти также проводились свои 
акции «Месячник налоговой по-
мощи». Общий охват населения 
в Ульяновской области составил 
более 30 тысяч человек. Во всех 
муниципальных образованиях об-
ласти были проведены заседания 
комиссий по укреплению труда, 
заседания межведомственных 
комиссий по увеличению нало-
говых поступлений, совместные 
рейды с налоговыми инспекциями 
и правоохранительными органами 
по инвентаризации территорий, 
заседание комиссий по недоимке, 
выездные заседания в поселениях, 
заседание комиссий по увеличе-
нию налогового потенциала муни-
ципальных образований. 

Особо интересные мероприятия 
были проведены в нескольких райо-
нах. К примеру, в Павловском райо-
не - деловые игры «Семейный бюд-
жет» для учащихся 5 - 6-х классов в 
Октябрьской средней общеобразо-
вательной школе и «Личное финан-

совое планирование» для учащихся 
10-го класса, экскурсия в филиал 
Россельхозбанка рабочего поселка 
Павловка с учащимися 9-го класса 
павловской школы № 2. В Карсуне 
в технологическом техникуме орга-
низовано занятие со студентами на 
тему «Основы налогообложения», в 
газете «Карсунский вестник» раз-
мещена информация об увеличе-
нии штрафов согласно изменениям, 
внесенным в соответствии с ФЗ от 
8 марта 2015 г. № 46 «О внесении 
изменений в Кодекс Российской 
Федерации об административных 
мероприятиях». В Новоульяновске 
состоялась встреча с прокурором 
природоохранной прокуратуры по 
вопросу необходимости разработки 
дорогостоящих паспортов отходов 
для индивидуальных предприни-
мателей в связи с изменениями в 
законодательстве.

Увеличивают 
налоговый Потенциал

- Итоги акции «Месячник на-
логовой помощи», проведенной 

в Ульяновской области, - это вы-
явленные проблемы и вопросы, 
свидетельствующие в том числе о 
недостаточном уровне налоговой и 
финансовой грамотности населе-
ния, индивидуальных предприни-
мателей, специалистов, занятых на 
направлении работы по увеличению 
налогового потенциала территории, 
- рассказала Екатерина Буцкая.

Напомним, с инициативой про-
ведения данных мероприятий 
глава региона выступил в январе 
прошлого года.

- Эффект от акций как для жите-
лей региона, так и для финансовой 
стабильности области налицо. 
Инициатива их проведения полно-
стью себя оправдала, успешно 
решаются задачи, которые мы 
перед собой ставили. Во-первых, 
в регионе значительно повысилась 
налоговая дисциплина. Мы заинте-
ресованы в том, чтобы наш бюджет 
пополнялся, и не можем допустить, 
чтобы в Ульяновской области при-
менялись схемы, позволяющие 
обходить Налоговый кодекс.  

Во-вторых, акции стали действен-
ным рычагом в ликвидации налого-
вой неграмотности населения. Во 
время их проведения оказывается 
консультативная помощь предпри-
нимателям, простым гражданам в 
решении различных финансово-
налоговых вопросов. И, наконец, 
в-третьих, проведение подобных 
акций поможет значительно увели-
чить налоговый потенциал каждого 
муниципального образования об-
ласти, всего региона, - подчеркнул 
губернатор Сергей Морозов.

Наталия ЧУМАЧЕНКО

Базарносызганской ЦРБ прописали  
капремонт.

Капитальный ремонт медицинских учреж-
дений в Ульяновской области по программе 
модернизации здравоохранения идет бы-
стрыми темпами, а в Базарном Сызгане, к 
сожалению, пробуксовывает.

На прошлой неделе Сергей Морозов со-
вершил поездку в центральную районную 
больницу и осмотрел ее состояние. Напом-
ним, своих первых посетителей она приняла 
в далеком 1921 году. Первым пунктом ин-
спекции главы района стало хирургическое 
отделение с оперблоком, и это не случайно. 
В 2011 - 2013 годах в рамках реализации ме-
роприятий программы «Модернизация здра-
воохранения Ульяновской области» здесь 
были проведены работы на сумму более 

трех с половиной миллионов рублей. Сергей 
Морозов ознакомился со спецификой поме-
щений, проверил, насколько качественные 
подбирались строительные и отделочные 
материалы и по какой цене.

Но больше всего губернатора интересо-
вали детали проектных работ по усилению 
несущих конструкций здания и возможно-
му устранению конструктивных дефектов 
кровли. С учетом устройства скатной кровли 
сметная стоимость работ составила порядка 
14 миллионов рублей. 

Такие вложения в здание поликлиники 
необходимы по медицинским показаниям: в 
настоящее время оно признано аварийным.

«История болезни» Базарносызганской 
ЦРБ вкратце такова. С 2001 года ни капи-
тальный, ни текущий ремонт кровли поли-
клиники не производились, поэтому в 2011 
году в здании стали возникать протечки 

кровли. В 2012 году были организованы вы-
ездная проверка с участием специалистов 
и последующее обследование конструкций 
здания поликлиники. По результатам обсле-
дования больнице были выделены средства 
областного бюджета на усиление конструк-
ций здания поликлиники в сумме более 199 
тысяч рублей и в 2013 году - почти 289 тысяч 
рублей. Выполненные укрепительные работы 
позволили сохранять целостность конструк-
ций в течение двух лет. В феврале 2015 года 
вновь выявились признаки разрушения: 
парапет здания поликлиники отклонился от 
вертикали, в кирпичной кладке появились 
трещины. Для выявления причины возник-
ших деформаций проведено обследование 
конструкций здания специализированной 
организацией ООО «Проект-Поволжье». Спе-
циалисты компании заверяют, что организм 
здания – его фундамент – довольно крепкий, 

а значит, выдержит любые «назначения». 
- Как вариант, можно снести парапет, сде-

лать раму и через шесть метров поставить 
балки, - предложил один из подрядчиков. 

Глава региона поручил региональному мин-
здраву в кратчайшие сроки подготовить пакет 
документов для рассмотрения вопроса на засе-
дании комиссии по чрезвычайным ситуациям. 

- Могу прямо сказать, что контроль за 
качеством работ и расходованием феде-
ральных денег будет очень жестким, даже 
жестоким. Ни на какие компромиссы по 
некачественно выполненному ремонту я не 
пойду, так как расходование федеральных 
денег проходит двойной контроль и этот 
вопрос имеет важное социальное значение, 
- предупредил Сергей Морозов.

Судя по «истории болезни» Базарносызган-
ской ЦРБ, жестокий контроль, о котором го-
ворил губернатор, будет далеко не лишним.

Наталия ЧУМАЧЕНКО

В мире финансовым 
ликбезом активно 
занимаются последние 
лет десять. Россия в этот 
процесс включилась 
относительно недавно. 
На минувшей неделе 
в Инзенском районе 
говорили о финансовой 
грамотности как о главном 
средстве против бедности, 
одном из способов 
снижения экономических 
рисков региона.

есть к чемУ 
стремиться

В нашем регионе месячник на-
логовой помощи стартовал уже в 
шестой раз. Акция доказала свою 
нужность и важность. Общий охват 
населения в муниципалитете соста-
вил порядка тысячи человек. Только 
за март в бюджет Инзенского райо-
на уже поступило дополнительных 
доходов в сумме 2,4 миллиона 
рублей. До конца года по результа-
там акции ожидается зачисление в 
сумме 5,9 миллиона рублей.

За месяц активной работы спе-
циалистами различных ведомств 
были определены направления, по 
которым будет проведена работа 
по увеличению налоговой базы 
консолидированного бюджета. В 
прогнозный план приватизации на 
2015 год будут включены 25 объ-
ектов недвижимости, а ожидаемая 
сумма дохода от приватизации со-
ставит 2 миллиона рублей. Не ме-
нее 200 участков будут подготов-
лены для предоставления в аренду 
или продажу субъектам малого и 
среднего предпринимательства. 
В 2015 году планируется создать 
322 новых рабочих места, из них 
в сфере торговли - 80, лесного 
хозяйства - 35, производства - 33, 
сельского хозяйства - 30, услуг - 
30, причем планируемая средняя 
зарплата составит не менее 9 170 
рублей. Будет открыто не менее 
130 субъектов малого и среднего 
предпринимательства. 

- Каждый день месяца характери-
зовался определенным мероприя-
тием, при этом, кроме обычных, 

Общий охват  
населения по области 
в результате акции  
составил более  
30 тысяч человек.

Экономический  
эффект от месячника 
налоговой помощи 
составит шесть  
миллионов рублей.
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 На сегодняшний день в Ульяновской области проживают 28 665 ветеранов Великой  ►
Отечественной войны. Из них 1 519 человек живут в МО «Барышский район».
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А у нас в поселке 
газ! А у вас?
Наталия ЧУМАЧЕНКО

Первый объект, который осматривает  
Сергей Иванович в рамках рабочей поездки 
в Барышский район, - поселок Поливаново, 
где в настоящее время идут работы по гази-
фикации. В прошлом году на строительство 
внутрипоселковых сетей было направлено 
почти 19 миллионов рублей. 

Только совместными усилиями админи-
страции района, администраций поселковых 
поселений и жителей при поддержке губер-
натора Сергея Морозова (в этом году до-
полнительно на газификацию правительство 
региона выделило более 8 миллионов рублей 
на возведение данного газопровода) удалось 
сдвинуть с мертвой точки вопрос об обеспе-
чении газом жителей этого села. Всего будет 
построено 16,2 километра газораспредели-
тельных сетей. Возможность газификации 
получат почти 400 домовладений.

- Разве это не счастье? Теперь у нас и за-
бот будет меньше, и расходов, только жить и 
радоваться, - поделилась своими впечатле-
ниями жительница поселка Поливаново.

Как доложил главе региона заместитель 
председателя правительства - министр 
строительства, ЖКК и транспорта Александр 
Букин, уровень газификации Барышского 
района на 1 апреля 2015 г. составляет 49,07%. 
За последние четыре года газ проведен в ра-
бочем поселке имени Ленина, где на данный 
момент газифицированы 682 домовладения, 
больница, школа, детский сад, в поселках 
Лесная Дача, Земляничный, рабочем поселке 
Жадовка и селе Красная Зорька. 

Кроме того, в рамках программы развития 
газоснабжения и газификации Ульяновской 
области на 2012 - 2015 годы с участием инве-
стиций ОАО «Газпром» в Барышском районе 
предусмотрено строительство четырех меж-
поселковых газопроводов («Село Лесное 
Матюнино Кузоватовского района - село Осо-
ка - село Кудажлейка - село Живайкино - село 
Кармалейка»; «Село Живайкино - село Кисе-
левка - село Загарино - поселок Приозерный»; 
«Поселок Красильный - деревня Ушаковка 
- село Новая Деревня - село Павловка»; «По-
селок Красильный - село Румянцево - село 
Воецкое - село Головцево»), в Базарносыз-
ганском районе - одного газопровода («Село 
Павловка Барышского района - село Иевлевка 
- село Юрловка - село Патрикеево»). В 2014 
году специалисты ОАО «Газпром» выполнили 
проектные работы на данные газопроводы, 
получили положительное заключение государ-
ственной экспертизы. 

- Сегодня в ОАО «Газпром» проходит 
процедура подписания плана-графика 
синхронизации, в котором планируется 
осуществить строительство межпоселковых 
газопроводов в 2015 - 2016 годы, - проком-
ментировал Александр Букин. 

По окончании поездки губернатор Сергей 
Морозов отметил, что газификация районов 
- это главнейшее и приоритетное направ-
ление развития коммунального хозяйства 
региона. А также обратил внимание на тот 
факт, что для газификации индивидуальных 
жилых домов желательно иметь центральный 
поселковый водопровод.

А КАК У СОСЕДЕЙ?
В 2015 году по газификации в северной 

части Инзы планируется продолжить строи-
тельство внутригородского газопровода до 
котельной № 3, выполнить проекты газифи-
кации улиц Революции, Красных Бойцов, 
Мизинова и микрорайона «Лесхоз».

Каждый из вас - легенда

Все в сад! 
Как в Барыше исполняют указ президента

Возможность газификации 
получат почти 400  
домовладений.

Наталия ШИШОВА

Памятные медали «70 лет Победы в 
Великой Отечественной войне 1941 - 1945 
годов», которые вручаются поколению по-
бедителей по всей стране, нашли своих ге-
роев в Барышском и Инзенском районах. 

Чем ближе 9 Мая, тем больше мероприя-
тий происходит в рамках празднования  
70-летия Победы в Великой Отечественной. 
На этот раз чествовали ветеранов - участников 
войны. На эту торжественную и очень трога-
тельную церемонию пригласили 10 барыш-
цев - самых стойких и выносливых из более  
полусотни фронтовиков, тружеников тыла.

Всех героев поздравлял сам губернатор 
Сергей Морозов. Он вручил ветеранам 
юбилейную медаль «70 лет Победы в Ве-
ликой Отечественной войне 1941 - 1945 
годов». В своем поздравлении ветеранов 
Сергей Морозов отметил, что бывшие со-
юзники сегодня пытаются омрачить этот 
великий праздник, переписать историю, 
предать забвению советский народ. Гря-
дущий семидесятилетний юбилей Победы 
должен стать ярким ответом и заявлением 
о том, что Победа неприкосновенна.

- Величайшей Победе двадцатого века 
исполняется 70 лет. Имею честь по поруче-
нию президента вручить вам от его имени 
медали как свидетельство беспримерного 
мужества, патриотизма, доблести и славы, 
вашего огромного вклада в благополучие 
нашей страны. Каждый из вас - целая 
страница в истории России, каждый из вас 
- легенда. Вы - народ-победитель. Искрен-
не благодарю вас за совершенный подвиг, 
- сказал глава региона.

До 9 Мая медаль получат более 26 тысяч 
жителей региона: среди них около 5 тысяч 
вдов фронтовиков, почти 22 тысячи труже-

ников тыла, более 500 блокадников, а также 
дети войны и узники фашизма. 

- Награждены уже свыше 16 тысяч чело-
век, - пояснила «НГ» заместитель министра 
здравоохранения и социального развития 
региона Екатерина Сморода. - Также с мая 
2010 года по февраль текущего года 5 677 
ветеранов были признаны нуждающимися 
в улучшении жилищных условий. В соот-
ветствии с указом президента из федераль-
ного бюджета выделено 4,75 миллиарда 
рублей на приобретение для них новых 
квартир. На данные средства выдано 5 436 
свидетельств о предоставлении социаль-
ной выплаты.

По информации социального ведом-
ства, в 2015 году на улучшение жилищных 
условий ветеранов выделено более 141 
миллиона рублей, что позволит выдать 
сертификаты 135 ветеранам. 

- По состоянию на 1 марта 2015 года в 
Барышском районе 13 сертификатов вете-
ранам уже вручены, в Инзенском с начала 
года выдано два сертификата. Согласно 
поручению федерального центра, завер-
шить работу по вручению свидетельств 
необходимо до 30 апреля, - уточнила зам-
министра. 
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Наталия ШИШОВА

Еще немного, и Барыш станет 
одним из городов, где удалось 
выполнить указ президента -  
к 2016 году обеспечить детей 
местами в садах.

10 апреля в рамках рабочей поездки 
в данное муниципальное образование 
губернатор Сергей Морозов осмотрел 
строительную площадку будущего садика и 
посетил барышскую школу № 2, где плани-
руется провести капитальный ремонт.

- 2015 год должен стать рекордным по 
количеству предоставляемых мест в детских 
садах, - отметил глава региона. - Ульяновская 
область активно выполняет майский указ 
президента по ликвидации очередности в 
детские сады. Данная задача решается ком-
плексно, в том числе за счет капитального ре-
монта зданий, переоборудования помещений 
в действующих детских садах и школах, раз-
вития негосударственного сектора. При этом 
одним из ключевых мероприятий является 
строительство новых детских садов.

По информации специалистов министер-
ства образования и науки области, новый 
детский сад появится благодаря программе 
модернизации дошкольного образования. 
На эти цели направлено более 150 мил-
лионов рублей. Сегодня на стройке работа 
кипит: огорожена площадка, вырыт котло-
ван, закладывается фундамент, проводятся 
основные коммуникации. 

ЗАКрОют пОтрЕБнОСть
- Более 92 процентов детей Барышско-

го района получают услуги дошкольного 
образования. Открытие нового детского 
сада позволит полностью ликвидировать 
очередность на данной территории. Новый 
детский сад будет отвечать всем современ-
ным требованиям, предъявляемым к до-
школьным образовательным учреждениям. 
Кроме того, в проекте здания предусмотрен 
плавательный бассейн, - пояснила замести-
тель председателя правительства - министр 
образования и науки Екатерина Уба. 

Зампред Заксобрания области Алсу 
Балакишиева отдельно остановилась на 
плановых заданиях по партийному проекту 
«Детские сады - детям».

- Мы напряженно следили за тем, как у 
нас преуспевают строители с графиками в 
Ульяновске, Барыше, Мелекесском райо-
не. На сегодняшний день есть ряд строек, 

которые не завершились. Однако в этом 
нет вины застройщиков. У нас есть двух-
годичные контракты, которые будут вы-
полняться в 2015 году. Для того чтобы нам 
достичь плановых результатов, в 2015 году 
нужно преодолеть 920 мест в дошкольных 
учреждениях, - уточнила депутат.

От А ДО Я 
Не забыли и про местную достоприме-

чательность - школу № 2. Капитальный 
ремонт в здании, построенном в 1952 году, 
не проводился с момента его ввода в экс-
плуатацию. 

- Напомню, что президент РФ в одном из 
своих выступлений отметил, что российская 
школа не должна быть ветхой ни в прямом, 
ни в переносном смысле этого слова. Мы 
должны продолжить создавать все не-

обходимые условия для предоставления 
качественного образования нашим детям. 
Поэтому в регионе ежегодно проводим ре-
монтные работы и улучшаем материально-
техническую базу школ области, - сказал 
Сергей Морозов.

Сейчас рассматривается два варианта 
модернизации здания школы. По первому 
предусмотрены проведение капитального 
ремонта кровли, межэтажных перекрытий, 
замена оконных и дверных блоков, полов, 
внутренней системы отопления, водо-
провода, электропроводки и отделочные 
работы. Второй вариант - строительство 
новой школы. 

В итоге глава региона распорядился про-
вести обследование технического состоя-
ния строительных конструкций до конца 
года. Уже в ближайшее время необходимо 
подготовить проектно-сметную докумен-
тацию, на что потребуется порядка 2,5 
миллиона рублей. Работы начнутся в 2016 
году в рамках государственной программы 
«Развитие и модернизация образования в 
Ульяновской области на 2014 - 2018 годы».

На садик выделят  
150 миллионов рублей.
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